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nuestro aire TIUIVO HORIZONTE
CON la declaración programática hecha pública esta ma

drugada por el Gabinete-Suárez se abre un nuevo hori
zonte de ilusionadas expectativas en el devenir políti
co nacional, gravemente comprometido en un principio por el 

sorprendente desarrollo de la reciente crisis de Gobierno. Tan
to ios propósitos expresados en ia declaración como el lenguaje 
con que se ha escrito son, a primera vista, los más decidida
mente democratizadores que el pueblo español ha podido 
escuchar en esta larga cadena de esperanzas y frustraciones que 
han constituido ios últimos tres años de nuestra historia.

El reconocimiento explícito de la soberanía popular, el 
anuncio de revitalizar el proceso de transformaciones políticas 
- incluido el hecho regional - y abordar con carácter priorita
rio ios graves problemas económicos y sociales que ensombre
cen nuestra convivencia, enmarcado todo ello en un ofreci
miento de diálogo y una solicitud de colaboración "con los 
grupos políticos afines y con los de oposición", sin olvidar el 
acuerdo de solicitar del Rey una amnistía para los delitos 
estrictamente políticos, es ia respuesta que el Gobierno ha

dado al incesante clamor nacional de libertad y reconciliación 
que dominó durante las últimas semanas ia vida española. 
Puede decirse que ia declaración, sobre el papel, y pese a que 
tenga abundantes lagunas - por otra parte inevitables en una 
declaración programática de un Gobierno formado con urgen
cias y sin la colaboración de los partidos - es ampliamente po
sitiva. Ahora lo que hace falta saber es cómo piensa el Régimen 
poner en marcha su política democratizadora. ¿Va a seguir 
llevando sus proyectos reformistas a la criba de unas Cortes 
enseñoreadas por el inmoviiismo que, como se ha podido cons
tatar recientemente, recortará su alcance en la mayor medida 
posible? ¿O se "desenganchará" de las ataduras institucionales 
aprovechando todos los recursos que la Constitución ofrece 
para aligerar de tanto lastre y tanta irracional resistencia el 
proceso liberalizador? Del camino que se elija dependerá que 
una nueva frustración no venga a imposibilitar el avance 
pacífico del país hacia la libertad.

José Antonio Fuembuena
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EL DISCRETO ENCANTO
DE LA AMBIGÜEDAD

VAYAN por delante nuestras disculpas por tratar dos días se
guidos de prácticamente, el mismo tema. Pero, oigan, todo el 
mundo (político-periodístico, se entiende) habla de lo mismo. 
Pero a pesar de la gran cantidad de cosas que se han dicho es difícil 

llegar a conclusiones mínimamente concretas. El discreto encanto 
de la ambigüedad preside la reforma del Código Penal. ¡Qué le 
vamos a hacer!

Con la redacción que ha quedado del apartado 5.° del artículo 172 
del Código Penal —sobre el resto del proyecto la discusión ha sido 
nula— seguimos sin saber si se va a excluir a los grupos comunistas 
o no. Pero lo más grave es que con la abstención del Gobierno 
cuando se votó la alternativa más «aperturista» al mencionado apar
tado, ¿no se quiso condicionar a los procuradores o no se pudo llegar 
a un acuerdo unánime y se optó por la vía de en medio? Se dice 
que los ministros militares no estaban muy conformes con la alter
nativa. Además, no podemos olvidar que de los procuradores que 
han seguido la carrera de las armas, sólo Diez Alegría dijo sí al 
proyecto que fue aprobado.

polémico
■i ;__  c......... ..por Sebastián Serrano

(De ''Mundo Diario")
De la surrealista sesión con fa

tigosas y extrañas votaciones que 
dificultaron tener una idea clara 
de qué se apoyaba al decir sí o 
no, una cosa vio clara el «bun
ker»: que el PC se puede colar. 
Y de inmediato comenzó la reco
gida de firmas con la de Rodrí
guez de Valcárcel al frente. La 
misma tarde del miércoles ya se 
presentó al presidente de las Cor
tes una proposición de Ley para 
que el artículo 172 se le añada 
este otro apartado: «En todo ca
so, (serán iíícitas) las asociacio
nes, agrupaciones o partidos co
munistas, nacionales o internacio
nales».

Ante todo esto ¿perdió realmen
te el «bunker» el miércoles? A 
primera vista parece que sí, que 
después de tragar con los parti
dos, ahora ha tenido —aunque 
ambiguamente— que despenali
zar su existencia. Pero, ¿quién ga
nó? ¿El reformismo? Victoria pí- 
rrica si la ha habido, porque ha 
quedado patente que no tiene dos 
tercios de votos necesarios para 
tirar adelante las reformas cons
titucionales que están en cartera. 
Ante esto, si se quiere seguir ha
cia adelante, las medidas enérgi
cas y el pacto con la oposición 
democrática, parecen inevitables. 
Con la declaración programática 
de la mañana quizá el Gobierno 
se defina más. O quizá no. Espe
remos...

Y antes de dar paso a las inter
vene! ones de hoy, nos parece 
oportuno recordar otro de los pá
rrafos ambiguos del ya famoso 
artículo 172. El tercero dice así: 
«(Serán ilícitas) las que tengan 
pór objeto la subversión violenta 
o la destrucción del orden jurí
dico, político social, o económico,

O el ataque, por cualquier medio, 
a la soberanía, a la unidad o 
independencia de la patria, a la 
integridad de su territorio o a la 
seguridad nacional». Menuuo lia- 
bajo de clarificación se les ha de
jado a los jueces...

SE HA VOTADO 
REFORMA

«Arriba» de muestras de opti
mismo. Vean dos párrafos de su 
editorial de ayer.

«En el fondo, lo que se ha vo
tado ha sido la reforma. Y se 
demuestra, una vez más, que la 
reforma encuentra dificultades, 
pero puede ser hecha desde la le
galidad. Las tensiones son lógicas 
en todo proceso de cambio, sobre 
todo cuando son contrarios los 
signos de partida y de destino. 
Pero nos satisface, como españo
les y amantes de la paz civil, que 
el sentido de la coherencia co
mience a imponerse a todos los 
niveles. Sólo con esos supuestos 
se puede afrontar el futuro con 
esperanza y seguridades de cla
ridad.

Queda, al final, el gran tema 
que subyace en todas las discu
siones: la legalización del Partido 
Comunista. El Gobierno actual 
todavía no se pronunció sobre el 
particular, ni es previsible que lo 
haga de forma directa.»

biemo— sugiriendo la necesidad 
de la legalización del PC? Lean, 
lean...

«Se ha aprobado la reforma 
del Código Penal por dos razones 
de lógica elemental: porque se 
trataba de la misma norma cu
yas líneas generales aprobaron 
las Cortes en su sesión anterior 
y porque rechazarla ahora habría 
sido meterse en un callejón sin 
salida. Pero se la ha aprobado re
chazando antes la fórmula «aper- 
turista» que había propuesto la 
Comisión y a través de una suce
sión de votaciones que ponen de 
manifiesto la merma de las pro
babilidades que tiene una refor
ma profunda que haya de pasar 
por estas Cortes.

Creemos que ése es el problema 
y que centrarlo en el comunismo 
es desenfocarlo. La derecha espa
ñola adolece d eun deslumbra
miento anticomunista que, por 
ejemplo, la impide considerar si
quiera que la legalización pudiera 
ser una táctica más hábil que 
forzar a la clandestinidad. A ese 
deslumbramiento atribuimos el 
que las Cortes hayan preferido ’.a 
fórmula aparentemente más anti
comunista, pero en el fondo me
nos eficaz. En efecto, con el texto 
aprobado, ¿qué se va a hacer ante 
un comunismo sin obediencia in
ternacional, como hoy pasa con 
tantos, como ocurrió a nuestra 
Patria con el comunismo anties- 
talinista del POUM? y recuérdese, 
puesto que hablamos del pasado, 
que el peligro revolucionario de 
1936 no era el Partido Comunista, 
sino el ala izquierdista del Par
tido Socialista. Con razón se ha 
dicho en las Cortes que lo que 
hace falta excluir son actitudes 
mejor que nombres.»

«Personalmente creo que no es 
un texto legal ni bueno ni malo, 
sino grotesco. En el derecho com
parado se citará, si no me equi
voco, como ridículo y extravagan
te incluir en un tipo delictivo esa 
«disciplina internacional» que 
alumbraron unos cerebros can
sados en un momento de angus
tia.

Y este tipo delictivo podría 
crear una inseguridad muy exten
dida. Porque las multinacionales 
controlan ahora las organizacio
nes derechistas de un modo más 
estricto, a veces, que el de las 
viejas internacionales de la iz
quierda.

Diríase que todos los partidos 
buscan la homologación interna
cional y la ayuda económica ex
tranjera. Nadie entenderá, por 
ejemplo, el éxito de los socialis
tas de Soares en Portugal sin te
ner en cuenta el dinero que reci
bieron de fuera. ¿Y hubiera lle
gado Pinochet al poder sin el apo
yo financiero de los grupos y 
empresas norteamericanas? Etcé
tera, etcétera.

Grotesco es reflejar en una Ley 
las ideas más pobres que se de
tectan en la sociedad. Y bastante 
grotesco fue el espectáculo de 
ayer, con esas Cortes divididas 
por vez primera en su historia.»

NO SE SABIA

<ABC» insiste en la exclusión 
del PC. Pero hemos recogido un 
párrafo en el que, aunque no lo 
pide, es ciertamente significativo.

AE/17-7-’8/'
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SOBERANIA

0 CORTES
0 REFORMAS

Parece como si Apostua pro
ponga la disolución de las Cortes. 
He aquí lo que dice en «La Ver
dad», de Murcia.

«Desde el Pleno de ayer en el 
palacio de la carrera de San Jeró
nimo las cosas están claras. La 
alternativa es reforma o Cortes. 
Si se quiere apurar la expresión, 
la alternativa real es ’.a de Go
bierno o Cortes.

Las tres votaciones en tomo a 
la reforma del Código Penal re
velan que el Gobierno no tendrá 
la mayoría de dos tercios nece
saria para aprobar las reformas 
de las Leyes Fundamentales.

«El «presidente de’ Gobierno 
había dicho la víspera en París: 
«La legalización del Partido Co
munista es un problema que ten
drán que dilucidar las Cortes». 
Pues bien, tal como se desarro
llaron las votaciones, fueron mu
chos, muchísimos, centenares de 
procuradores, los que, al término 
de las deliberaciones, no sabían 
a ciencia cierta, si habían legali
zado o no con su voto al Partido 
Comunista. Tal fue la ambigüe
dad.

EL COMUNISMO NO 
ES EL PROBLEMA

TEXTO GROTESCO

¿Está «Ya», —tan ligado al Go-

Manuel Jiménez de Parga se 
ha puesto en nlan irónico en «Dia
rio de Barcelona».

Frases como éstas fueron reite
radamente escuchadas por nues
tros redactores al término de la 
sesión: «Si hoy misnjo vamos al 
Ministerio de la Gobernación y 
solicitamos el reconocimiento de 
una asociación denominada Par
tido Comunista Español, y ajus
tamos nuestros estatutos a lo 
aprobado hoy en las Cortes, ob
tendremos su legalización». Y 
otros decían: «Si esto ocurre, an
tes de dos años tenemos en Es
paña un Partido Comunista tan 
importante o más que el de Ita
lia». Es decir, insistimos, el miér
coles fue el triunfo de la ambi
güedad.»
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CONSEJO 

DE
El Gobierno solicitará al Rey

ministrosAMNISTIA para los
DEUTOS POLITICOS
B Se convocarán elecciones generales 

antes del 30 de junio de 1977
H "El Gobierno expresa su convicción 

de que la soberanía reside en el pueblo 
y proclama su propósito de trabajar 
colegiadamente en la instauración de 
un sistema democrático"

OBJETIVOS PRIORITARIOS
H "Prosemiir con renovado impulso 

el pr(K‘eso de Irans jorrnación políliea

■ “Abordar con decisión y coherencia 
los problemas sociales y económicos”

**En el momento de iniciar 
sus tareas, el Gobierno de Su 
Majestad, manifiesta su firme 
deseo de servir al conjunto de la 
Comunidad Nacional en el 
marco de la legalidad y en el 
respeto y lealtad a la Corona.

El Gobierno que conoce 
tanto sus responsabilidades en 
esta hora de la Nación, como las 
necesidades y los deseos 
reiteradamente expresados por 
las fuerzas políticas y sociales, 
hace pública esta declaración de 
intenciones en el afán de 
encontrar una síntesis de las 
diversas aspiraciones de los 
españoles.

El Gobierno proclama dos 
prioridades paralelas de 
actuación: proseguir con 
renovado impulso el proceso de 
transformación política y 
abordar con decisión y 
coherencia los problemas 
sociales y económicos.

SOBERANIA POPULAR

El Gobierno solicita y 
espera la colaboración de las 
instituciones políticas de 
carácter representativo, de los 
Qrupos políticos y de las 
entidades económicas, sociales, 
sindicales y culturales 
interesadas en este esfuerzo.

PROPOSITOS

El Gobierno expresa 
claramente su convicción deque 
la Soberanía reside en el pueblo 
y proclama su propósito de 
“abajar colegiadamente en la 
instauración de un sistema 
político democrático, basado en

<1® los derechos y 
libertades cívicas, en la igualdad 
o® oportunidades políticas para 
todos los grupos democráticos y 
®n la aceptación del pluralismo 
real. Todo ello, en un marco de 
autoridad legítima; respaldado 
por el consenso popular y el 
respeto a la Ley propio de un 
tstado de derecho.

El Gobierno interpreta que su 
aran servicio a la Nación en esta 

9’s'órica es crear un juego 
político abierto a todos los 

orden de 
Un 1 y hacer las reformas 
m H a fin de que 
11?« stirgir las mayorías que 

®n el futuro la 
<*® instituciones 

r *Í5.®’®"*at«vas y el propio 
Gobierno de la Nación.
. A estos fines el Gobierno 

’os siguientes 
9oe seguirá y 

'P® atendiendo con 
ripj,, * ° s realistas las 

políticas de cada 
"•omento:
la .Cometer a la decisión 9e* 

pación las cuestiones relativas 
celpK*^^^®^® ^°''5^’^ooional y 
an»« alecciones generales ’Otes del 30 de junio de 1977. 
leQici>«- ’'"pulsar la tarea 
acftm’ti**® 9ue permita la 

«le los textos 
® ® realidad nacional. Se 

rerJí,®*^® ®’P®olalmente en 
eiaít’í®-®®'’ y garantizar el 

• rcicio de las libertades 

públicas, corrigiendo las normas 
que las restrinjan y reduciendo el 
ambito de lo ilícito a lo que 
atente a la libertad de los demás 
y a la unidad, independencia y 
seguridad del Estado.

El Gobierno reconoce como 
garantía última una justicia 
independiente y que asuma con 
plenitud la función 
jurisdiccional.

3.— Asegurar el ejercicio 
responsable de la libertad de 
expresión como condición básica 
para que la sociedad pueda 
menifeítar píuraliímo natural 
y el pjehlv pueda -organizarse 
con libertad en torno a aquellas 
opciones que más se acerquen a 
sus aspiraciones.

4.— Ante el hecho concreto 
de la transformación política y 
la existencia de varías corrientes 
de opinión todavía no 
contrastadas en una 
convocatoria electoral, el 
Gobierno desea hacer pública 
expresión de respeto hacia ellas, 
en Ja convicción de que rii la 
buena voluntad ni el espíritu 
democrático son patrimonio 
exclusivo de ningún grupo o 
tendencia; por ello como 
legítimo gestor de la política 
nacional, instrumentara los 
medios precisos para que esas 
corrientes de opinión tengan 
reflejo en la obra de gobierno. El 
diálogo con los grupos políticos 
afines y con los de la oposición, 
la aceptación de la crítica, el 
reconocimiento del servicio que 
a la comunidad presta la 
discrepancia civilizada, 
constituyen para el Gobierno 
normas elementales de conducta.

PLURALISMO, GARANTIA 
DE LIBERTADES

5.— El reconocimiento del 
pluralismo, la garantía de las 
libertades y el ejercicio de los 
derechos, sólo podrán 
consolidarse enunclima de 
autoridad y serenidad. Por ello, 
el Gobierno, que sabe que la 
mejor defensa del orden es la 
libertad responsable, desea 
tranquilizar a la sociedad en el 
sentido de que se aplicará 
estrictamente la ley a quienes 
con su conducta traten de 
enfrentar la libertad y el orden.

6.— El Gobierno, consciente 
de la importancia del hecho 
regional reconoce la diversidad 
de pueblos integrados en la 
unidad indisoluble de España. Su 
política, a este respecto, es la de 
facilitar la creación, a través de 
las leyes, de aquellos 
instrumentos de decisión y 
representación que propicien 
una mayor autonomía en la 
gestión de sus propios intereses y 
en desarrollo de los valores 
peculiares de cada región.

DEFENSA Y POLITICA 
EXTERIOR

7,—La defensa nacional constituye 
preocupación permanente del 
Gobierno, a la que dedicará 
cuantos esfuerzos y recursos 
sean precisos. La potenciación y 
perfeccionamiento de las

En la tele foto de Cifra, el Consejo de Ministros durante su reunión de ayer.
Fuerzas Armadas, garantía de 
la independencia e integridad < de 
la Patria, recibirá el más firme 
apoyo por parte del Gobierno y 
de la Administración Pública.

8 .— El Gobierno afirma la 
continuidad de las líneas 
fundamentales de la política 
exterior de España y proclama 
su voluntad de mantener 
relaciones normales y amistosas 
con todos los países, sobre las 
bases del respeto a la mutua 
soberanía, a la no ingerencia en 
los asuntos internos y a las 
normas del Derecho 
Internacional.

El Gobierno manifiesta, 
también, ^su voluntad de 
integración en las comunidades 
europeas, y de activa 
participación en la creciente 
cooperación internacional y, en 
particular, dentro del sistema de 
las Naciones Unidas.

El Gobierno hace suya la 
constante reivindicación 
nacional sobre Gibraltar, como 
parte integrante del territorio 
español.

Igualmente declara su 
voluntad de plena concordia ron 
la Santa Sede y su propósito de 
adecuar sus relaciones jurídicas 
en el marco apropiado a las 
actuales exigencias de la Iglesia y 
de las sociedad españolas.

SDLUCION A LOS 
PROBLEMAS 
ECONOMICOS

9 .— El Gobierno convencido 
de que en la defensa del 
Patrimonio Económico de la 
Nación está en juego un interés 
fundamental de todos los 
españoles, cualquiera que sea su 
condición y credo político, se 
compromete a conceder a la 
solución de los problemas 
económicos y sociales la máxima 
prioridad en su programa y la 
mayor diligencia en su 
desarrollo, con la adopción de 
las medidas correctoras que 
requiere una sociedad cuyas 
diferencias sociales se mantienen 
y cuyas diferencias territoriales 
se acrecientan.

10 .— Con la' convicción de 
que en un mercado libre y 

competitivo el progreso 
económico de la sociedad 
española depende tanto del 
dinamismo y de la capacidad 
creadora de la iniciativa 
empresarial como de los 
hombres del mundo_del trabajo, 
el Gobierno se propone:

a) Estimular la libertad de 
empresa y de mercado, 
eliminando intérvenciones 
administrativas innecesarias.

b) Robustecer la estructura 
financiera interna de las 
empresas mediante la adopción 
de las medidas fiscales y 
contables pertinentes.

c) Fomentar la inversión 
productiva estimulando la 
autofinanciación y facilitando 
preferentemente a través de la 
Banca y Cajas de Ahorros, los 
recursos adecuados para la 
financiación de las empresas.

d) Promover el ahorro y 
apoyar la inversión en Bolsa.

e) Reforzar la dedicación de 
recursos públicos a la inversión 
en los sectores con mayor 
capacidad de 
generación inmediata de puestos* 
de trabajo, desarrollando 
acciones específicas en zonas de 
mayor paro y emigración, así 
como las precisas para corregir 
las deficiencias de ios 
asentamientos humanos actuales.

f) Acelerar progresivamente la 
ordenación de las relaciones 
laborales a los modelos vigentes 
en el mundo occidental con 
expreso reconocimiento de las 
libertades sindicales, de 
conformidad con los principios 
que inspiran la Organización 
Internacional del Trabajo y la 
ordenación efectiva y rigurosa 
del Seguro de Desempleo.

g) Salvaguardar el poder 
adquisitivo de salarios y 
pensiones y mejorar la eficacia y 
extensión de las prestaciones 
sociales.

h) Prestar una atención 
especial a la mejora de las 

..condiciones de vida del medio 
rural y abordar una decidida y 
exigente política de 
producciones y precios agrarios. 

i) Para que estas actuaciones 
alcancen la eficacia y 
productividad necesarias, se 
requiere la mayor estabilidad 

econ¿>mica Interior y exterior. 
Ello supone reducir la inflación 
sin menoscabo de aplicar 
paralelamente una política de 
reactivación selectiva. El 
Gobierno preocupado del déficit 
presupues-tario actual dedicará 
especial atención a la situación 
financiera del sector público y a 
un mayor control y eficacia del 
gasto público.

Asimismo se propone 
articular una política monetaria 
eficaz acompañada de otra de 
precios vigorosa y realista que 
garantice la mayor estabilidad 
f>osible de los correspondientes a 
os productos básicos.

Por último considera que la 
consecución del equilibrio de la 
balanza de pagos necesita de una 
acción continuada. A estos 
efectos pretende: favorecer las 
exportaciones creando las 
condiciones financieras, 
económicas y comerciales 
necesarias; apoyar a la enipresa 
española en el exterior y 
sustituir importaciones sin cerrar 
la economía española a la 
competencia extranjera.

SISTEMA EDUCATIVD

11 .—El perfeccionamiento de 
todo sistema educativo, la plena 
y adecuada escoiarización, la 
promoción de cuantos medios e 
iniciativas tiendan a fortalecer la 
Un'iversidad en el marco de una 
ponderada autonomía el 
incremento y la coordinación de 
la investigación científica, la 
potenciación de la enseñanza 
profesional y la acción dirigida a 
una mayor difusión de la 
cultura, constituyen también 
preocupaciones principales del 
Gobierno La promoción de una 
efectiva educación para la 
convivencia será, en fin, el 
objeto inmediato de la actuación 
del Gobierno en todos los niveles 
educativos.

12 .— El Gobierno estima que 
la consecución de estos 
propósitos es una tarea común y 
requiere una constante 
colaboración y participación de 
todos. Ello implica lograr una 
auténtica reconciliación nacional 
y superar diferencias y 
contradicciones, alcanzando 
unos niveles de convivencia 
suficientemente positivos.
AMNISTIA

Con este espíritu el Gobierno 
tiene el propósito de elevar a Su 
Majestad el Rey la 
recomendación de que, en 
ejercicio del derecho de gracia, 
otorgue una amnistía aplicable a 
delitos y faltas de motivación 
política y de opinión tipificadas 
en el^ Codigo Penal y que en 
ningún caso se extienda a 
quienes hayan lesionado o 
puesto en riesgo la vida o 
integridad física de las personas.

El Gobierno espera que esta 
amnistía pueda servir de punto 
de apoyo para aunar voluntades 
y lograr una armonía y 
colaboración de todos los 
españoles al sen/icio de la 
“Comunidad Nacional".
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En /a redacción de /a 
dac/aración programática

NO HUBO 
TENSIONES

■ La unanimidad del Goliicrno 
fue tolal, según el ministro 
de Informaeión y Turismo

MADRID, 17 (Logos).- A las tres de 
la madrugada de hoy el ministro de 
Información y Turismo señor Reguera 
Guajardo leyó ante los periodistas que 
habían montado guardia desde las diez/ 
de la noche los ocho folios de que 
ccHista la declaración programática del 
(Gobierno del presidente Suárez.

El señor Reguera manifestó que esto 
era una declaración de imagen que había 
que ir desarrollando a medida que las 
circunstancias políticas lo permitan. 
Dijo que en la redacción de esto 
declaración no había habido tensión, 
sino total unanimidad. El (Consejo 
empezó a dar la redacción definitiva de 
la declaración programática hacia las 
ocho de la noche, dedicando las 
primeras horas de la tarde a los temas 
administrativos, hacia las doce y media 
de b noche, concluyó la redacción y 
después algunos ministros introdujeron 
cierta correcciones de estilo.

La decbración ha pretendido poner 
el acento en el renovado impulso a la 
reforma política y la dedicación 
preferente a b economía. Si el tema de 
la amnistía figura al final de la 
declaración ' se debe a que es una 
cuesticHi que depende de b Jefatura del 
Estado.

El señor Reguera manifestó que el 
Gobierno seguiría trabajando sin 
descanso durante todo el verano. 
Manifestó que aún no se habían tomado 
decisiones ni sobre el tema de la 
tramitación del proyecto de reforma 
constitucional ni sobre fecha de 
referendum ni tampoco sobre el 
contenido del mismo. Todos estos on 
temas que se irán concretando y 
estudbndo en los próximos días.

El ministro manifestó que b semana 
3ue viene se celebraría también (ionsejo 

e Ministro y pidió a los periodistas 
sugerencias para mejorar la agilidad 
informativa de su departamento y se 
ofreció a hacer sesiones informativas de 
los periodistas con los titulares de 
diversos departamentos sobre temas 
monográficos pero se mostró contrario a 
continuar las ruedas de prensa al 
término del (Lonsejo de Ministros tal 
como antes estaban planteadas.

Aunque los periodistas insistieron el 
ministro no pudo hacer precisiones 
sobre como se propone el Gobierno 
someter a referendum de la nación de 
las cuestiones de la reforma 
constitucional ni como se propone 
impulsar la tarea legislativa para 
acomodar los textos legales a la realidad 
nacional.

Don Manuel Ortiz Sánchez, subsecretario del 
despacho del presidente del Gobierno.

Don José Manuel Otero Novas, subsecretario técnico 
del presidente del Gobierno.

Don Andrés Cassinello Pérez, jefe del Servicio Central 
de Documentación de la Presidencia del Gobierno.

Don Jaime Lamo de Espinosa, subsecretario de 
Agricultura.

Don Eduardo Navarro Alvarez VI secretario general 
del Movimiento.

Don Manuel Santaella López, secretario técnico de la 
Secretaría General del Movimiento.

Don José Luis Pérez Tahoces delegado n.nacionat 
Provincial.

''¿Hojas 
del Lunes" 

radiofónicas?

NOMBRAMIENTOS MILITARES

Real decreto por el que se promueve al empleo de 
general de división al general de brigada de artillería don 
Ricardo Cortés de la Escalera, nombrándole jefe de la 
División de Montaña Navarra número 6 y gobernador 
militar de la Plaza de Pamplona y provincia de Navarra.

Real decreto por el que se promueve el empleo de 
general de división al general de brigada de Artillería don 
Luis Gaseo Pascual, nombrándole subinspector de tropas 
y servicios de la Tercera Región Militar y gobernador 
militar de la Plaza y Provincia de Valencia.

Real decreto por el que se pruebe al empleo de 
general de brigada de artillería al coronal de dicha arma 
don Manuel Squivas Franco, nombrándole jefe de 
Artillería de la Segunda Región Militar.

Real decreto por el que se promueve al empleo de 
general de brigada de Artillería al coronel de dicha arma 
don José Menarquez Carreteros, nombrándole jefe de 
Artillería de la Tercera Región Militar.

Cinco candidaturas 
para ei Consejo 

del Reino
MADRID^ 17 (Logos).— Hasta el momento son tres las 

candidaturas formalmente presentadas en la secretaria de 
las Cortes para la vacante de Consejero del Reino por los 
procuradores familiares

Se trata de los procuradores familiares por Murcia, Sr. 
Carpena Artes, qice va apoyado portel grupo parlamentario 
de UDPE;el de Jaén, Sr. Toro Orti, apoyado por el grupo 
de Acción Institucional y procuradores andaluces y de 
ANEPA, y el Sr. Lapuerta Quintero, de Logroño

Para cubrir la vacante del Consejo del Reino por los 
procuradores de la Administración local han presentado su 
candidatura los señores Arespacochaga Felipe, alcalde de 
Madrid, y el alcalde de Segovia, don Luciano Sánchez Reus,

Refepenciaoficial
MADRID, 17 (2,50 madrugada).- A las tres menos veinticinco de la madrugada 

los servicios informativos del Ministerio de Información y Turismo facilitaron la 
referencia oficial de lo tratado en el Consejo.

De dicha referencia oficial destacan los siguientes acuerdos:

PRESIDENCIA DE GOBIERNO: Real 
decreto regulando el derecho de 
asociación de los funcionarios civiles del 
Estado. Otro por el que se atribuye al 
Ministerio de Trabajo competencias en las 
relaciones laborales entre los agentes de 
cambio y bolsa y corredores,colegiados de 
comercio y su respectivo personal 
asalariado.

EXTERIORES: Nombramiento de 
embajador de España en Etiopía a don 
Jesús Núñez Hernández. Gobernador por 
España en el Banco Interamericano de 
Desarrollo al ministro de Hacienda, señor 
Carriles, así como en el Fondo Monetario

Internacional. Gobernador por España en 
el Banco Internacional de Reconstrucción 
y Desarrollo a don José Lladó y 
Fernández Urrutia.

HACIENDA: Acuerdo por el que se 
remite a las Cortes proyecto de ley por el 
que se crea el cuerpo especial de 
asistentes sociales y un real decreto sobre 
régimen de determinadas liquidaciones 
tributarias. Otro por el que se suspende 
por tres meses la aplicación del impuesto 
de compensación de gravámenes 
interiores a la importación de mineral de 
hierro y hulla coquizable.

GOBERNACION: Real decreto por el 
que se crea la Subsecretaría de Orden 
Público.

EDUCACION Y CIENCIA: Real 
decreto por el que se crean cuatro 
escuelas hogar en régimen de internado 
para zonas cíe difícil escolarización.

COMERCIO: Expedientes de inversión 
de capital extranjero en España y de 
capital español en el extranjero.

INFORMACION: Real decreto sobre 
modificación del vigente estatuto de la 
profesión periodística.

Informe sobre coyuntura turística, pren
sa nacional y extranjera y otros asuntos del 
departamento.

ORGANIZACION SINDICAL: 
Informe sobre la situación económica y 
social.

SON notorias las di 
ficultades de edi 
ción que encuentran 

publicaciones periódicasJ 
Aparte los elevados eos 
tos de un periódico, cada 
día son también menos 
los talleres dispuestos a 
embarcarse en la aventó 
ra de comprometerse a 
imprimirlos. Algo así ha 
debido ocurriría a "El 
País" pensado en un 
principio como diario de 
la mañana con ediciones 
en offset, mediante tele 
facsímil, en distintas ca 
pitales. Ahora parece de . 
cidido a salir por las tar 
des renunciando a las edi 
ciones múltiples en pro 
vincias.

Al problema no son 
ajenas las Hojas del Lo 
nes, cuyas dificultades se 
agravan por el hecho de 
tener que imprimirlas en i 
domingo. Sin embargo, 
van saliendo adelante, en J| 
constante lucha con toda ■ 
ciase de obstáculos que a 
han de superar. Pero los a 
superan, que es lo impor 9 
tante, y ios seguirán supe « 
rando, con la ayuda de 
todos.

Viene todo esto a pro II 
pósito de un rumor queaj 
empieza a tomar cuerpo^ 
en Barcelona, donde con|| 
motivo de las "il Joma ' 
das Nacionales de la Ra 
dio" se ha llegado a hablarde * 
la unión de las cinco enise 
ras barcelonesas para un 
programa "emitido con 
juntamente, a modo de 
una Hoja del Lunes ra 
diofónica". Si el progra 
ma se emite cualquier día . 
de la semana, nada habrá । 
que objetar. Pero si sc^ 
pretende ponerlo en an > 
tena los lunes, supone ^ 
mos que las Asociaciones^ 
de la Prensa y los diarios | 
de la tarde, algo tendre 
mos que decir. Por hoy, ¿ 
como sólo se 
trata de un 
rumor, basta 
con recoger- j

Don R 
y profí

M 
AN 
UN
Don fían 

amnistíi 
Zaragoza. Poi 

ejercicio, su c 
de Zaragoza I 
la amnistía qt 

fíey.

-En esper 
explicite los 
amnistía ya 
respecto de la a 
como ha sido pi 
programática de

-En princ 
redactado este 
me parece una 
es, desde luego, 
expresamente 
concesión. Es 
excluir la apli 
hechos y grupi 
total podría 
pacificación de 
amnistía, en ser 
verdad, tiene qi

AMNISTIA TO

el día efemérides
SANTORAL: Alejo, Aquilino 

y Generosa.
DIA del año: hoy se cumple el 

día 199 del año y faltan 167 para 
dar paso a 1977.

EL SOL sale en Madrid, a las 
04,59 pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,20,45 y 
se pone a las 19,43 (hora g.m.t.)

LUNA llena, sale a las 22,46, 
pasa por el meridiano de Madrid a 
las 04,36,7 v se pone a las 11,4.

1706.— La Rea/ Audiencia de Lima 
resuelve que ningún indio, mestizo, un 
hombre que no fuera español pudiese 
comerciar o tener tiendas.

1744.— Felipe V aprueba y 
reglamenta la Academia de Bellas Artes 
de San Fernando.

1791.— Se da en París la '"matanza 
del Campo de Marte", provocada por un 
incidente entre unos borrachos.

1817.— Ante la inseguridad de tos 
caminos de España, se decreta una 
campaña general contra los bandoleros.

1834.— Por primera vez en un café 
madrileño, el de San Vicente, se 
obsequia con música a los asistentes.

1834.— En plena epidemia de cólera 
muere en Madrid "aparentemente" el 
propietario de unos caballitos de madera, 
que al '"resucitar" fue bautizado con el 
apodo de '"el tío vivo"".

1834.— También debido a la epidemia 
de cólera en Madrid tiene lugar una 
matanza de frailes, a los que se atribuía 
ser IOS causantes de dicha epidemia por 
envenenar las fuentes públicas.

1931.— El Ayuntamiento de Madrid

acuerda que los portales y las escaleras 
de las casas estén iluminados durante 
toda la noche.

1933.— Vicente Trueba, "la pulga de 
Torrelavega", se clasifica en el tour de 
Francia como rey de la montaña.

1942.— Ley por la que se crean las 
Cortes españolas.

1945.— Se promulga en España una 
nueva Ley de enseñanza primaria, para 
dotar a los españoles de una cultura 
mínima y acabar con el analfabetismo.

1945.— Se aprueba el Fuero de los 
Españoles, con rango de Ley 
Fundamental.

el tiem
MADRIDj 17 (Especial 

“Cifra” por "NIMBUS’)- 
área de inestabilidad 
desplazado hacia el MediteP[ 
dejando tras de sí temper» 
mucho menos calurosas 1 
ambiente en general soleado, 
que producirá torm»» 
vespertinas. .

Ebro y Cataluña- 
revuelto e inestable L 
nubosidad abundante, rtlieñ>» 
con gmndes claros y torment 
chaparrones jrecuent 
especialmente en la zona cost 
Temperaturas suaves.

-A muchas 
erriba entende 
olvide hechi 
calificarse con 
personas huma 
esta amnistía te

-El delito p 
algo que no e 
derecho. Si en 
hubiera co 
democrático, e 
la amnistía, 
Porque el pue 
suficientes de 
00 existir ésto 
00 trato de 
cometidos p 
hubieran caídt 
otra situación 
básicos de la li 
a algunas per; 
oue en un E

Deciar 
de Llu

BARCELO 
revanchismo, 
oii abuelo. A 
su nombre, pj 
Eluis Compar 
®«’ly Compar 
presidente de 
d’asenSarcel

En la entre
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gon Ramón Sáinz de Veranda, decano del Colegio de Abogados

lojas 
unes" 
inicas?

y profesor de Derecho Político

«Me PARECE una
AMNISTIA muy

itorias las di ■ 
des de edi ■ 
icuentran las I 
!s periódicas ] 
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ir por las tar 
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ipies en pro
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a, donde con|| 
as "II Joma ’ 
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tesas para un 
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leí Lunes ra 
Si el progra 
cualquier día ■ 
a, nada habré 
r. Pero si sc^ 
merlo en an > 
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I y los diarios | 
, algo tendre 
!cir. Por hoy, 4,

Don Ramón Sainz de Veranda firmaba ayer mismo una petición de 
amnistía total como decano del Colegio de Abogados de

Zaragoza. Por otra parte, y además de su prestigio como abogado en 
ejercicio, su calidad de profesor de Derecho Político en la Universidad 
de Zaragoza le sitúa en condiciones de analizar la transcendencia real de 
la amnistía que el Gobierno, según declaración propia, va a solicitar del 

Rey.

•
 Amnistía y democracia 

son términos inseparables'

•
 "Vamos a llamar amnistía a algo 

que es más un nuevo indulto"

-En espera de que el propio Rey 
explicite los términos exactos de la 
amnistía ya anunciada, ¿qué opina 
respecto de la amplitud de la amnistía tal 
como ha sido presentada en la declaración 
programática del Gobierno?

-En principio, y tal como está 
redactado este párrafo de la declaración, 
me parece una amnistía muy limitada. No 
es, desde luego, una amnistía total ya que 
expresamente pone excepciones en su 
concesión. Estas excepciones podrían 
excluir la aplicación de la amnistía a 
hechos y grupos a los que una amnistía 
total podría aspirar a devolver la 
pacificación de los espíritus. Porque la 
amnistía, en sentido estricto, para serlo de 
verdad, tiene que ser total.

AMNISTIA TOTAL

empo
' 7 fEspecial l>*. 
•‘NIMBUS”) -

-A muchas personas les resulta cuesta 
arriba entender una amnistía total que 
olvide hechos violentos que suelen 
calificarse como de terrorismo contra 
personas humanas. ¿Cómo justicia usted! 
esta amnistía total?

-El delito político, en primer lugar, es 
algo que no existe en ningún estado de 
derecho. Si en los pasados años, España 
hubiera contado con un estado 
democrático, esta excepción que se fija a 
la amnistía, hubiera tenido sentido. 
Porque el pueblo hubiera tenido, cauces 
suficientes de actuación política. Pero al 
00 existir éstos, se producen hechos que 
00 trato de justificar, pero que son 
cometidos por personas que nunca 
hubieran caído en actos de este tipo en 
otra situación. La falta de elementos 
básicos de la libertad ciudadana ha llevado
3 algunas personas a extremos terribles 
oue en un Estado democrático no se

afabilidad 
a el Mediterro'* 
e sí tempef^^^ 

calurosas y'
íeral soleado, r 
irá formen'*

hubieran producido, al menos con tanta 
facilidad. Por eso creo que la amnistía 
debería ser total, porque la misión de la 
amnistía debe ser la de borrar el pasado y 
la de pacificar los espíritus a fin de 
emprender una nueva etapa colectiva 
consistente en una verdadera democracia. 
Al no ir a ser total, temo que la aplicación 
de la amnistía anunciada sea restrictiva.

Por lo que ha afirmado el Gobierno, 
¿cuál va a ser el ámbito real de aplicación 
de la amnistía?

-No se puede saber todavía con 
exactitud. Pero quiero resaltar que la 
amnistía no suele tener excepciones, que 
las excepciones son un cuerpo extraño en 
la figura de la amnistía. Entiendo que las 
que van a darse en esta amnistía son más 
de tipo personal que de grupo; quiero 
decir que se analizarán, persona por 
persona y no por grupos. Y todo 
dependerá de la interpretación más o 
menos amplia aunque me adelanto a 
señalar que toda ambigüedad me parece 
muy peligrosa.

NO SERA UNASOLUCION

-Siendo así, ¿va a servir la amnistía 
para solucionar el problema para el que 
teóricamente ha sido reclamada por tantos 
españoles?

—No, no va a solucionar el problema 
básico. La tradición de la amnistía en 
España se rompe en esta amnistía. Así 
Alfonso XII concedió con la Restauración 
una amnistía total, y totales fueron las 
que siguieron a la huelga del 17, las que 
concedió la República (que perdonó todo 
a personajes tan contrarios a ella como 
CaNo Sotelo o Sanjurjo quien en la 
sublevación del 10 de agosto también

Declaraciones de la nieta 
de Lluis Companys

faluña - 71^*^ 
inestable C 

dante, altcri^ 
ros y torment 
r frecuent 
n la zona coste*
'aves.

BARCELONA, 17 (Logos).- "No queremos ningún tipo de 
f^eyanchismo, que incluso sabemos que mancharía la memoria de 

abuelo. A lo que no renunciamos desde luego es a reivindicar 
su nombre, para que todo el pueblo de Cataluña sepa quien fue 
Lluis Companys y por qué murió" ha afirmado Maria Lluisa 

Companys,. nieta de Lluis Companys i Jové el que fuera 
presidente de la Generalitat de Catalunya, que ha pasado unos 
<f’as en Barcelona.

En la entrevista concedida a "El Noticiero Universal", la nieta

"No va a significar la desaparición 
del delito político: un amnistiado 
podrá volver a prisión por cometer 
el mismo hecho"

puso en peligro la integridad de personas), 
etc. La tradición jurídica española 
muestra las amnistías con carácter total, 
porque se conceden cuando se pretende 
empezar a convivir de nuevo sobre bases 
distintas. La democracia exige la amnistía 
y la prueba está en que los indultos nunca 
han conseguido el efecto de empezar a 
convivir sobre nuevas bases de 
entendimiento. Me temo que le vamos a 
llamar amnistía a algo que quizás no lova 
a ser, a algo que es más un nuevo indulto.

-¿Va a poder suceder que un preso 
salga en libertad habiendo cometido un 
delito político por el que podrá ser 
nuevamente encarcelado dos días 
después? Por ejemplo, la afiliación a un 
partido político ilegal.

-Claro, el problema de la Reforma es 
que al no ser equivalente a la restauración 
plena de los derechos humanos y de la 
democracia completa va a traer consigo el 
que la comisión de los mismos hechos que 
ahora acogerá la amnistía podrá ser 
motivo de nueva penalización. Mientras 
sigan en pie leyes como la de Orden 
Público o el decreto antiterrorismo en la 
parte que continúa siendo vigente, la 
amnistía no va a significar la desaparición 
del delito político. La amnistía, sin una 
previa reforma total y sin plenas garantías 
previas para el ejercicio de todos los 
derechos, no tiene sentido. Amnistía y 
Democracia son dos términos 
inseparables. Porque, como usted me 
pregunta, un hombre puede ser llevado a 
la cárcel por cometer de nuevo el mismo 
"delito" por el que fue amnistiado.

LA REFORMA PENAL^ 
PELIGROSISIMA

-¿Es insuficiente a su juicio la reforma 
última del Código Penal?

-Por supuesto. Los textos aprobados 
son tan ambiguos que se prestan a 
interpretaciones muy diversas. Así, se 
puede afirmar que existen grupos 
políticos de derecha y de extrema derecha 
que tienen relación con organismos de 
tipo internacional. De ahí que la nueva 
redacción del artículo 172 pueda prestarse 
a distintas interpretaciones. Y eso, en 
derecho Penal es 
peligrosísimo. La 
norma penal debe 
estar diáfanamente 
clara para que todo 
el mundo sepa qué es 
delito y qué no lo es. 

"'A mi abuelo lo fusilaron 
por lo que representaba"

de Lluis Companys, entre otras cosas, añade:
"A mi abuelo no lo fusilaron por llamarse Lluis Companys, 

sino por lo que representaba".
"Algunas de las personas que me han conocido se han 

quedado asombradas de oirme hablar en catalán. Yo me 
pregunto qué esperaban. Yo he heredado la lengua, la tradición, 
he respirado Catalunya siempre. Aprendí el castellano cuando 
fui por primera vez a la escuela, en Méjico".

EN EL CALOR
DE LA NOCHE
De madrugada, en medio del expectante 

silencio de la noche, entró la amnistía 
por la ventana de este país; sigilosamente, 

después de una deliberación laboriosa, la 
declaración programática vio la luz, pero 
la luz de las farolas, de la luna y de los 
anuncios de neón que últimamente se mos
traban incluso un tanto apagados, morteci
nos de tanta crisis económica sin aparente 
solución de continuidad que pesaba sobre

Y Y Y

IBA a decir que la amnistía entró por 
la ventana receptora del poco aire noc

turno que, en esta canícula, ansiamos per
cibir. Que entró así, por la noche, callandito, 
mientras el «búnker» dormía. Pero me pa
rece que tal expresión significaría pasarse 
im tanto. Bien despierto que estaba el «bún
ker» —me parece— a la espera de los resul
tados del Consejo de Ministros de anoche.

V^ISTA a la luz de la mañana, con el 
alba que tantas tenebrosidades desvela, 
la declaración programática del Gobierno 

presenta dos prismas, dos caras o dos fa
cetas bien diferenciadas; de una parte, los 
pronunciamientos políticos encabezados por 
la petición de amnistía al Rey, unos pronun
ciamientos que persiguen el objetivo de la 
reconciliación nacional y un cierto margen 
de confianza a la actividad del gabinete que, 
también en la misma declaración, parece 
haberse fijado a sí mismo un límite en sus 
gestiones, por debajo de un año. Para junio 
de 1977 el Gobierno ha anunciado unas elec
ciones generales en este país, haciendo que 
se piense a partir de hoy en conseguir que 
dichas elecciones lleguen a convocarse en 
olor de democracia.

El Gobierno ha manifestado también su 
propósito de diálogo. Lo de dialogar 

poco significa a estas alturas cuando la ma
yoría de los grupos políticos pretenden acce
der a un juego democrático libre. En la 
declaración se habla de «diálogo», no de 
«pacto», y se ofrece una veladísima oportu
nidad a la participación de la oposición en 
las tareas gubernamentales; en este punto 
el Gobierno no ha deseado clarificar más 
por el momento, quizá sospechando que sus 
propósitos finales respecto al asunto no sa
tisfagan plenamente los anhelos de los ci
tados grupos políticos.

El otro gran apartado de la declaración 
programática de esta noche corres

ponde a los asuntos económicos. El nuevo 
gabinete ha decidido fomentar la inversión 
privada y apoyar el relanzamiento empre
sarial. Esta forma de afrontar la crisis eco
nómica por parte de un gobierno recién 
constituido pone quizá en evidencia las vin
culaciones reales adquiridas por los miem
bros de ese gobierno, en el campo finan
ciero, durante las horas áe la crisis política 
que contribuyó a su constitución.

TOIX) parece indicar que el «milagro» 
del equipo Suárez en materia econó
mica no va a consistir más que en insuflar 

nuevas fuerzas a la empresa privada para 
que ésta sea la encargada, de manera mecá
nica, de ofrecer nuevos puestos de trabajo 
que palien el alto índice de paro.

Al final, y tras la larga deliberación de 
esta noche, se ha producido lo espe

rado: Un oscurecimiento de la lista de ini
ciales puntos para una declaración progra
mática que se llegó a conocer horas antes 
de la última batalla dialéctica en las Cortes, 

“entre reformistas e inmovilistas. El triunfo 
—por la mínima— de los segundos ha su
puesto un freno considerable para la redac
ción y el contenido de esta declaración pro- 
gramática. JlCOSta VcloSCO
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ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO'

Avda. San José, 137
Teléfono 41 in 51

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS

BAUTIZOS Y CEREMUNiy^
Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167

JBrxiegóH COMEDOR 
ESPECIAL

PARA BODAS 
bautizos y

COMUNIONESla Calera
Salón separado propio para convenciones

MANUEL LASALA. 6 • TELEFONO 357002

LOS ENLACES Y... PARA COMEa 
HAY QUE BEBER

COCINA TIPICA

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027

APARCAMIENTO
ASEGURADO

c- pinos
gabarro

SOLICITE EL MENU DE 
DÍAS FESTIVOS

CASA ENHUO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

ESUNPLACEa

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

T«»*r, 291 e»i

Amplio aparcamient-

MERENDERD 
LA CASILLA
CONEJO 
ASADO CON

BRASA codornices;-

escabechado 
Y CON CARACOLES

BAR * REPOSTERIA |||IU

[tD«\

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 - 228145
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ZARAGOZA «7

9£lb\\19IKNTi ÎII

BAR RESTAURANTE Salones climatizados. 
Esmerado servicio

CRISTINA í f
Ramón y Cajal, 29 
(Frente Bomberos)
Teléfono 211156 
ZARAGOZA

i a':» ZX niadidan
GrauS. 38 (Sector Delicies)

Teléf. 33 30 43 ZARAGOZA - 1P

? ííAR SÏsYaU RANTE‘"“

•: ESPECIALíDAD
ZORONGUITOS
ENTE RITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

MESÜN^^ PíH®

especialidad en
COCINA ARAGONESA
Y PIERNA DE
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32
Telefs.: 255025-255860 

^ZARAGOZA

MAIV/FESTACION
PfíO-AMJVISriA E/V MURCIA

■ El delegado de Información y Turismo 
protagonizó un incidente

MURCIA, 17 (Logos).- Unas tres mil personas participaron ai última hora de 
ay&r tarde, en una concentración pro-amnistía, autorizada por el Gobierno Civil La 
convocatoria había sido hecha por Coordinación Democrática de Murcia, 
constituida recientemente. La concentración tuvo lugar en la plaza del 
Generalísimo, y fue precedida de una manifestación por una de las calzadas de la
gran vía de Alfonso X 
producido ningún incider.

Los propios 
organizadores montaron un 
servicio formado por ciento 
diez personas para guardar 
el orden interno. Las fuerzas 
antidisturbios, situadas a 
distancia, no intervinieron 
en ningún momento.

Durante la 
concentración, hizo uso de 
la palabra don Emilio Petri 
Ballesteros, quien desarrollo 
el triple lema de amnistía, 
democracia y libertad. 
Luego subió a la tribuna el 
‘'mendigo de la paz" don 
Francisco Cuervo, que 
permanece frente a la 
prisión provincial de Murcia 
desde el pasado día tres de 
mayo. Dio lectura a una 
carta firmada por dos presos

7 Sabio, disolviéndose luego 
e digno de reseñar.

políticos, Don Emilio 
Fernán-dez y Don Francisco 
Bernal. Las esposas de 
ambos subieron a la tribuna 
para recibir los aplausos de 
los participantes en el acto, 
presenciado por centenares 
de vecinos de la céntrica 
plaza y de la gran vi'a de 
Alfonso X El Sabio.

Dos banderas 
republicanas que portaban 
unos manifestantes fueron 
retiradas inmediatamente, 
por consejo de los 
organizadores de 
Coordinación Democrática.

La manifestación 
pro-amnistía transcurrió 
dentro de un orden general, 
salvo un incidente

ordenadamente. No se ha

protagonizado por el 
delegado provincial de 
Información y Turismo de 
Murcia, que se encontraba 
acompañado por dos 
militares de alta graduación. 
Cuando pasaron los 
manifestantes por delante de 
ellos, el delegado provincial 
de Información y Turismo 
manifestó públicamente su 
desacuerdo por los gritos y 
expresiones, lo que origino 
que un grupo de aquellos se 
dirigiera hacia donde estaba, 
produciéndose un intento 
de agresión, que 
rápidamente fue abortado y 
dominado por los 
componentes del servicio de 
orden de la propia 
manifestación.

JUÛÙÙ

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO
PLATOS tificos..aragonesf:s

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

SALOM CSPCCIAL Para rodas - BANQUETES 
COMUNIONES bar - RESTAURANTE

Montearagón
Conejo y poNo terrado ■ Jamón de montaAa 

Corazón da Jaw*. 1 íB.® Valdeflarro) Telefono 3310*0

''A /gunos sectores de 
oposición confunden dos 
regímenes: el de Franco y el 
que /e ha sustituido. Y 
algunas personas políticas 
han dado un "no" 
indiscriminado a dos 
situaciones distintas. Pero, 
evidentemente, este 
Gobierno, tendrá que 
negociar con la oposición. Y 
son tres los pactos a 
suscribir: el social, el 
nacional y el político. Es 
urgente que haya una ley 
electoral clara e inequívoca 
y propugnar una reconci 
liación nacional cuyo pnnxr 
paso es la amnistía".

(Antonio FONTAN)

CENTENARIO DE LA 
ABOLICION DE LOS FUEROS

Actos conmemorativos 
en las provincias vascongadas

BILBAO, 17 (Logos).- El
próximo día veintiuno del 
presente mes se cumple un siglo 
de la promulgación de la Ley 
abolitoria de los F ueros para las 
provincias de Alava, Guipúzcoa, 
y Vizcaya.

Con motivo de tal centenario 
se han programado en las 
provincias Vascongadas una 
serie de actos entre los que 
destacan un pleno 
extraordinario de la Diputación 
de Vizcaya (también la de 
Guipúzcoa va a celebrar otro) y 
una junta general de la Real 
Sociedad Vascongada de Amigos 
del Pak. Esta junta tendrá lugar 
el dia veinte, en Azcoitia 
(Guipúzcoa) a las ocho de la 
tarde en el palacio de Insausti.

La celebración de este acto 
servirá también de recordatorio 
de otra fecha historica; los 
Ïuinientos años de jura de los 

ueros de Vizcaya por 
Femando el Católico (el treinta 
de julio de mil cuatrocientos 
setenta y seis).

La Real Sociedad 
Vascongada de Amigos del Pais 
celebrará un acto sencillo “en el 
que se trata de hacer una 
manifestación de nuestro 
'inolvidable espíritu forai, sin 
interferir otras iniciativas”, 
según ha declarado su presidente 
donjuán Ramón de Urquijo.

Intervendrán en el acto tr«‘S 
destacadas personalidades 
vinculadas a la cultura vas<-a: el 
¡ladre Barandiarán y los señores 
Olarra y Cuerda, como 
repmsentanles de las provincias 
de Guipúzcoa, Vizcaya y Alava, 
respectivamente, para destacar 
el significado hislórico y la.s 
repercusiones de la ley de 
abolición Toral di* mil 
(M-hocientos .setenta y .seis. Se 
espera la a.sisteneia de los 
¡iresidente.s de las diputaciones 
de las tn‘K provincias.

MONDRAGON
EN LA CELEBRACION 
DEL CENTENARIO

solicitar la asilencia del 
ayuntamiento de Mondragón a 
estos actos de Vergara tal y 
como ellos lo solicitan, con 
estandarte y banda de 
txislularis”. La corporación 
aprobó por unanimidad la 
■noción presentada por el 
alcalde, con lo que Mondragón 
estará representado en estos 
actos el proximo miércoles.

Por otra parte, la Diputación 
Provincial de Guipúzcoa, según 
fuentes dignas de crédito está 
preparando un pleno 
extraordinario a fin de estudiar 
los actos que se celebrarán 
también el próximo dia 21 con 
motivo de la abolición de los 
fueros.

EL CICLO DE 
CONFERENCIAS 
SOBRE LOS FUEROS 
SUSPENDIDO

fiestas del pueblo, que se van a 
celebrar en honor de San ignacio 
de Loyola.

A su vez el ayuntamiento ha 
acordado invitar al resto de los 
ayuntamientos vascos para que 
tomen este mismo acuerdo, y 
soliciten el permiso para colocar 
la “ikurrina”

EN SANTURCE
NO HUBO FIESTAS
DEL CARMEN

BILBAO, 17 (Logos).— Se 
han celebrado en esta provincia 
diversos actos en honor de la 
Virgen del Carmen, excepción 
hecha de Santurce, los más

tradicionales y qu/i 
comprendían una procesión

marítima. Los actos religiosos y 
profanos de Santurce fueron 
suspendidos respectivamentt L 
por los sacerdotes de li “ 
mencionada localidad y por 
acuerdo de la comisión 
municipal permanente del 
Ayuntamiento que en su última * 
sesión adoptó tal postura en j 
señal de condolencia por los f 
sucesos ocurridos hace unas 
semanas, en el curso de una 
manifestación, con resultado de : 
una mujer muerta y dos heridos 
de pronóstico menos grave, 
todos ellos por arma de fuego.
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SAN SEBASTIAN. 16 
(Ixigos).— Bajo la ¡iiesidencia de 
su nuevo alcalde, don jo.se 
Antonio Altiina. s<‘ <clebró un 
|il<‘no del Ay iintaiiiicii to de 
MondragiSn a fin de tratar sobre 
la invitack'in del próximo «lia 21 
el i-eiitenario de la alioli<'ióii de 
los l'll«•ro.s eti la.s provincias 
va.seas. El alcalde s<- dirigió a lo.s 
eoqiorutivos dii iendo (¡iic “la 
actuación c inv 11aci(«n de 
Vergara <‘.s Mita ycieaz, |*or 
tanto rne dirijo a csti |)l<-no para

SAN SEBASTIAN, 17 
(luOgos).— El Gobierno Civil de 
Guipúzcoa no ha autorizado la 
celebración de un ciclo de 
conferencias sobre los Fueros 
que, con motivo del centenario 
de su abolición, habían sido 
organizados por la asociación de 
vecinos del Antiguo, para los 
próximos dias 17,19 y 20.

Al parecer, la suspensión está 
basada en el hecho de no hacer 
constar en la solicitud los datos 
concretos de la persona o 
personas que hunieran de 
presidir los actos.

Igualmente han sido 
sui^jendidas unas conferencias 
bajo el lema “Qué son los 
fueros”, y que estaban 
organizadas por vanas 
asociaciones de vecinos de San 
Sebastián, para los días 17 y 19 
de julio, y en la.s que iban a 
participar los abogados 1). juan 
IMana Bandiés , D. jóse María 
Venegas, 1). Miguel Castells, D. 
Manía:I Escudero y 1). Miguel 
Zagucs.

EL AYUNTAMIENTO DE 
AZPEITIA SOLICITA 
PERMISO PARA 
COLOCAR LA “IKURRINA”

Guipúzcoa

HORNOS
CRE MA TORIOS

DE BASURA
E/BAR, Í7 (Logos).- En unos ciento treinta millones de peseW 

están calculados los costes de unos hornos crematorios de incinent 
basuras, en la zona de Campzar (Mondragón), no abarcando estol 
presupuestos la compra de terrenos, ni su urbanización.

Está prevista su financiación a través del Estado, Diputación í 
Ayuntamientos .

LA mancomunidad de Eibar, formada con Elgoibar y Placencv 
de ias Armas, tenía en un principio prevista la recogida y inanspor^ 
de basura, pero debido a ías dificultades económicas se ha decidió 
converger con la mancomunidad de Mondragón, formada port 
municipios del Alto Deva, en común, poder resolver los problcmt

Para el traslado desde Eibar al área de iCampazar de la basura^ 
van a adquirir tres camiones. Los gastos originados por el transpon 
correrán a cargo de la mancomunidad de Eibar. .

Por otra parte, los gastos que ocasionen los hornos o 
incineración corresponderán a ambas mancomunidades.

• EL CARDEIVAL 
TAfíAIYCÓlV, 
EIY BUfífíM/YA

La nueva ;

Más 
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SAN SEBASTIAN, 17 
(lx>g<»i). - El ayiinlaniicnlo de 
Azpeitia ha celebrado ¡lleno 
i*x traordinario ha aeonlado, ¡lor 
iiiiuniinidad, .solicitar de la 
autoridad eoiri (le I enIe el
¡KTiniso ¡lara la eohx'aeión de 
una bandera va.sea (ikiirriña) 
junto a la bandera naeionai-y a 
la d<d avunlaniH'nto durante las

MADRID, 17 (Logos).- 
El cardenal—arzobispo de 
Madrid, monseñor 
Tarancón, se encuentra, 
desde ayer, descansando en

SU casa natal de Burriana 
(Castellón). Se cree que 
período de vacaciones sa , 
prolongará hasta finales d® [ 
agosto. á

Si tiene alguna reserva, no dé sangre. Sólo buscamos a 
los convencidos. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social.

.A®’ sellos 

. s * a n i rn 
huecograbado 
color-y se ve 
total de trein 
cincuenta céi 

se conr 
sello de 1 
oarmín; de u 
Corriente; de 

Terde esmerali 
Oí rojo oscuro 
'*erde oliva; y 
'Carrón amaril 
ve^J- 
pendieron 
9 abados con 
y que se ma 

de “Pr¡ 
circulación” । 
“ua máquina
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Reventa 
de nichos

sectores de 
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' F ranco y eí 
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do a dos 
in tas. Pero,, 
ite, esje 
?ndrà que 
jposiciôn. Y 

pactos a 
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ilio FONTAN)
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La especulación llega 
hasta los nichos.

Una prueba de ello es lo 
ocurrido en Vigo, donde 
determinados particula
res revendían en cifras 
muy jugosas los nichos 
que les adjudicaba el 
Ayuntamiento. Este, al 
fin, ha tenido que tomar 
medidas ai respecto.

Hace unos años fue 
muy comentada ia venta 
ds nichos a precios eleva
dos en ia cripta de una 
céntrica iglesia madrile
ña y, claro está, los com
pradores pertenecían a 
clases distinguidas por 
dos razones muy senci
llas de comprender: por
que esas sumas sólo esta
ban a su alcance, y por 
lo "bien que hacía" ser 
enterrado en la cripta de 
ese rico templo madrile
ño, de suerte que un co
nocido periodista llegó a 
escribir que si enterrar a 
los muertos es una obra 
de n^isericordia, enterrar
los en aquella iglesia era 
una obra de misericordia 
demasiado cara.

Vemos, pues, cómo la 
especulación no se para 
en las viviendas para los 
vivos, sino que llega hasta 
la "vivienda" de los 
muertos. Sin entrar en 
más consideraciones, sólo 
queremos destacar cómo 
la desaprensión no cono
ce límites. Y, - 
con frecuen
cia, cubierta 
de honorabi
lidad y bue
nas maneras.
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La nueva serie del Rey tuvo gran acogida

Más de dieciseis 
millones se gastaron 
ios filatélicos

MADRID, 17 (Logos).- Cincuenta y cinco mil series de 
^üos por valor de 16.775.000 de pesetas, de la nueva serie 
^sica de Correos con la efigie del Rey, fueron vendidas 

te ayer en el Palacio de Telecomunicaciones de Madrid.

Je Burrian* i 
cree que 
naciones se 
I finales d® ¡

f

Iseamos a 
le Sangre

La venta de estos sellos 
Que tuvo lugar de nueve a 
una de la mañana y de 
cuatro a siete de la tarde, ha 
temdo una gran acogida por 
parte de los coleccionistas. 
Que acudieron de manera 
P^asiya a las ventanillas, 
J^ormandose grandes colas 
Wjo un fuerte calor, por lo 
nKp plead os se vieron 
uuiigados a expenderlos 
°’'®, y media más de lo 

no sin que los 
ni/'J”®* concurrentes se 
la Srie®"

d® esta serie 
hi.. ’” impresos en 
juecograbado de un solo 
fn* 5 Ï se*en<lían por un 
ojal de treinta pesetas con 

céntimos. Dicha 
Hii “ componía de un 
earn?- 1,50 en color 

“no de 2, azul 
de 3. 

esmeralda; de uno de 
oscuro; de uno de 7, 

ejae oliva; y de uno de 12, 
'o’^on amarillento, 
vo/j- Olismo tiempo se 

50.000 sobres 
J^^Jhados con la corona en 
el matasellaban con 
cirpiu ..“•‘•’¡mer día de 

“’’cmn” por medio de 
niaquina y se sellaban

Madrid

POSIBLE CIERRE 
DE COLEGIOS

MADRID, 17 (Logos).- Miles de niños pueden quedar sin 
escolarizar, caso de que no se solucione el problema creado entre 
los directores de un numeroso grupo de centros subvencionados 
de E.G.B., radicados en distintos barrios de la periferia, al no 
haber percibido subvenciones desde enero de este año, algunos 
desde el curso 1974-1975. Los directores, a este respecto, han 
dirigido un escrito a la "Opinión Pública” en el que informan 
que han venido haciendo frente a sus obligaciones económicas de 
nóminas, Seguridad Social y manteniento, merced a sus propios 
recursos, pidiendo préstamos e hipotecando los centros.

Si la situación no se soluciona -dice el escrito- es inminente 
el cierre de estos centros, dejando sin escolarizar miles de niños y 
sin puestos de trabajo a decenas de profesores.

^zCONTINUA LA 
- HUELGA DE LA

CONSTRUCCION
VIGO, 17 (Logos).— Continúa la huelga de la 

construcción a nivel estacionario, sin que hasta el momento 
hayan podido conciliarse las posturas en litigio rryontenidas 
por la patronal y la representación económica, según 
fuentes sindicales.

Portavoces de los huelguistas insisten en que los paros 
afectan a unos 1 7 mil obreros en toda la provincia.

Miles de trabajadores inactivos se reur^ieron ayer en la 
asamblea en el templo de Nuestra Señora de la Soledad, 
para tratar sobre un informe explicativo del 
desenvolvimiento de los paros que prosiguen en petición de 
mejoras entre las que cabe citar un aumento lineal al mes de 
6.000 pesetas y la adopción de medidas de seguridad e 
higiene en los tajos. _

En otra asamblea que tuvo lugar en el templo de los 
Apóstoles, de los padres jesuítas, también en Vigo, los miles 
de congregados acordaron por unanimidad sostener la 
huelga mientras la representación económica no acceda a 
conceder las mejoras solicitadas.

Sevilla ] SIGUEfJ 
E/V CERRA DOS LOS 

TRABAJADORES 
DE "MIREYME"

SEVILLA, 17 (Logos).- 
Un centenar (Je trabajadores

Que la política cuesta dinero a los políticos ho
nestos que, en principio, y mientras no se 
demuestre lo contrario, son todos ha sido casi un 

axioma a lo largo de la vida política y parlamentaria 
española. Hablamos de la parlamentaria de verdad. En 
la memoria de los viejos españoles esta fresco el 
recuerdo de muchos políticos que murieron arruina
dos, incluido nuestro Joaquín Costa, que vivió sus 
últimos días dentro de una pobreza vergonzante.

Parece que la historia se repite, porque si 
hacemos caso al decir de los mentideros políti-

* eos, el líder don Joaquín Garrigues Walker, es 
muy probable que se retire de la política por
que mientras organiza su partido, entre carta y 

' carta, ha echado un vistazo a su patrimonio 
personal y lo ha encontrado bastante mengua-, 
do. Otro rumor asegura que de eso, nada de 
nada. Los motivos son por otras cuestiones, 
personales.

COBRADO SUS
SALARIOS DESDE
HACE BIES
Y MEDIO

con la fecha de anteayer. 
Además de los scibres, el 
matasellado se hacía en los 
más variados y caprichosos 
papeles, así como al pie de 
fotografías de don Juan 
Carlos.

Más que en otras 
ocaskxies, se observaba anteayer 
un gran acopio de series por 
parte del público.

de la factoría “Mireyme”, 
de esta capital, dedicada a 
montajes eléctricos, 
continúan recluidos de'sde 
hace varios días en el 
interior de la misma, como 
consecuencia de no percibir 
sus salarios desde hace cerca 
de mes y medio. Los 
trabajadores se niegan a 
aceptar la solicitud de cierre 
de la empresa tramitada a la 
autoridad laboral, según 
fuentes sindicales.

Los obreros afirman que 
el cierre de la factoría no 
está justificado, 
argumentándolo en que hay 
pendientes de realizar obras 
que ascienden a más de cien 
millones de pesetas.

Psiquiátrico de Conjo Solicitan
aclaraciones sobre el incendio

MADRID, 17 (Logos).— Más de un centenar de trabajadores del Centro Psiquiá
trico de Conjo, de Santiago de Compostela, han facilitado una nota a los medios 
informativos pidiendo que se esclarezcan extremos relacionados con el incendio 
ocurrido en uno de los pabellones de este centro, en el que se registraron seis vícti
mas. Señalan en el escrito que, al parecer, en el departamento donde se inició el 
fuego no había personal de servicio vigilando, y también hacen hincapié en las 
deficiencias observadas en el trabajo de extinción del fuego por parte de los bom-

Por otra parte hemos recibido alguna opinión de quienes piensan que desde hace 
tiempo se propugnaba un tipo de libertades y tolerancias que algunos doctores juz
gaban peligrosas para este tipo de enfermos. Así — se nos dice — no es éste el primer 
incendio en Conjo, aunque sí el más grave, pues los otros pudieron ser atajados 
cuando apenas eran algunos un conato. No es raro que en estos centros haya enfer
mos pirómanos. Una tolerancia excesiva en el uso de cerillas y encendedores, en un 
centro de las características del de Conjo, puede baer estas consecuencias dolorosas.

PROXIMO “REA
JUSTE ” DEL
SEGURO AUTO
MOVILISTICO

LA HUELGA DE LOS COCHES-CABIAS

CONTINUA
MADRID, 17 (Logos).— Parte del personal de talleres 

de la compañía internacional de coches camas que 
realiza su trabajo en Aravaca, decidió ayer continuar en 
huelga, aunque, en un principio, parecían dispuestos 
a reincorporarse.

Por otra parte, el sector de limpiadores de la citada 
compañía furKiona con errtera normalidad, según 
informan fuentes sindicales. Los 300 trabajadores 
madrileños, empleados en este servicio, han aceptado 
una oferta económica de la empresa a (menta del 
convenio si garantizaban la normalidad laboral.

Un directivo de la compañía de coches camas ha 
manifestado a Logos que la empresa continúa dispuesta a 
cualquier negociación siempre que se establezca la 
normalidad laboral. Por otra parte ha señalado que la 
oetición económica que formula la representación social 
significa un capital superior a los ingresos de la 
compañía.

MADRID, 17 (Logos).- El 
SitMÜcato Nacional del Seguro ha 
elaborado un detallado estudio 
de las tarifas de seguros 
automovilísticos, que ha 
sometido a la Administración 
para que dichas tarifas sean 
reajustadas.

El reajuste que se produzca, 
en fecha no determinada 
todavía, está actualmente 
pendiente de aprobación pw la 
Junta Superior de Precios.

La configuración actual de 

las tarifas en este sector data de 
1957, pOT lo que se ha puesto de 
manifiesto la necesidad de que 
las tarifas sean reestructuradas. 
En este sentido, el Sindicato 
Nacional del Seguro ha 
elaborado un informe con 
'datos obtenidos de las catorce 
compañías más representativas 
del sector y sobre un total de 
72.510 pólizas

Para el reajuste de las tarifas 
se tendrá en cuenta la 
antigüedad del carnet de 
conducir, la edad del conductor, 
los usos del vehículo aserrado 
(particular o servicio público) y 
otros factores.

Del estudio elaborado por el 
Sindicato Nacional del Seguro, 
se desprende que la frecuencia 
media de siniestros en 
automóviles conducidos por 
personas con edades inferiores a 
los 27 años de edad u 
antigüedad de carnet de 
conducir inferior a dos años, es 
de 1,90 siniestros, en la misma 
característica de edad del 
conductor, el coste medio del 
siniestro es de 3.756 pesetas.

El estudio del sindicato 
reveb también que el coste 
medio del siniestro para más de 
dos años de antigüedad del 
carnet de conducir es de 3.335 
pe.setas, y que la frecuencia 
media de siniestros en los casos 
de dos anos de antigüedad del 
earn»*l »‘.s del 1.08-

ELECTRICAS
REUNIDAS DE

ZARAGOZA, S.A.
Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el servicio 
eléctrico mañana domingo, 
día 18, en las instalaciones 
siguientes:

De las 8,00 a las 14 
horas: Transformadores de 
sector de Venta del Olivar y 
San Juan de Dios.

De 1as 8,00 a las 10 
horas: Transformador de 
sector de Parque de Roma.

De 8,1 5 a las 8,45 horas: 
Transformador de sector de 
Martín Cortés, núm. 20.

De las 9,00 a las 9,45 
horas: Transformador de 
sector de Avda. de Valencia 
nüm. 41 y Bretón, núm. 44.

De las 10,30 a las 13 
horas; Transformador de 
sector de Escosura, núm. 
21.

iDe las 10 a las 12 horas: 
Todo lo dependiente de 
E.T.D. de Casetas.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 17 de julio de 
1976.-

LA DIRECCION

ELECTRICAS
REUNIDAS DE

ZARAGOZA. S,A.
ZONA VI
(alcañiz)

Por realización de 
trabajos, se suspenderá el 
suministro de energía 
eléctrica el próximo 
dominqo, d ía 18, de las 7,30 
a las 9,30 horas, en todos 
los C.T. de distribución y 
particulares de las siguientes 
localidades: ALMONACID 
DE LA CUBA, LETUX, 
AZUARA, ILACATA, Y' 
SAMPER DE SALZ,

El servicio se reanudará 
sin previo aviso, una vez 
finalizados los trabajos.

Alcañiz, 17 de julio de 
1976.

ELECTRICAS
REUNIDAS DE

ZARAGOZA. S.A.
ZONA II

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras en 
sus instalaciones, 
interrumpirá el servicio 
eléctrico mañana, día 18, 
según se detalla a 
continuación:

De las 7 a las 10 horas, 
línea de Huerta Ginel a 
Villafranca de Ebro y las 
localidades de Osera, Nuez 
de Ebro, Farlete y 
Moneqrillo.

De las 7 a las 14 horas, 
línea Alagón-Figueruelas, 
y las localidades de Figueruelas, 
Cábañas de Ebro, Grisen, 
O itura, Bárboles, Pleitas, 
Bardallur, Plasencia y Urrea 
de Jalón.

De las 8 a las 9 horas,La 
Almunia y Alpartir.

De las 7 a las 12, La 
Puebla de Alfindén y 
Alfajarín.

De las 7 a las 14 horas. 
Pu ilatos, Ontinar y C.T. 
núm. 6 de El Campillo.

De las 7 a las 9 horas, 
línea de Fuentes a 
Seccionamiento Bonastre y 
los sectores núm. 1. núm. 3 
y núm. 5. de Fuentes de Ebro.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
particulares que derivan de 
las líneas que suministran a 
las localidades citadas.

En caso de que se 
terminen los trabajos con 
anterioridad a la hora 
prevista, se restablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 17 julio 1976.
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En la foto, S.M. et Rey pasa revista a los nuevos cadetes de laMA RIN (Pon tevedra). -
Cifra Gráfica.)Escuela Naval Militar (Telefoto

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 17 
(Logos).— El Rey don Juan 
Carlos I, llegó ayer a las 4 y 
media de la tarde al 
aeropuerto de LaBacoya,en 
helicóptero procedente de 
Marín, donde ha asistido a 
la Jura de bandera de 64 
aspirantes y a la entrega de 
despachos de 59 nuevos 
oficiales de la Marina.

El Rey subió al avión que 
le trajo desde Madrid por la 
mañana e inició viaje de 
regreso a la capital de 
España.

Le despidieron numerosas 
personalidades y el publico 
allí congregado le aclamó.

estancia en Madrid demoró 
la salioa quince minutos, en 
espera de que tomara tierra 
en el aeropuerto de La 
Bacoya el avión de Sevilla, 
en el que viajaba el cadernal 
arzobispo doctor Bueno 
Monreal.

localidades de las cuatro 
provincias. En el mismo 
Hostal, el Rey presidirá el 
día 30 un Consejo de

Ministros extraordinario. 
Prácticamente toda la 
administración estará, en la 
semana del 24 al 31, 
desplazada a la region 
gallega.

Los Reyes llegarán a 
Santiagoel día 24, sábado, 
por la tarde. El domingo 25 
presidirán en la Catedral 
compostelana los diversos 
actos con motivo de la 
festividad del apótol.

El lunes los Reyes, que 
utilizarán principalmente el 
helicóptero para sus 
desplazamientos, visitarán 
Villagarcía, Pontevedra, 
Vigo, Cangas y Bayona, 
siempre regresando al caer la 
tarde a Santiago para 
pernoctar.

El martes 27 irán a 
Orense, Verín, Rivadavia y 
Carballino; el miércoles 28 a 
Lugo y Villalba; el jueves 29 
a La Coruña y a Puentes de 
Garcia Rodriguez; el viernes 
30 a El Ferrol, y por la 
tarde tendrá I ugar el 
Consejo de Ministros en 
Santiago, en el que se espera 
se regule la amnistia que Su 
Majestad habrá anunciado 
en el ofrecimiento aue 
habrá hecho ante el apóstol, 
el día 25. Y el sábado 31, 
los Reyes presenciarán una 
parada naval, así como una 
fragata francesa surta en el 
puerto de La Coruña.

PROGRAMA DE 
LOS REYES 
EN GALICIA

MADRID, 17 (Logos).-, 
Durante el viaje de Sus 
Majestades a Galicia se 
albergarán en el Hostal de 
los Reyes Católicos, en 
Santiago, de donde saldrán 
cada día hacia los diversos 
rincones de la geografía 
gallega, en un apretado 
programa de visitas a

El avión en que viajaba el 
Rey de España tras su

SANTIAGO DE COMPOSTELA.- S.M. el Rey acompañado 
por el gobernador civil de La Coruña, a su llegada al aeropuerto 
de Santiago, desde donde continuó viaje a Marín. (Telefoto Cifra 
Gráfica.)

Hallazgo de un Picasso 
en una sacristía

MALAGA, 17 (Europa Press).- En la sacristía de la iglesia 
malagueña de Santo Doihingo ha aparecido un cuadro que parece 
ser un Picasso auténtico. El autor del hallazgo es el profesor 
Clavijo García, quien se dedica a seleccionar obras con destino al 
museo diocesano de arte sacro.

El lienzo, que tiene unas dimensiones de 1,15 por 1,5 metros, 
pudo ser un boceto del famoso cuadro "Ciencias y Caridad", 
perteneciente a la primera época de Picasso. El cuadro ha 
permanecido en la sacristía desde 1940.

El catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de Málaga, 
don Domingo Sánchez Mesa, experto en Picasso, afirma que el 
cuadro es obra de este pintor.

Como consecutíncia de 
la descolonización del Sahara

Medidas para <‘om

pensar a Canarias
MADRID, 17 (Logos).— 

En las actuaciones relativas 
al proceso de 
descolonización del Sahara, 
el Gobierto ha tenido 
siempre en cuenta las 
repercusiones que la 
operación pudiera tener 
para el archipiélago canario.

En cada momento ha establecido 
las prevenciones oportunas 
para la protección de los 
intereses de las islas y, en 
esa ifnea, se adoptaron 
medidas, entre otras, para el 
más adecuado asentamiento 
de los españoles que habían 
de retorTiar del territorio y 
que, por ser procedentes de 
Canarias, en su mayoría 
elegían las islas para fijar su 
nueva residencia.

Así contesta el Gobierno 
al ruego formulado por el 
procurador don Rubens 
Henriquez Hernández sobre 
la aplicación a Canarias del 
mandato contenido en la 
base 17 bis de la Ley de 
bases del régimen local.

La solicita un destacado grupo de políticos

Clemencia para IOS 
condenados a muerte

MADRID, 1 7 (Logos).— Doce personali
dades políticas han dirigido un telegrama a 
S.M. el Rey y al ministro de Justicia, solici
tando la aplicación del indulto a varios con
denados a muerte. El texto del telegrama 
dice lo siguiente:

“Teniendo en cuenta que actualmente 
hay 30 presos comunes, entre ellos Eleute- 
rio Sánchez Rodríguez, cumpliendo conde
na, por conmutación pena de muerte, bajo 
la ley de bandidaje y terrorismo; conside
rando derogación dicha ley 1971, y princi
pios de la retroactividad de la lay más favo
rable, según artículo 19 del Fuero de los 
EspañoleSr 24 del Código Penal y 208 del 
Código de Justicia Militar, solicitamos ex
tienda indulto a dichos penados por senti
do razonable de clemencia, inspirada por
principios expuestos por S.M. respecto a la 

que toda causa sea atentidanecesidad de 
con justicia".

Firman el 
Bandrés, don

telegrama: don Juan María 
José Bono, don Miguel Cas-

tell, don Enrique Tierno Galván, don Juan 
González Encinar, don Pedro Ibarra, don 
Raúl Morodo, don Manuel Murillo Carras
co, don Alejandro Otero Soto, don Joa
quín Ruiz Giménez Aguilar, don José Luis 
Rodríguez Pardo y don Rafael Zaraza.

ACTUALMENTE HAY 
353 PRESOS POLITICOS

MADRID, 17 (Logos).— “Es difícil cal
cular cuántos internos podrán abandonar 
la cárcel como consecuencia de la reforma 
del Código Penal”, han declarado a Logos 
en fuentes próximas al Ministerio de Justi
cia.

La aplicación de la reforma del código 
es un tema judicial que deberá ser resuel
to por los tribunales de Justicia en cada 
caso. Según fuentes bien informadas, 
actualmente hay 353 presos políticos, de 
ios cuales 209 io son por delito de terro
rismo y 144 por delitos de convicción 
política.

SOLICITAN PERMISO PARA 
MANIFESTARSE PRO’AMNISTIA

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 1 7
(Logos).— Un grupo de vecinos ha presen
tado un escrito en el Gobierno Civil de La 
Coruña solicitando autorización para cele
brar una manifestación pacifica en pro de 
la amnistía el día 25, festividad del Apóstol

“BUENO ES PEDIRSELO 
AL REY”

MADRID, 17 (Logos).— La proximidad 
de la fiesta del Apóstol Santiago y la anun
ciada presencia del Rey en la catedral com
postelana parecen autorizar la esperanza 
de que el indulto y la amnistía puedan con
vertirse en realidad. Los cambios guberna
mentales ocurridos últimamente en España 
vendrían en apoyo de este anhelo tan am
pliamente manifestado a lo largo y a lo 
ancho de la geografía española", dice el 
editorial del últirno número de “Ecclesia", 
órgano de la Acción Católica Española.

El editorial comienza recordando las 
palabras del arzobispo de Santiago, mon
señor Suquía al abrirse el año jubilar en 
diciembre del año pasado: “Yo confío en 
que Su Majestad el Rey y el Gobierno en el 
momento y modo que juzgue más prudente 
del Año Santo Compostelano se harán eco 
del sentir cada vez más extenso del pueblo 
español y de la petición colegiadamente 
formulada por la Conferencia Episcopal 
Española en su última asamblea plenaria 
sobre los detenidos políticos y la revisión 
de las leyes restrictivas del ejercicio de las 
libertades cívicas. El indulto y la amnistía 
allanarán los caminos hacia la necesaria 
reconciliación entre todos los españoles”.

Recuerda “Ecclesia” que este deseo, del 
que se hacía eco el arzobispo de Santiago, 
expresaba el sentir de la totalidad de los 
obispos reunidos en el mes de diciembre 
en Los Negrales en asamblea plenaria. 
■“Sólo un voto en contra tuyo el comuni
cado final de aquella reunión en la que 
figuraba petición. Habrá que decir en 
honor a la verdad — continúa el editorial — 
que los obispos españoles lo mismo en éste 
que en anteriores pronunciamientos sobre 
el mismo tema, fueron cautelosos y evita
ron cuidadosamente la palabra amnistía 
por sus connotaciones políticas del mo
mento. Pero habrá que señalar que cuando 
los obispos han hablado a título personal 
no han hecho ascos a la palabra".

'Tras preguntarse si no habrá llegado ya 
el momento del Año Santo al que hacía 
referencia monseñor Suquía, el editorial 
termina señalando: “Si la idea de la amnis
tía es utilizada como bandera política por 
y._,-js y partidos, nadie debería disputar
nos a los cristianos el deseo y el apoyo a 
la reconciliación. Para algunos la amnistía 
es una meta. Para nosotros es el requisito 
inicial y público de una sincera y compro
metida reconciliación”.

Muj 
y soci)

Tambiéndice el Gobierno en 
su respuesta que st 
establecieron ayudas, de 
tipo económico f 
financiero, a los que 
regresaban en el marco de 
los convenios relacionada 
con el proceso de 
descolonización; se tomaron 
en consideración los 
intereses de la flote 
pesquera canaria al objeta 
de que, en lo posible, 
q uedasen garantizados en 
condiciones semejantes a las 
de su anterior situación y, 
finalmente, el gobierno este 
estudiando las medidas que' 
permitan compensar a las' 
Islas Canarias de las' 
deriva do nes que afecten 
desfavorablemente a iu 
mismas, a consecuencia de', 
procesó de descolonizaciór. 

En su r u e g o e. 
pro curador pedía tambir 
que ‘‘se incite a li 
Administración loca- 
competente del archipiéla^í 
al cumplimiento de jinr 
obligaciones legales en is 
formulación y ejecución it 
los programas prevenidos en 
la Ley sobre régimen 
económico y fiscal ii 
Canarias y que se proceit
con la urgencia que el cosí 
requiere, a ¡a formulación i 
ejecución de las mediáis 
coyunturales pertinente- 
pard corregir /«iL
desviaciones mii\ 
importantes que presen^^ 
actual situación 
so cio e co n o ó mica db 
archipiélago.

La Asamblea 
de Catalunya 
PIDE LIBERTAD 
PARA LOS OBJE- 
TORES DE 
CONCIENCIA 
DETENIDOS

BARCELONA, I' 
(Logos).— Las mesas de^ 
grupos no alineadc^ 
miembros de la ^‘Asambii^ 
de Catalunya”* ante 
consejos de guerra conl» 
siete objetares 
conciencia, han hecho » 
siguiente declaración:

*‘Ante un próxi^‘ 
consejo de guerra cont>* 
siete objetares de concien^^

HP< sido
en Madi 

"Vindicación 
que con una 
lamente fen 
tende cubrir 
propósitos, i 
los medios i 
hacia la muj 
con dignidad 
mas específic 

No es de 
aparición de 
cación de esi 
un momentc 
mujer toma 
conciencia d 
mática y aspi 
mo lo pruebe 
de esos grupi 
que tan inte 
mueven por 
ción feme 
muestra tam 
conciencia e 
social la ten 
reciente esci 
a la opinión 
representanti 
de Zaragoza 
la amnistía, 
de once fin 
son mujerei 
parte, días 
cardo de la 
cando los fa 
posición del 
bierno, seña 
sin razón - 
ellos es la ai 
luta de mi 
gabinete.

Todas es 
tancias son 
dentes d £ 
mujer est 
a conquistar 
dad español 
piütagonismi 
te años le hé 
por unas i 
sociales di 
contrarias a 
de los sexos 
a las que ni 
ha sido ajeni 
el sistema po 
Illico impe 
rniitc.

La ]

que habían iniciado <*' 
servicio civil en el barrio^ 
Can Serra de Hospitalei v 
L l o bregat y 
detenidos el 1 de febrero^ 
este año y permanecen^ 
la prisión militar 
Figueras, hetcemos constií

Co n s i d e r a 
arbitrarias

detenciones por

m 0' 
u

somotivos que^ 
reconocidos como 
y respetados por la mayo^
de legislaciones europeas-

D e nunciamos 
consejos de 

como un nuevo acto _ 
represión contra la 
que pone de manifiesto , 
intenciones “reformist:^ 
del régimen.

B Exigimos la libF^^ 
inmediata de los si^^^ 

obje tores de conciencia 
pr o mu Igación de f 
amnis t ta s in exclusio ■ 
para todos los presos 
exiliados políticos.

a

MADRID, 1 
pan mayoría c 
gañola desea । 
Lasto Público, s 
®n cuenta la ne( 
*se incremento 
rte los impuestí

Jas conclusi 
un sondeo 

■nstituto de Esl 
rtue recoge el I 
9ne hoy publics 

persona 
pedios en gi 
Jovenes, con es 
^I»«riores y en 
prestigio social,! 
Jijas a favor d 
’'«sto Público. 
®^J'a parle, el 
Qnicnes no sabe 

el sector de 
status inferior.

Fslos rest 
jSeimn el inf on

Hacienda- ( 
Hasíí.s medias ci 
«yorable al au 
* U 1) 1 ico se 

el Gübiprnu r
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tom-

•¡as

Mujer 
y sociedad

I Gobierno en 
>ta q ue St 
t ayudas, de 
n ó mi co f 

a los que 
el marco de 
relacionados 

o c e s o de 
n; se tomaron 
ración los 
'.e la flotí 
sria al objeto 
lo posible, 

rantizados en 
me jantes a kí 
■ situación y, 
gobierno este 
medidas que 

npensar a bu 
rias de las 

que afecten 
emente a las' 
isecuencia de. 
s colonización, 
ruego e. 
tedia tambiér 
' h c it e a lí 
i ció n loca. 
’I archipiéla^c 
ento de íui 
legales en i 

' ejecución át'i 
prevenidos e. 

>re régiment 
y fiscal iir 

ue se proce¿i\ 
ia que el 
formulaciónnl 
e las medidíi 
s pertinente^ 
regir /«¡1 
ones miif 
ue presenta i 
i t u a c i: ó "k 

o ó mica deV

imbleai 
alunyal
BERTAD ! 
'S OBJE-f 

í 
sICIA í
DOS I
ILONA, i 
tí mesas de '^ 
o alineados 
• la •‘Asambl» 
ya”* ante 
guerra coníf 
jetares 
han hecho » 
^aración: 
un próxi^‘ 
guerra con^ 

•s de conciend 
n iniciado 
en el barrio^ 

? Hospitaletf 
t y 
1 de febrero» 
permanecen » 
i militar 
cemos coni^

Ha sido presentada 
en Madrid la revista 
"Vindicación Feminista" 

que con una plantilla ne
tamente femenina pre
tende cubrir, según sus 
propósitos, el vacío de 
los medios informativos 
hacia la mujer y tratar 
con dignidad sus proble
mas específicos.

No es de extrañar la 
aparición de una publi
cación de esta índole en 
un momento en que ia 
mujer toma vivamente 
conciencia de su proble
mática y aspiraciones, co
mo lo prueba la actividad 
de esos grupos feministas 
que tan intensamente se 
mueven por la promo
ción femenina. Una 
muestra también de esa 
conciencia en el terreno 
social la tenemos en ese 
reciente escrito dirigido 
a la opinión pública por 
representantes sindicales 
de Zaragoza en favor de 
la amnistía, en el que 
de once firmantes, úiez 
son mujeres. Por otra 
parte, días pasados, Ri
cardo de la Cierva, criti
cando los fallos de com
posición del nuevo Go
bierno, señalaba - y no 
sin razón - que uno de 
ellos es la ausencia abso
luta de mujeres en el 
gabinete.

Todas estas circuns
tancias son muestras evi
dentes de cómo la 
mujer está dispuesta 
a conquistar en la socie
dad española actual el 
protagonismo que duran
te años le ha sido negado 
por unas concepciones 
sociales decididamente 
contrarias a la igualdad 
de los sexos, 
a las que no 
ha sido ajeno 
el sistema po
lítico impe
rante.

La mayoría de la población, 
a favor del aumento del

gasto público

i d e r a m o 
arias uní' 
es por uní

q u 
como legitinn^'. 
por la mayo^ 
es europeos-

ciamos estí 
s de 
uevo acto 
ntra la Hber^^ 

manifiesto * 
*^eformsttií

os la liberi^,, 
a de los 
conciencia J 
ción de 
in exclusiO 
los presos 

iticos.

Madrid, 17 (Logos).— La 
pan mayoría de la población 
gañola desea un,aumento del 
basto Público, aunque no tenga 
^n cuenta la necesidad de cubrir 

incremento con un aumento 
oe los impuestos. Esta es una 
® Jas conclusiones a las que 

un sondeo realizado por el 
Instituto de Estudios Fiscales y 

recoge el Libro Blanco, y 
9ne hoy publica el diario “Y a ” 

personas con ingresos 
^nedios en grandes ciudades 
jovenes, con estudios medios y 
^periores y en ocupaciones con 
prestigio social, son los que están 
joa.s a favor del aumento del 
'asto Público. Es elevado, por 

°Ua parte, el porcentaje de 
ROlenes no saben o no contestan 

el sector de población de un 
status inferior.

Estos resultados implican 
•'’forme del Ministerio 

Hacienda— que conforme las 
J asfís medias crezcan la opinión 
ayorahi,. al aumento del Gasto 
••blico se reforzará y 

*• el Gübiptnu no da ajhxjuada

SUSPENDIDA LA 
PRESENTACION
DEL P.S.U.C
AMPARANDOSE EN LA LEY DE REUNION

BARCELONA, 17 (Logos). - El acto proyectado para ayer tarde en el Palacio de 
los Deportes en el que iba a presentarse el P.S.U.C. en Barcelona, como culminación 
de las presentaciones con motivo del 40 aniversario fue prohibido por la autoridad 
gubernativa.

Asimismo, el mitin organizado por el “Partit Socialista Unificat de Catalunya”, 
que tenía que haberse celebrado anteayer en el Palacio del cincuentenario de la 
Feria Internacional fue suspendido por orden gubernativa.

La comunicación 
recibida del Gobierno Civil 
por el primer firmante de la 
notificación Caries Prieto, 
decía textualmente:

“Habida cuenta de que 
no aparecen determinados 
en forma suficiente los fines 
de la reunión, con esta 
fecha, de conformidad con 
lo provenido en la Ley 
17/1976 de 29 de mayo, 
reguladora del derecho de 
reunión, he resuelto denegar 
la autorización 
para celebrar el 
referencia”. 

solicitada 
acto de

i s i Ô n 
mitin ha

La com
organizadora del 
interpuesto recurso de 
reposición contra la decisión 
administrativa.

También en Reus

Prohibida la
presentación del libro 

"Montejurra 76"
TARRAGONA, 17 (Logos).- La Delegación Provincial de 

Información y Turismo, ha prohibido la presentación en Reus 
del libro "Montejurra-ye" del que son autores los periodistas 
catalanes José Carlos Clemente y Carlos Sánchez Costas. El acto 
iba a celebrarse en la tarde de ayer en la casa de la cultura de 
Reus, y la autorización se había solicitado con anterioridad a la 
aprobación de la actual normativa sobre derechos de reuniones.

Esta es la segunda prohibición que sufre la presentación de 
"Montejurra-76'' que está a la venta desde el mes de junio. En 
anterior ocasión fue suspendida su presentación en Madrid por lo 
que el mismo acto se hizo en París el pasado día 9 con la 
asistencia de Don Carlos Hugo de Borbón y Parma.

repuesta a esos , el índice de 
conflictividad social crecerá, 
porque otro de los resultados, 
claramente revelado en los 
sondeos, es el que señala a este 
mismo grupo como el ma's 

crítico. Por lo que se refiere a las 
preferencias de los encuestados, 
el citado diario señala que la 
agricultura, educación, sanidad 
y seguridad social , vivienda y 
obras públicas, son, por este 
orden, los sectores que, a juicio 
de la población española, 
requieren un mayor incremento 
del Gasto Público. Ejército y 
defensa, policía y orden público 
son capítulos en los que los 
encuestados prefieren se 
disminuya el gasto.

El 31 por ciento de Ips 
cabezas de familia están 
dispu e.sto.s a pagar más 
impuestos en agricultura y 
educación, esperando con ello 
satisfacer su exceso dit demanda 
en estos servicios.

el contrario,

EL CONSEJO
DE FUERZAS 
POLITICAS 
REANUDA LAS 
CONVERSACIONES CON 
SOCIALISTAS

BARCELONA, 17 
(Logos).— “No estamos en 
el Conseil de Forces 
Politiques porque las 
conversaciones quedaron 
interrumpidas a raiz de los 
problemas entre los grupos 
socialistas. Ahora que 
parece haberse resuelto las 
discrepancias, volveremos a 
reanudar nuestras relaciones 
con dicho organismo”, ha 
dicho Josep Maria Figueras 
en nombre de Accio 
Democrática de Catalunya.
POSTER DEL ^.S.U.C.

BARCELONA, 1

piden más gastos, jiero no están 
dispuestos a pagarlos, desean 
una reestructuración del Gasto
Público mediante la 
transformación y que otros 
contribuyentes paguen la tasa de 
incremento de los impuestos, es 
decir, solicitan una 
redistribución de la carga 
tributaria.

MAS DE CUATRO 
MILLONES DE KILOS 
DE ACEITE 
INMOVILIZADOS

KnMALAGA, 17 (Ixjgos).-
los almaccnc.s dr la pmvinria di- 
Málaga hay inmovilizados en 
estos momentos 2.200.000 kilos 
de aeeite .sin mercado, aparte de 
lo.s 2.121.000 kilos ofreeido.s al 
EORPPA y aún no r<‘lirados, lo 
que hace un total <lc 4..321.000 
kilo.s, dice hoy el periódieu “íwl 
de España”. Ello |»rovoi a, según 
información reeabudu <!<• la 
unión territorial de e«M>p<Tativa.s 
d<‘l campo, ima dificil .situación 
para los emp'-esarios agripólas.

(Logos).— Ha sido 
autorizada la difusión y 
venta de un grabado del 
pintor catalán Antoni 
Tapies, que ha editado la 
editorial Avance en 
conmemoración del XL 
aniversario de la fundación 
del Partit Socialista Unificat 
de Catalunya. El poster ha 
sido realizado a partir de un 
cuadro en el que están 
pintadas en rojo las cuatro 
barras y las siglas PSUC, 
correspondiendo cada una a 
una barra. El fondo es 
amarillo con inscripciones.
PARTIDO 
SOCIALISTA 
DEMOCRATICO 
“NO ESTAMOS 
CON LA LUCHA 
DE CLASES, 
SINO CON EL 
PACTO SOCIAL”

VALENCIA, 17 
(Logos^— “La codal 
democracia quiere ir a un 
socialismo que respete la 
libertad, al individuo, y en 
el que la burocracia 
inevitable sea obedecedora y 
no la que maneje.Un 
sodalismo no marxiste 
porque no estamos con la 
lucha de clases, sino con el 
pacto social.

En cuanto a la 
nazionalización de bienes de 
consumo, somos relativistas. 
Por otro lado, un esquema 
de expropiaciones parece 
que el pais no lo quiere. 
Pero, sobre todo, antes de 
alcanzar la socialización, 
hay que lograr la 
democracia que aún no 
tenemos y, después, saberla 
conservar”. Fue así como se 
expresó el secretario general 
del Partido Socialista 
Democrático Español, en la 
rueda de prensa celebrada 
ayer tarde, dos horas antes 
de que se iniciaran las 
conversaciones entre 
miembros de dicha fuerza 
politica y militantes del 
partido laborista. Ambos 
partidos han llegado a un 
acuerdo para fusionarse, y 
en el diálogo que ayer se 
inició se trató de 
puntualizar algunos 
extremos y salvar algunos 
matices diferenciadores, ya 
que en lo substancial hay 
plena identificación. Esta 
circunstancia fue rubricada 
reiteradamente por lideres 
de los dos partidos. Antonio 
García López e Higinio 
Pérez Arce.

GERONA 
DETENIDOS PUESTOS EN 
LIBERTAD

GERONA, 17 (Logos).— 
Doce personas, entre lias un 
fotógrafo de prensa gráfica, 
fueron detenidos a primeras 
horas de la madrugada de 
ayer en Olot, al final de una 
audición de sardanas.

Unas 500 personas, 
aprovechando la festividad 
del Carmen, en que se 
organizan diversos actos 
populares, se han dirigido al 
Ayuntamiento con 
pancartas, mientras 
entonaban canciones y 
lanzaban diversos gritos, 
momento en que fueron 
detenidos por la Guardia 
Civil. Puestos al habla con la 
capital de La Garrotxa, se 
ha comunicado que a 
primera horas de la mañana

ido puestos enhabían 
liberad.

'■ S'

LOTERIA
NACIONAL

Ofrecida par

Cafés DRUS
ÜLOS MEJORES!!

PREMIO DE 6.000.000 DE PESETAS

08.339
PREMIO DE 3.000.000 DE PESETAS

76.671
PREMIO DE 1 .000.000 DE PESETAS

29.793

Su suerte está en

Calvo Sotdo, 3G • Tel 235769

ADMINISTRACION N° 13

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS 
08.338 anterior y 08.340 posterior

APROXIMACIONES DE 75.000 PESETAS 
76.670 anterior y 76.672 posterior

APROXIMACIONES DE 45.500 PESETAS 
29.79 2 anterior y 29.794 posterior

PREMIADOS CON 100.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

4.308 y 6.583

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en:

657 - 138 - 727 - 831 - 224 - 761 - 487 - 391 - 625 •
069 - 568 - 588 - 1 68 - 541 - 235 - 271 - 855 - 979 -
484 - 1 27 - 81 1 - 714 - 51 5 - 575 - 398 - 096 - 559 -
90 8 - 51 1 - 0 71 - 09 7 -

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

08.301 al 08.400 excepto el número 08.339

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

76,601 al 76.700 excepto el número 76.671

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

29.701 al 29.800 excepto el número 29.793.

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en: 39

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los números terminados en: 9

SOLDADURA MODERNA

Félix MARUGAN
---------------------------- LAGASCA, 17
M A R F E L TELEFONOS: 220150
---------------------------- y 229423

SGCB2021
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I AQUfSMO, es decir, el amplio 
I campo expresivo que i® desde la 
^osería en la intér/ección hasta 
la blasfemia. Taquismo en auge, 
por lo menos yo lo constato asi 
a través de unos setenta años an 
los que he oído de todo.

No voy ni a atacar ni a 
defender al taco. Sé que es 
inevitable, incluso en tiempos de 
refinada cultura y costumbres. 
Una constante humana como 
tantas otras y en todos los 
idiomas, pero...aparte de que 
dicen que en la península, o que 
en castellano, nos llevamos la 
palma, el caso tiene sus bajas y 
sus alzas como todo. Y hoy 
vamos de progreso (? ), de moda 
incluso, examinando la riqueza 
inmensa de nuevas y rotundas 
expresiones "tácales".

La cosa, dirá más de uno, no

Escribe ;

José María 
DE LLANOS

reviste importancia alguna. Quizás, f^ro ct^o todo dato 
sociológico, aporta algo al juicio de esta sociedad de aquí y 
ahora. Veamos.

No me acaba de satisfacer una mera defensa y explicxión 
acudiendo a la necesidad imperiosa y fatal de liberxim y 
ruptura de formas y maneras comedidas, un ir contra lo de las 
dichosas y dañosas represiones. No me satisface tal 
explicación del caso, si se la dan a uno como única respuesta. 
Vale, pero hay más.

Y este más es lo que debe preocupar. El taquismo dice 
también, según creo, de algo que podríamos llamar un voto 
en contra de esta vida. Se nos escapa, pero ahí esta’ cortante y 
tajante. La vida, es decir, el conjunto variadísimo de 
experiencias cotidianas nos agobia y aprieta desde todo lance. 
Y, de aquí, el aullido que encierra todo taco. íEstamos 
hartos, demasiado hartos de, a pesar de tanto mercado y 
tanta pantalla, estamos hartos de conjunto!

Hartura, algo más que insatisfacción. Una nueva 
sensibilidad ante los filos cortantes de una vida que, en otros 
tiempos, se soportaba con más docilidad, fatalismo, 
resignación....Hartura de un banquete que, en verdad, no nos 
proporciona lo que hambreamos de veras.

Tal, un sentido. No el sentido, de este auge del taquismo, 
visto desde donde se vea y juzgado sin escándalo especial y 
con la suficiente comprensión. Es más aún, esto hispánico de 
la hora, nos cansa, nos pesa, nos engaña con desfachatez y de 
continuo. De aquí, entre otros índices del caso, el taquismo 
en toda ocasión y, cuanto más redondo y brutal, más propio.

No diré, pues, aunque se pueda decir también, que con 
tanto taco en serie vamos hacia el rebuzno, dando un paso 
atrás biológicamente. Sea, pero^ tan sólo en parte. Lo más 
significativo es algo mucho más grave. El taco encierra una 
inconsciente y no propuesta protesta cara a una vida que no 
sólo deseamos mejor, sino que nos desencanta especialmente 
porque hemos vislumbrado posibilidades quebradas de mejora 
o porque creimos que tal mejora externa nos iba a dar el fina! 
rosado de una sociedad y de su protagonista vencedor y feliz. 
Pues, no.

Y duele lo que va teniendo de engaño esta promoción, no 
solo técnica, aunque ante todo técnica, de nuestro mundo en 
crisis. Duele y desconcierta. Nos habíamos creído en la 
proximidad de un eldorado que resulta que aburre como 
antes, cansa más que antes y, sobre todo, no da lo que 
parecía prometer. Entonces el taco no es precisamente el 
rebuzno, sino la respuesta del hombre defraudado, aunque no 
se dé cuenta, manipulado por la circunstancia promocional y 
en la cuneta de una ensoñxión frustrada.

Visto así, entendido así, el taco es algo más que un 
desahogo brutal; encierra un índice de por dónde esta "aetas 
aurea", según tanto optimista de oficio, tiene en su contra y 
comprende en su burla. Porque nos vemos atrapados, cogidos 
por unos planes y proyectos que se nos convierten en 
desilusiones, cuando no en torturas, de donde salta el gemido, 
pero no a lo infantil, ni a lo educado y normativo, sino a lo 
libre y bestial, a lo desnudo de este pobre hombre engañado 
por lo que creía comprender como lo más maravilloso de su 
horizonte y desarrollo.

El taquismo, pues, en auge; pero con su profundo sentido, 
su por qué, no diré su disculpa; sí su lección, su valoración 
para que desde él tengamos a lo menos un poco más de 
compasión de estos hombres que somos.

VENTAS
Fotografía - Cine - Cámaras 
Fotográficas - Ampliadoras, 
materiales blanco negro, co
lor, accesorios - Nuevo-Oca- 
sión,compra cámaras viejas 
(no importa estado), em
palme, reparación películas 
aficionado. Calatayud, 3.

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
EGB, especialmente Matemá
ticas. Teléfono 250270.

BA1NE4BI0 DE 
PARACEELIOS DE JIWCA

Abierto desde 15 de junio a 30 septiembre 

AGUAS CLORURADAS SÓDICAS - SULFUROSAS 
ENFERMEDADES DE LA PIEL
VIAS RESPIRATORIAS, REUMATISMO E HIGADO

«Defensa Agraria Social» Ar
s

Está acogida al Estatuto del Movimiento de 1974
MADRID, 17 (Logos).- La 

asociación política Defensa 
Agraria Social remitió ayer al 
registro de asociaciones polí
ticas del Ministerio de la Gober
nación la documentación regla
mentaria para su inscripción en

cas catalanas. La fundación Frie
drich Naumann — institución

publicara que la Agrupación So
cialista Madrileña había solici
tado su legalización,88 afiliadosprivada de utilidad pública, crea

da en 1958 bajo la dirección del, solicitaron asamblea urgente al 
profesor Theodor Heuss, primer =

el mismo.
"Defensa 

está acogida 
Movimiento

Agraria Social" 
al estatuto del 

de 1974. Esta
asociación radica en San Este
ban del Puerto (Jaén) y como 
principal promotor figura don 
Luis Ramírez de la Plaza.

III ASAMBLEA NACIONAL 
DE FRENTE INSTITUCIONAL

MADRID, 17 (Logos).- El 
próximo día 26 la asociación 
política Frente Institucional ce
lebrará en Madrid su III Asam
blea nacional.

Entre los temas que figuran 
en el orden del día está la adap
tación de los estatutos a la 
nueva ley, el referéndum, las 
próximas elecciones generales 
y los candidatos que presentará 
la asociación y estudio de pro
blemas nacionales.

En la convocatoria cursada 
a todos los miembros de Fl se 
expone que "dada la evolución 
política imperante y sus posi
bles consecuencias, todos los 
presidentes y coordinadores de
berán asistir a la asamblea nacio
nal" y añade que "al lamentar 
el panorama de confusión y de 
crisis que están sufriendo los 
distintos grupos políticos, los, 
hombres de Fl seguirán dando 
el gran ejemplo de unión, servi-
cío y lealtad a España, a 
nueva monarquía y al Rey".

SEMINARIO DE 
"ACCIO DEMOCRATICA 
DE CATALUNYA"

la

BARCELONA, 17 (Logos).- 
En la sede de "Acció Democrá
tica de Catalunya" tiene lugar 
estos días un seminario de or
ganización de partidos políticos 
al que asisten miembros de ADC- 
procedentes dé diversas comar-

presidente de la República Fede
ral de Alemania — han colabora
do en el desarrollo de este semi
nario aportando material infor
mativo sobre la organización de 
partidos pol íticos.

presidente de la Agrupación,

En la apertura del seminario 
Josep M. Figueras explicó las ra
zones que han movido a Acció 
Democrática de Catalunya a or
ganizar estas jornadas, como 
perfeccionamiento de la estruc
tura interna del partido. El se
minario está dirigido por el 
español Enrique Monsonis, resi
dente en Alemania Federal, y 
miembro desde hace 22 años del 
partido liberal alemán. El señor 
Monsonis es también presidente 
— por elección — de la Cámara 
de Comercio de España en Ale
mania, abogado y experto en 
técnicas políticas.

Las jornadas de trabajo se 
han prolongado durante tres 
días — intercalándose la exposi
ción de temas con los colo
quios — durante los que el señor 
Monsonis expuso el ideario libe
ral, así como sistemas de orga
nización, funcionamiento, fi
nanciación, campañas electora
les y otros temas.

' Felipe Ronda.
El sábado día 10, ante el si

lencio de Ronda y del secretario 
general del Partido, Víctor Sala- 
zar, a quien se le habían enviado 
fotocopias de la carta y firmas, 
se hizo llegar al primero de ellos 
una segunda carta en la que se 
afirmaba la necesidad de res
taurar la funcionalidad demo
crática interna de la ASM y 
ampliaban el plazo de la convo
catoria de asamblea hasta el 13 
de julio por la noche.

Un día después Felipe Ron
da, y Lázaro Movilla, según el 
comunicado, afirmaron a través 
de un diario de la mañana que 
la mayor parte de los firmantes 
no son afiliados de la Agrupa
ción y agregaron que sólo con
vocarían asamblea después de 
que sea firme el registro de le
galización.

Los promotores de la inicia
tiva han esperado a la finali
zación del plazo para difundir 
este comunicado en el que 
incluyen la acusación a Felipe 
Ronda de conducta antidemo
crática y en el que convocan 
asamblea.

BOLETIN QUINCENAL 
DE"GODSA"

PROXIMA REUNION DE 
AFILIADOS DE LA A.S.M.

MADRID, 17 (Logos) El

MADRID, 17 (Logos).— 
anuncio de la celebración

El 
el

próximo día 21 de una reunión 
de afiliados.de la ASM (Agru
pación Socialista Madrileña),del 
PSOE histórico, para analizar la 
situación de la misma y decidir

las medidas a adoptar, es el con
tenido de un comunicado envia
do por algunos miembros de la 
Agrupación a los medios de 
comunicación.

En el citado comunicado se 
indica que el pasado día 7,doce 
hpras después de que la prensa

El ministro de
Relaciones Sindicales

en Valencia
VALENCIA, 17 (Europa Press).- A las once de la mañana 

llegó al aeropuerto de Manises -Valencia— el ministro de 
Relaciones Sindicales, don Enrique de la Mata Gorostizaga, 
acompañado del secretario general adjunto de la Organización 
Sindical, don Melitino García Carrero y otros dirigentes 
sindicales.

El ministro fue recibido por el Gobernador Civil, don Mariano 
Nicolás, delegado provincial de Sindicatos, don Javier 
Ansuategui, y otras personalidades. Seguidamente el señor De la* 
Mata se trasladó al monasterio de Nuestra Señora del Puig, donde 
se celebra el pleno del Consejo Económico Social de la región
valenciana acto que preside el 
ministro de Relaciones 
Sindicales.

Teléfono 1
A 3 kilómetros

de

Calatayud

Gabinete de Orientación y Do
cumentación. Sociedad Anó
nima — GODSA— ha iniciado 
la publicación de un boletín de 
información y documentación, 
cuyo número "cero" ha salido 
de imprenta coincidiendo con la 
jornada preparatoria para el

congreso de Reforma Democrá 
tica, recientemente celebrados 
Madrid con asistencia de más de 
doscientos cincuenta represen
tantes de todas las provincias 
-españolas. Este boletín, que ten 
drá una periodicidad quincenal, 
establecerá una redacción perió
dica con los suscritores de los 
servicios documentales de la 
sociedad.

Según se hace constar en la 
presentación de este primer bo
letín, GODSA, que nació de un 
entendimiento de la informa
ción — veraz, completa y obje
tiva — como condición indispen
sable para que el individuo pue
da optar en libertad, edita este ‘ 
boletín con la finalidad de pro 
porcionar a sus numerosos ami 
gos aquellos estudios, trabajos 
y documentos de carácter socio 
lógico, económico y cultural 
que por su calidad merezcan ser 
publicados y difundidos.

Este primer boletín de GOO • 
SA, al que cronológicamente y 
tipográficamente corresponde el 
número cero, incluye, entre i 
otros trabajos de interés, un. 
estudio sociológico sobre la í 
"perspectiva ciudada na de la si- [ 
tuación política", y, ya en la f 
parcela informativa, dedida ¡ 
— con carácter de separata - a t 
Reforma Democrática, un ex j 
tracto del pensamiento del pro- r 
fesor Fraga Iribarne sobre lare-L 
forma, resumen de los primeros ’ 
pasos de RD, reseña de las pri- 1 
meras comparecencias públicas t 
del partido, viaje y visitas de 
RD a provincias, declaraciones

LH
de 
ci a 
en

los hombres de RD, presen- 
de Reforma Democrática

los medios de comunicación 
por último y cerrando este

número, una carta desde Cala
tayud".

■ Vuelos regulares
Moscú-Madrid

MADRID, T7 (Logos).—A las ocho menos cinco deh 
tarde tomó tierra en el aeropuerto de Madrid-Barajasd 
avión soviético “TU-54’^ matrícula CCCP—85118, qu’ 
ha inagurado los vuelos regulares Moscú—Madrid a cargo 
de la compañía soviética “Aeroflot”.

En el avión soviético viajaban once personas, adentíi 
de la tripulación, entre las cuales se encontraba doñi 
Galiana Leonova, vicedirectora de propaganda de l> 
compañía, quien, en la sala de prensa del aeropuerto de 
Madrid-Barajas, manifestó a los periodistas que el code 
de un pasaje en este avión en la primera clase es de 350 
rublos, y que habrá un vuelo regular a la semana, todos 
ios viernes, con regreso el sábado.

“Con este vuelo —añadió la señora Leonovr 
inwguramos estos vuelos regulares, y pienso que el ado 
próximo la compañía española “Iberia" también pone «o 
marcha una línea regular entre Madrid y Moscú. En «I 
pasado mes de mayo —agregó— se vio ya la necesidad d* 
realizar estos vuelos regulares, tras el gran volumen do 
vuelos “charters" que existían ya en estos momento! 
entre Moscú y Madrid. Creo que el desarrollo de esto! 
vuelos entre las capitales española y soviética conducirá* 
unas mayores relaciones entre ambos países, tanto 
económicos como de todo tipo".

El resto de los pasajeros eran miembros de “AerofUd" 
y periodistas rusos de “Pravda’“Revista de aviación cM 
y de la agencia de prensa “Novedades"

El avión “TU-54” realiza el vuelo entre Moscú y 
Madrid, de 3.800 kilómetros, en cinco horas y mediíi 
haciendo una escala técnica en Luxemburgo. El apara!® 
que ayer tarde tomó tierra en el aeropuerto de Baraja* 
había partido del aeropuerto de bheremetyevo, a® 
Moscú.

Incidente en /a tumba de Franco
Una mujer escribió: "Francisco Franco, 
Rey de España ”

SANTA CRUZ DEL VALLE DE LOS CAIDOS, 17 (Logos).- Doña Carme» 
Polo de Franco, señora de Meirás, asistió ayer a ¡a misa cantada que, con motivo de 
la festividad de la Virgen del Carmen, se celebró en la basílica de la Santa Cruz del 
Valle de los Caídos. Acompañaban a doña Carmen el almirante González Aller y 
esposa de don Fernando Fuertes de Villavicencio.

Poco antes de terminar la santa misa, una señora de unos cincuenta y cinco años, 
conocida por sus excentricidades, se acercq a la tumba de Franco y escribió con 
rotulador rojo "Francisco Franco, Rey de España".
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A tenemos la amnistía a las puertas 
de la Zarzuela. La presión popular, 
ingente, azarosa, bien respaldada y 

mejor cultivada, ha rendido sus frutos. Se 
acabaron las palomitas, las camisetas em
badurnadas y hasta los espontáneos políti
cos. Los promotores de las futuras mani
festaciones deberán buscar otros motivos 
para expresar su protesta, y los líderes de 
la oposición ya no podrán esgrimir las cár
celes como un obstáculo insalvable hacia 
el ansiado Estado de Derecho. Habrá me
nos telegramas al Gobierno en súplica del 
privilegio, y los abogados, arquitectos y 
licenciados podrán folver con mayor so
siego a sus bufetes, estudios y aulas. 
¡Bienvenida, amnistía! Convertida en pa
nacea española, que ahora se antojará 
chata a más de uno, es hora de que pases a 
la historia con todo el fulgor que mereces. 
Al fín y a la postre tú sólita has llenado 
una etapa política sin precedente en el 
país. Caiga el telón.

Bien, ¿y qué? Pues nada, amnistiados 
los presos políticos, colapsada la protesta, 
euforizada la oposición pro-rupturista, 
llegará el momento de la reflexión. Se tra
tará entonces de esperar a ver el tiempo 
que tardan muchos de los liberados en re
tomar tras las rejas. No nos engañemos. 
La tan cacareada amnistía no es sino un 
“bluff”, un “bluff” mayúsculo, sabiamen
te engordado, que se quebrará posible
mente tan pronto como los tribunales se 
encaren con un procesamiento por asocia
ción ilícita. Cuando veamos si un “pecé” 
o un “etarra” es absuelto o condenado, y 
si un “guerrillero” sigue la misma suerte, 
quizá empecemos a comprender el jero
glífico del “totalitarismo” y la “discipli
na internacional”. Y hasta puede que ten
gamos la oportunidad de asistir a la 
“reprise” del lanzamiento de una nueva 
campaña pro-amnistía, esta vez en versión 
menos original porque habrá habido tiem
po de traducirla a un lenguaje menos líri
co y simbólico y, seguramente, más crudo.

Y es que una amnistía contra ley — co
mo la que ahora se prevé — no pasa de ser 
un golpe más efectista que efectivo. Por 
aquí debía haberse comenzado honrada- 
menté a concienciar a la opinión pública 
antes de lanzarla ingenuamente a la con
secución de algo que, sinceramente, creo 
que vale menos que un parlamento en un 
régimen fascista. Pero todavía no es hora 
de decepción sino de alegría. ¡Alborocé-

VIGO, 17 (Europa 
Press) — Una bomba de gran 
tamaño ha hecho explosión 
a las doce y media del 
mediodía de hoy en la 
Oficina de Colocación de la 
Casa Sindical, en Vigo. En 
dicho momento, la oficina 
— que normalmente se 
encuentra muy concurrida— 
solamente estaba ocupada 
por cuatro funcionarios 
sindicales.

Como consecuencia del 
hecho han resultado heridas 
cuatro personas.

Se piensa que el artefacto 
explosivo pudiera ser una 
carga de plástico colocada 
en la parte exterior del 
edificio, al lado de una 
puerta de forjados que 
quedó totalmente doblada. 
La onda expansiva derribó 
los tabiques de la planta 
baja de la oficina de 
Colocación, y agrietó todo 
el hueco del ascensor hasta 
la cuarta planta.

Encima de donde fue 
colocada la bomba, se 
encontraban reunidos en ese 
momento el jurado de

empresa de "Femsa" de 
Porrino con los empresarios 
tratando de llegar a un 
acuerdo definitivo para 
volver a la normalidad en 
dicha fábrica a partir del 
lunes próximo, "Femsa” 
lleva parada desde el 28 de 
mayo, y los trabajadores 
habían mantenido esta 
huelga para oponerse a un 
expediente de regulación de
empleo.

En la segunda planta del 
edificio se encontraba 
reunido el Consejo 
Provincial de Trabajadores. 
En la tercera iban a reunirse 
los representantes de los 
delegados de obras de 
construcción con los 
empresarios, con el fin de 
llegar a un acuerdo para 
terminar con la huelga, que 
se prolonga desde hace tres 
semanas.

En el momento de la 
explosión, la Casa Sindical 
de Vigo se encontraba 
bastante concurrida. La 
onda expansiva fue muy 
fuerte, hasta el punto de 
derribar un muro, desplazar

muebles, etc.
En cuanto a los cuatro 

heridos, todavía no se saben 
sus nombres, ni la gravedad 
de las lesiones. Se trata de 
dos funcionarios —dos 
señoritas— y otros dos 
empleados, y han sido 
trasladados a la residencia 
de la seguridad social 
"Almirante Vierna".

Rápidamente se trasladó 
al lugar del hecho el alcaide 
de la ciudad, además de 
fuerzas de la Guardia Civil y 
de la Policía Armada. Una 
reunión que e! alcalde 
estaba celebrando con los 
periodistas locales fue 
suspendida para poder ir la 
primera autoridad nKinicipai 
al lugar de la explosión.

Tras la reunión de ayer

NOTA DE 
COORDINACION 
DEMOCRATICA

MADRID, 17 (Eurof)a Press). Un portavoz de 
“Coordinación Democrática” ha facilitado a Europa Press 
una nota tras una reunión celebrada ayer. La nota tiene 
fecha de aver, y dice:

Carta de ios proverístas al Rey

PROPUGNAN LA
RENUNCIA DE DON JUAN 

Y una ceremonia de acatamiento, 
de los grupos políticos

MADRID, 17 (Europa Press). La Asociación: 
Proverista ha enviado al Rey Don Juan Carlos una carta 
abierta, firmada por Manuel Maysounave y fechada en 
Parts, en la que se expresa el deseo urgente de que, fn-evia 
promesa del Conde de fíarcclona de renunciar la Corona 
en favor de su hijo, todas las fuerzas políticas del país 
participen en U7ia ceremonia en la que se reconozca a 
don Juan como co-Rey de España con el titulo de luán 
/1/.

La carta dtce que hecho esto, sií padre anunciaría 
inmedia tame 71 te su abdicación en favor d(' Vuestra 
Majestad. Vuestra Majestad se dirigirá al pueblo alegando 
que es rey porque es hijo de rey y nieto de rey. Esta 
locución irá precedida de la renuncia del 'actual 
presidente de Gobieriio”.

En la carta se expresa el dis^^sto de la Asociación 
Proverista porque dos únicas tendencias se han hecho 
con el poder, con el grave nesgo en que el acaparamiento 
de puestos pone a la Monarquía.

AsiTTumo, se dice al Rey, que, aparte de la legitiinidad 
le confiere, necesita de la 

legitimidad dinástica que sólo el Conde de Barcelona, 
puede cffnferirlc y de la legitimidad proveniente de là 
soberanía popular.

/m carta abierta preve también un rápido fracaso del 
Gobierno Suárez.
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CONrJIEMORACION 
DEL 18 DE JULIO

17 fLogos/.- 
y próximo domingo, día 18 

julio a las 11 homs, se 
celebrará en la Basílica de la 

Cruz del Valle de los

recuerdo y conemoración del 
J8 de julio de 7936;

El_ Frente Nacional 
Español invita a todos los
españoles a que asistan a

Cafdos Una "misa solemne én ' dichp acto Religioso.
- _____ _____

“En el día de hoy, en 
Madrid, se ha reunido la 
comisión ejecutiva de 
Coordinación iDemocrática . y 
las direcciones de Coordinación 
Democrática de Andalucía, 
Aragón, Castilla, Extremadura y 
La Mancha. La Coordinadora de 
Fuerzas Democráticas de 
Canarias y delegaciones del 
Secretariado Permanente de la 
Assemblea' de Catalunya, de la 
Asamblea Democrática de 
Mallorca~ , de las Tabba 
democrática de Galicia, de la 
"Taula de F orces Politiques y 
Sindicáis del país Valencia", y 
una delegación unitaria de 
fuerzas democráticas de 
Euskadi, Comité Central 
Socialista de Euskadi, PSDE, 
Movimiento Comunista de 
Euskadi, ORL Partido Carlista 
de Euskadi. Partido Comunista 
de Euskadi, Partido del Trabajo, 
y Uni ón General de 
Trabajadores (UGT)

Han finalizado la situación 
política actual, valorando como 
particularmente importante el 
resultado de la semana 
pro-amnistía, en la que más de 
un milló'n de ciudadanos 
expresaron públicamente su 
determinación de obtener la 
amnistía sin exclusiones la 
ruptura democrática y, donde 
así fue acordado, el resto de las 
exigencias que comporta tal 
ruptura en las nacionalidades y 
regiones.

Han acordado proseguir los 
esfuerzos de todas las instancias 
unitarias del Estado para lograr 
la efectiva unidad formal y de 
acción de conjunto de la 
oposición democrática. Por 
último, protestan y denuncian 
ante la opinión pública de la 
violación del derecho.de reunión 
del que han' sido víCtlmas'^C

DU RAmi^L2t-EN02EU1IER^^

FALSA ALARMA 
EN LAS CORTES
MADRID, 17 (Logos). - Durante la 

celebración plcTuiria de las *Cortcs, el 
pasado 7niércoles, se produjo, sobre las 
doce del mediodía, una llamada 
telefÓTiica anónima que anunciaba que 
en el edificio había sido colocada una 
bomba que estaba a punto de estallar 
infoTmia “Ya”’ En aquel momento se 
encontraban en el palacio legislativo, el 
Gobierno en pleno, la casi totalidad de 
los procuradores y numeroso público 
asistente a la sesión, además de todos los 
funcionarios de la Cá?nara. En total, 
UTuis dos mil personas.

Fueron alertados los servicios de 
segtiridad de las Cortes, que, con la 
colaboración de la policía cercana.

Anunciaron la 
colocación 
de una bomba

realizaron una detallada inspección de 
todas las dependencias, sin qiíc, por la 
discrección con que fue hecha, para no 
sembrar ráarmas, fuera advertida por los 
presentes. Tras un largo y lab itrios o 
registro se comprobó que la llamada 
telefónica no tenía más objeto que el de 
producir inquietud y alarrtia.

En^ octubre de 1974, durante la 
reunion de la Comisión de Gobejoiación, 
ocurrió un hecho semejante, pero en 
aquella ocasión la sesión fue suspendida 
y se mandó desfdojar el edificio a todos 
los que en el se encontraban, 
comprobándose posteriormente, que 
también se trataba de una falsa alarma.

¡Aragón busca un toreroI

ESTA NDCHE, SEIS PARA SEIS

Sis npiU' lu i<l<.a (i<‘ “Aragiúi husc.a un 

lonuo” «JIM* lauto <\ilo tuvo el verano 
pa.sa(lo.

I<\sta ihmJic, a las once, .seis protne.sa.s de la 
baraja laurina esfuiñolu, Irularán de hacer 
inérilos ante sii.s n\speeliv<)B (umni^os, para 
<;on.S(*Kiiir nqwlir acluac.ióu.

Hay de todo <'n la viña laurina de esta noeh<\ 
Eslán repre,senladas dislinlas regiones 
e.s)lañólas, por supueslo enln' ellas, la uragoiwsa 
y por parrilla doble.

í'.slo.s .serán por orden de salida lo.s distintos 
aspiranle.s a fenómenos, (|ue (iroeiirarán 
deiuoslnir sus aplilude.s tuurina.s .losé LuLs 
ViliuVerde de Mailrid, l’iuiro

Tarazona, Ángel Gonzalez de .Salainuiwa y “El 
Cordolx's «le la.s Bardena.s de Eji-a «b- los 
Caballeros.

Lo.s novillo.s .s«-rán (!«• Beniardo González 
Martín (Tarrajuelo) de .Salamanca «pie ya 
tienen probadax sus bu<-na.s cualidades 
unleriomie rite.

V'«‘n‘inos a ver .si al igual «pie la leinporada 
pxsada el público .se inclina por’ esta ela.se <1«' 
feslejo.s menon-s popdares. IKI n-suit ado d«' 
esi a primera funcii'm, puede d('|*ender la 
duración de esle cielo iniciado. Iss nalural «¡ue 
fo.s .s«’¡.s “Goh'liidos” de esta noche ulgiiuo.s 
conocidos ya del píibli<-o, procuren 
“d<!slapars< ” arl íslicuuu'nle. G'.s va en ello el

Montoya^ do »:«.seguirnKiBh njCjHdo- Luí ibrtácrácíoch' <f>i|\*rrlirs<‘
Almería,“I len-dia” <!<• Zamora, “El Bayas” de en émidos de El Cordolx's.
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1 V. Colchero

El Gobierno Soares
se enfrentará a una fuerte
En el Pa ri amen (o

y en la calle

LISBOA, 17 (Crónica de nuestro 
enviado especial, J. V. COLCHERO.)

Mario Soares ha recibido el "convite" - como dicen aquí- del presidente 
Eanes para formar Gobierno. Con destellos de satisfacción en el rostro, más 
redondo de lo que ya es en el habitual, pues la sonrisa abombaba sus ¡mofletes , 
el líder socialista Soares salió ayer del Palacio Belem de despachar con Eanes, 
quien previamente había recibido a delegaciones de los otros cuatro partidos con 
fracción en el Parlamento.

La Democracia Cristiana sigue insistiendo 
en que Soares no tiene derecho a formar 
un Gobiérno minoritario

Parece ser que Soares y su gabinete 
tomarán posesión el próximo miérco
les. Aún no es oficial la "lista' , pero sí 
bastante segura, pues prácticamente 
(Xiinciden en ella todos los periódicos 
de la noche. No hay grandes sorpresas. 
Las principales carteras van a las perso
nas que habíamos anunciado en días 
anteriores (Exteriores, a Medeiros Fe
rreira, actual subsecretario; Defensa, 
a Firmino de Miguel; Comun:cación 
Social, a Manuel Alégre). Va a haber 
más militantes del Partido Socialista 
y menos independientes de lo que se 
esperaba, de modo que el gabinete

será más homogéneo.
El vespertino "A Luta", que se 

autopresenta como "socialista pluralis
ta e independiente" y es portavoz del 
PS, lanza las campañas al vuelo y seña
la que el nuevo Gobierno va a hacer 
posible un eficaz trabajo en equipo 
que no pudieron realizar los anterio
res, por tratarse de gabinetes provisio
nales y de compromiso entre las fuer
zas surgidas del 25 de abril de 1974. El 
PS se felicita de haber dado un paso 
decisivo para completar el proceso de 
institucionalización de la democracia 
en Portugal.

f Una matanza 
í CONTINUA
Las represalias de los izquierdistas 
infunden temor y pánico a los libaneses

SOFAR (Líbano).— En la foto, un tanque sirio atrincherado en la posición de Sofar 
ais millas al sudoeste de Beirut. Siria ha prometido retirarse pero hasta ahora no ha 
habido señales de que estén dispuestos a hacerlo. (Telefoto Upi-Cifra Gráfica.)

CHEKKA (Líbano), 17 
(Crónica de Douglas WATSON, del 
‘'Washington Post, especial para 
ARAGON/exprés.)

El nombre de esta pacífica ciudad podrá 
pasar a tos anales de las atrocidades de la 
guerra, /unto con el de Mylai (Vietnamí y 
otros lugares semejantes.

En la madrugada del cinco de julio, unos 
6.000 habitantes de Chekka, en la costa 
mediterránea,^ a 16 kilómetros al sur de 
Tnpoli dorrni'an, al parecer ajenos a la guerra 
civil, del Líbano, que no había afectado a su 
comunidad de cristianos y musulmanes.

A las tres de la mañana según informan los 
residentes de la localidad, izquierdistas 
libaneses y fuerzas palestinas lanzaron un 
ataque por sorpresa contra la localidad. 
Millares de soldados vociferantes penetraron 
en la misma desde el norte y cortaron las 
salidas hacia el sur.

El ataque fue expuesto en los despachos de 
prensa como un intento izquierdista palestino 
de abrir un nuevo frente en el norte del 
Líbano que hubiera restado presión 
derechista sobre el campamento de refugiados 
palestinos cercado de Tal Zaatar en Beirut.

Pero lo que sucedió realmente, según los 
relatos de los supervivientes, fue el asesinato 
de mujeres, niños y ancianos durante las 
sangrientas 36 horas que las fuerzas palestinas 
e izquierdistas ocuparon Chekka antes de ser 
desalojadas por un ataque derechista desde el 
sur.

Más de un centenar de residentes, no 
combatientes de Chekka fueron asesinados, 
mediante bayonetazos en el pecho, en el recto 
o bien degoílados.

Los cuerpos decapitados de al menos 10 
personas figuraban éntrelos cadáveres que los 
horrorizados vacióos descubrieron a su 
regreso.

Una semana después del ataque, una vez 
que los muertos fueron enterrados en fosas 
cómunés, la inspección realizada en

oposición
GOBIERNO DURADERO

El "Jornal Novo" en su editorial de 
primera página comenta esta noche 
que con la formación de nuevo Gobier
no Portugal va a merecer el calificativo 

' de Estado de derecho, ya que va a ser 
un Gobierno emanado de la voluntad 
popular libremente expresada en las 
elecciones del pasado 25 de abril.

"A Luta" dice que el Gobierno de 
Soares no será un Gobierno transitorio, 
sino un Gobierno "para durar". Tan 
optimista apreciación no la compar
ten, sin embargo, otros observadores 
del panorama político portugués. El 
gabinete en solitario de Soares, que 
carece de mayoría en la Cámara — 106 
de 259 diputados — va a tener que so
portar una fuerte oposición, en el 
Parlamento y en la calle. El UDP (par- 

numerosas viviendas arrojo nueva luz sobre el 
salvajismo desarrollado por los ocupantes en 
la localidad. "

Las atrocidades cometidas, en Chekka 
fueron demasiado evidentes para ser 
ocultadas. Las pruebas que restan están 
respaldadas por muchas declaraciones 
personales.

Muchos vecinos creyeron que su ciudad 
iba a ser exterminada a modo de represalia, 
por las fuerzas izquierdistas y palestinas, 
furiosas por la derrota que estaban sufriendo 
en tal Zaatar. En forma similar, al principio de 
la guerra la ciudad costera de Damour, de 
predominio derechista, fue sumida en una 
tragedia de represalias similar por parte 
derechista en el suburbio musulmán de 
Karan tina en Beirut.

Un dirigente local de los falangistas 
derechistas, un ex-agente de la propiedad que 
dijo tenía familiares entre las víctimas, actuó 
de guía señalando los hechos de Chekka.

Pero las atrocidades no se cometieron sólo 
por una de las partes. "No nos gustan los 
prisioneros y no tomamos prisioneros", dijo 
el guia. "Si los encontramos les disparamos".

(Los musulmanes han acusado a las fuerzas 
derechistas de cometer atrocidades en las 
zonas izquierdistas que han capturado).

Comenzamos una visita casa por casa.
"Aquíes donde cogieron a un cristiano de 

70 años y le degollaron", dijo el guía. 
Señalando al primer peldaño, de una escalera 
aún manchada con sangre, agregó, "pusieron 
aquí su cabeza, se la cortaron y se la llevaron 
con ellos".

Subiendo por la escalera al apartamento de 
un segundo piso que olía a muerte, dijo el 
guía: "aquímataron a dos niños".

En las proximidades se encuentra una casa 
donde siete civiles murieron a cuchilladas: 
"tres mujeres de edad avanzada, dos niños y 
dos ancianos", nos dice el guía.

El propietario de otra casa fue hallado 
oculto en la bodega y "le degollaron y 
sacrificaron como si fuera una oveja".

Posteriormente el guía nos condujo a otra 
casa donde todo lo que tenía algún valor fue 
robado y los fragmentos de los platos rotos 
cubren el suelo. Aquí —dijo el guía— un tío 
suyo y otros cuatro hombres fueron 
aniquilados.

tido marxista a la izquierda de los co
munistas) y el PCP (Je Alvaro Cunhal 
no repararán en medios para precipi
tar la caída de Soares, para dar paso 
a lo que ellos conciben como una "ma
yoría de izquierdas", que, en realidad, 
sería también una minoría, pues uni
dos sus diputados a los del PS no lle
gan a la mitad de los que componen 
la Cámara. El PCP, para quien los 
socialistas de Soares eran hasta el 25 
de noviembre (hasta el fracasado 
"putsch" de extrema izc|uierda) un 
partido reaccionario, está ahora empe
ñado en coaligarse con Soares para im
poner el marxismo el Portugal. A lo 
cual contestó ayer Soares una vez más 
al salir de su entrevista con Eanes en el 
Palacio de Belem, que constituirá un 
gabinete "sin alianzas ni compro
misos".

GOBIERNO MINORITARIO

El vicepresidente de la Democracia 
Cristiana, Amaro da Costa, que acudió 
al Palacio Belem por la mañana en 
lugar de Freitas do Aníaral (enfermo), 
insistió en que Soares no tiene derecho 
a formar gobierno minoritario porque 
"en la democracia el Gobierno ha de 
tener mayoría y no minoría". Has* 
ta ahora un eventual "apuntalamien
to" en la Cámara únicamente puede 
esperarlo Soares de los socialdemócra- 
tas de Sa Carneiro, del PPD, pese a que 
ambos fueron los grandes adversarios 
de los pasados comicios.

¿ATENTADO?
LAS FUERZAS CRISTIANAS 
TOMAN EL CAMPO DE 
AL TAL ZAATAR

BEIRUT» 17 (Efe-Reuter).— Radio 
Amchitt anuncia que el campo de 
refugiados palestinos Tal Al Zaatar, ha
caido en poder de las 
cristianas.

Por otra parte, se señala 
intentos de mediación, para

fuerzas

que los 
que se

implante una tregua entre sirios y 
palestinos en el Líbano han quedado 
hoy desarticulados, cuando continúa la 
lucha en diferentes frentes.

■ Una fuerte explosión en una casa de 
■ vecindad de Graca provocó ayer en 
= Portugal seis heridos, dos de ellos gra- 
■ ves, en un principio pareció que se 
g trataba de un accidente ocasionado 

por un escape de gas, de una bombo- 
■ na de uso doméstico. Ahora se duda de 
■ que haya sido esa la causa, si bien 
■ hasta el momento no hay pruebas de
S que se trate de un atentado terrorista.
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HND MNÏÎHCI»
1 SCHMIDT

WASHINGTON, 17 (Crónica de Murrey 
MARDER del “Washington Post” especial para 
ARAGO N/ exprés. )

El canciller de Alemania Occidental, Helmut Schmidt 
descartó cualquier cambio en la decisión de su paú de 
vender a Brasil equipo para completar el ciclo nuclear, a 
pesar del temor suscitado en el Congreso de los Estados 
Unidos de que una venta de este tipo pudiera conducir a 
un aumento en la capacidad de rearme brasileño.

‘'Nuestra respuesta es no. No reconsideramos nuestra 
politica en este aspecto”, dijo Schmidt ante una reunión 
del Club de Prensa Nacional.

Brasil, contrariamente a Alemania Occidental, no es 
firmante del tratado de no proliferación nuclear, hizo 
constar, pero Schmidt agregó: “Me congratula esta 
oportunidad de manifes tar ante mis oyentes 
estadounidenses que los tratados suscritos con el 
gobierno brasileño estipulan mayores deberes por parte 
de Brasil que lo que exige el propio tratado de no 
proliferación nuclear".

No obstante, algunos miembros del congreso 
estadounidense están alarmados por el hecho de que 
países como Brasil pudieran tener un acceso indirecto al 
material nuclear que pudiera ser utilizado para producir 
bombas. El Congreso aprobó el mes pasado imponer una

...Y el Gobierno alemán 
no reconsiderará su 
venia de e<juipo nuclear 
a Brasil

reducción de ayuda estadounidense y creditos militares a 
las naciones que entreguen o reciban equipo de 
reproceso nuclear, que podrían conducir a una disputa 
sobre la venta nuclear a Brasil.

Schmidt fue saludado cálidamente el jueves por la 
mañana por el presidente Gerald Ford en la Casa Blanca 
en una visita realizada por el canciller con motivo del 
bicentenario de los Estados Unidos. Hace unas semanas 
se reunieron en la confederación económica de Puerto 
Rico, que agrupo' a las principales naciones industriales.

Ford, haciendo notar que esta fue su octava entrevista 
en dos años, calificó a Schmidt de “aliado fiel”, 
distinguido estadista v estimado amigo personal”. 
Alemania Occidental, dijo Ford, “se levanta actualmente 
como model (y de estabilidad, justicia social y bienestar 
económico”. Schmidt, en cambio, dijo que su visita 
actual se produce en un tiempo en que “nuestras 
relaciones bilaterales no podrían ser mejores”. Alemania 
Occidental, que ha enviado millones de emigrantes a este 
país durante sus 200 años de independencia, tienen “una 
gran confianza en los Estados Unidos de América, 
manifestó.

Schmidt y Ford mantuvieron una entrevista durante 
90 minutos junto con el secretario norteamericano de 
Estado, Henry Kissinger y el ministro alemán de Asuntos 
Exteriores, Hans Dietrich Genscher. Las conversaciones 
oficiales continuarán el viernes.

Schmidt al ser interrogado en el club de prensa 
nacional sobre las consecuencias de una retirada de 
tropas estadounidense en Europa Occidental, declaró 
que “tendría un efecto catastrófico” no sólo en Europa 
Occidental, sino en todo el mundo”.

La presión del Congreso para una reducción unilateral 
de las tropas estadounidenses en Europa Occidental se 
planteó el pasado año. El tema de mayor debate, en 
donde se ve afectada la política de Alemania Occidental, 
ha sido la venta de instalaciones nucleares por parte de 
este país y su creciente papel como exportador de dichas 
instalaciones.

El senador Stuart Symigton (Demócrata por Missouri) 
fue el primero en llamar la atención al Congreso sobre la 
venta de Alemania Occidental a Brasil, valorada en unos 
4000 a 8000 millones de dólares, declarando que Brasil 
llegaría a “un pleno ciclo nuclear, en otras palabras, a 
tener capacidad para hacer armas nucleares ”.

La legislación aprobada el mes pasado requiere que 
los países suministradorf's y receptores, a riesgo de 
perder la ayuda y créditos estadounidenses, acuerden 
someterse a lo establecido al respecto por la Comisión 
Internacional de Energía Atómica.

ZAMBIA

SUDA Ffí/CA A TA CO
U/V CAMPO DE 

GUEfífí/LLEñOS
NAM/BIOS

• Kaunda solicitará una 
reunión urgente del 
Consejo de Seguridad

LUSAKA, 17 (Efe-Re uter).— En un discurso 
pronunciado en la ciudad de Mufulira —a 380 kilómetros al 
norte de Lusaka— el presidente de Zambia Kenneth 
Kaunda, acusó a Sudáfrica de lanzar un ataque por tierra y 
aire contra la ciudad de Sialola, al oeste de Zambia, 
matando a 22 personas e hiriendo a otras 49.

El ataque fue lanzado en la madrugada del pasado 
domingo, y en él intervinieron helicópteros y cazas 
sudafricanos. El objetivo del ataque era un campamento de 
guerrilleros de la Organización Popular de Africa del 
Suroeste (SWAPO), cercano a la frontera zambiana con 
Africa del Suroeste.

El presidente del SWAPO.Sam Nujona,.na, indicó por su 
parte que la mayor parte de los muertos en la incursión eran 
combatientes del SWAPO, y que los sudafricanos hicieron 
prisioneros a quince guerrilleros, internándolos en Africa 
del. Suroeste (Namibia), otras fuentes indican que dos de los 
muertos eran soldados zambianos.

Los sudafricanos atacaron con morteros, a la vez que sus 
helicópteros lanzaban minas antipersonal sobre el 
campamento. No se conocen bajas entre los invasores.

Como nota curiosa, los incursores sudafricanos 
abandonaron armamento de procedencia soviética tras su 
incursión. El presidente de Zambia piensa solicitar una 
reunión urgente del Consejo de Seguridad con respecto a 
este ataque.

La OUA denuncia al Consejo 
General de Seguridad

ADDIS ABEBA, 17 
(Efe-Reuter).— La 
Organización de la Unidad 
Africana denunció ayer lo 
que calificó como 
“maniobras dilatorias’’* 
empleadas en el Consejo de 
Seguridad de las Naciones 
Unidas tendentes a defender 
el raid israelí en el 
aeropuerto de Entebbe.

El secretario general de la 
OUA lamentó que la 
condena a Israel por “su 
impúdica agresión a un 
Estado soberano’’ no 
prosperara “debido al

abusivo uso del veto que 
hacen algunos de los 
miembros del Consejo’”

El secretario de la OUA 
indicó que los Estados 
Unidos, Gran Bretaña, 
Francia, Italia, Japón y 
Suecia trataban de mezclar 
dos conceptos diferentes: 
violación de la soberanía de 
un Estado independiente, y 
terrorismo internacional con 
secuestro de pasajeros.

‘‘Hacemos responsables a 
los que utilizan esta táctica 
diversiva por todas las 
consecuencias que afecten a 
la paz y la seguridad 
internacionales’”

Por el inesperado retiro 
del general Maldonado

Perú: Arbulo Galliani 
nuevo Primer Ministro

Pinochet, en Concepción

ALGUNOS MILITARES 
"EN RECESO"INTENTAN 
RECUPERAR EL POOER

LIMA / 17 (Efe).- Se 
’nuncio ayer en forma 
totalmente sorprendente 
P’ra el país, la petición de 
retiro de la segunda figura 

Gobierno revolucionario 
wl Perú, el general Jorge 
r^ernandez Maldonado.

.En su carácter de primer 
’’’•nistro, ministro de Guerra 
y. Comandante general del 
Ejército, el general 
.®rnández Maldonado 
Integraba la Junta Militar de 
gobierno en representación 

su arma.
,El escueto comunicado 

°ticial —tipo flash, y sin 
Jumentario alguno — 
transmitido por la red 
J’cional de radio y 
televisión, incluye las tres 
tiGuientes informaciones:

E| Gobierno 
¡®''olucionario comunica a 

riación.

P Que el general Jorge 
t'Ci’nández Maldonado, 
demandante general del 
®J®[cito, ha presentado su 
ilicitud de retiro.
Q 2.— El Presidente de la 
República, general 

ancisco Morales 
^rmudez ha aceptado la 
ilicitud, dándole las gracias

por sus valiosos e 
importantes servicios 
prestados al proceso 
revolucionario a la nación’”

3.— Una vez más, el 
Gobierno de la Fuerza 
Armada reafirma su 
decisión indeclinable de 
seguir conduciendo el 
proceso revolucionario, 
dentro de las mismas lineas 
de las bases ideológicas y el 
“Estatuto revolucionario”, 
y con la indestructible 
unidad de las fuerzas 
armadas y las fuerzas 
policiales.

Como consecuencia del 
inesperado alejamiento del 
primer ministro se produjo 
anoche una crisis de 
gobierno.

La t^' lidad de los 
integra .s del gabinete 
mini' .nal del gobierno 
revolucionario pusieron a 
disposición del presidente 
general Francisco Morales 
Bermúdez su renuncia a los 
respectivos cargos.

ARBULO GALLIANI 
NUEVO PRIMER 
MINISTRO

El general de división

Guillermo Arbulu Galliani 
—actual presidente del 
mando conjunto de la 
fuerza armada del Perú—fue 
designado anoche nuevo 
ministro de la Guerra y 
primer ministro del 
gobierno revolucionario.

DE LA FLOR. 
CESADO

El reemplazo del actual 
ministro de Relaciones 
Exteriores, general Miguel 
Angel de la Flor, por el 
embajador José de la Puente 
Rabdill, es el cambio más 
destacado en el nuevo 
gabinete formado anoche 
por el presidente Francisco 
Morales Bermúdez.

Tras el alejamiento del 
gobierno (por el inesperado 
pase al retiro en el arma) del 
general Jorge Fernández 
Maldonado, quien venía 
desempeñando el cargo de 
primer ministro y ministro 
de la Guerra,, el actual 
conductor del proceso 
revolucionario peruano, 
general Morales Bermudez, 
resolvió en pocas horas la 
crisis de gobierno, 
reorganizando rápidamente 
su equipo ministerial.

CONCEPCION (Chile), 
17 (Efe).— Chile no ha 
triunfado todavía en su 
lucha contra la inflación, 
pues se espera que el alza 
del costo de vida siga en 
niveles altos, pero reducido 
en 1976 al cincuenta por 
ciento del índice del año 
pasado, dijo en Concepción 
el presidente Augusto 
Pinochet, que inició un viaje 
de cinco días por las 
provincias de la octava 
Región.

Añadió que el era el 
primero en lamentar el 
hecho de que muchos 
hogares tendrá.n que 
soportar aun la inflación y 
la acción del proceso 
inflacionista, pero era 
satisfactorio saber que se iba 
por buen camino. "Hemos 
vencido una etapa, 
alcanzando algunas metas, 
pero hemos obtenido un 
triunfo"' dijo.

Pinochet Ugarte reiteró 
que su país se encontraba en 
guerra contra el 

marxismo-leninismo y 
afirmó que algunos políticos 
"en receso" continúan su 
acción permanente y 
constante para recuperar el 
poder

La ciudad de Concepción 
recibió al jefe del Estado 
engalanada con banderas y 
en diversos luaares se 
levantaron arcos de triunfo 

GRAN BRETAÑA
Estab/7/zacíón 

económica
LONDRES, 17 (Efe).- En los medios financieros de 

la City londinense se comenta que Gran Bretaña está en 
camino de la estabilización económica.

Aunque el índice inflacionario previsto para este año 
sea del doce y medio al trece y medio por ciento, se 
tiene en cuenta que el costo de vida en junio sólo aumen
tó el medio por ciento y que el precio de los productos 
alimenticios sigue una línea descendente.

El Gobierno espera reducir la inflación al siete por 
ciento en el año próximo.

para señalar la obra del 
Gobierno militar.

Pinochet participó a 
continuación en un acto 
cívico celebrado en la plaza 
de la Independencia, donde 
se le hizo entrega de las 
llaves de la ciudad.

Por la noche, los jovene? 
de la Octava region 
efectuaron un desfile ¿c 
antorchas en su honor.
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aUDS esiaciales amira
la pona

LOS 23 MILLONES DE ANCIANA Y CIUDADANOS POBRES 
DE LOS ESTADOS UNIDOS PODRAN COMER MUY PRONTO 10 
MISMO QUE LOS ASTRONAUTAS DEL PROGRAMA APOLO

EL CENTRO ESPACIAE DE HOUSTONNEGÇèlA
• FABRICANTES DE ALIMENTOS PROCESADOS LA
'DELA UCENCIA " ~ ‘
- ESTOS ALIMENTOS SERAN dI WaN IÎIiÏÏÎÂD WMEfl 

PARA LA AYUDA A ZONAS SINBESTRADAS Y PARA LOS 
AFICION ADOS AL CAMPING

MILEONES de norteamerica
nos podrán consumir muy 
pronto alimentos de la era 

espacial que llegarán hasta ellos 
en pequeñas cajas de cartón y 
que costarán sólo 100 pesetas.

Los alimentos, que son los mis
mos que consumen los astronau
tas en misión espacial, incluyen 
platos tradicionales como pueden 
ser el estofado de buey y las al
bóndigas con sala.

«Y para cocinarlos todo lo que 
hay que hacer es calentarlos o 
descongelarlos», ha declarado el 
ingeniero Gary Primeaux, direc
tor del equipo de investigadores 
que pusieron a punto esta nueva 
tecnología de los alimentos en el 
Centro Espacial de Houston, en 
Texas.

Los citados alimentos van en
vasados en cajas de cartón de 
20 centímetros por 15 que pesan 
unos 750 gramos. Al principio, se 
utilizarán en programas destina
dos a ayudar a los millones de 
ancianos y ciudadanos pobres del 
país.

— También encierran muchas 
posibilidades para acudir en so
corro de zonas siniestradas por 
terremotos o inundaciones —afir
ma Primeaux—. Y también he
mos recibido consultas de grupos 
de aficionados al montañismo y 
a la vida al aire libre.

Los especialistas en tecnología 
de los alimentos del citado cen
tro espacial han puesto a punto 
hasta 21 
evitar la 
ñas que 
base del

«menús» distintos para 
monotonía a las perso- 
decidan alimentarse a 
nuevo sistema.

el ingeniero Primeaux:Según
«Cada caja de alimentos propor
ciona un tercio de las necesidades 
nutritivas que una persona debe 
satisfacjer diariamente, lo cual no 
es nada fácil de conseguir. Y ade
más los recipientes no necesitan 
refrigeración alguna: pueden con
servarse hasta tres años en un 
armario de cocina».

En el curso de un año de orue- 
bas realizadas en la zona de Hous
ton, los nuevos alimentos fueron 
calificados como «muy acepta
bles» tanto por las autoridades* 
sanitarias como por las personas 
de edad madura que los consu
mieron gratuitamente.

CONTRA LA POBREZA

— En los Estados Unidos hay 
más de 23 millones de personas 
de edad avanzada —dijo Pri
meaux—. Y muchas de ellas viven 
en comunidades aisladas hast^ 
las que no llegan las cocinas mó
viles de la asistencia social. Todas 
las personas mayores de 60 años 
pueden solicitar ayuda alimenta- 
taria de las autoridades federales. 
No se trata de que se les den

Arriba: ración individual de alimentos espaciales en la caja de cartón que le sirve de 
recipiente; abajo: aspecto del menú, una vez servido (Foto Efe-Fiel)

alimentos gratuitos, sino que sólo 
pagan por ellos lo que pueden 
realmente. Nuestras investigacio
nes han demostrado que ya hoy 
existe una fuerte demanda, muy 
extendida geográficamente, para 
alimentos gratuitos de estas ca
racterísticas. En los supermerca
dos no existe actualmente firma 
alguna que ofrezca alimentos en
vasados de una sola ración y ca
racterísticas similares a los nues
tros.

Y eso hace que las personas 
mayores que viven solas, y no 
sólo las personas mayores, tengan 
que afrontar una serie de gastos 
realmente innecesarios. Por otra 
parte, los alimentos espaciales 
son sabrosos v nutritivos. Cree

mos que tendrán buena acepta
ción entre el público.

Actualmente, los responsables 
del centro espacial están nego
ciando con una serie de firmas 
fabricantes de alimentos proce
sados la producción de las comi
das en caja, que en parte están 
congeladas por deshidratación, en 
parte envasadas normalmente y 
en parte conservadas en recipien
tes especiales, tipo tubo para 
pasta de dientes.

Se espera que la producción 
masiva de los alimentos espacia
les se inicie este mismo año.

Paul DOUGHERTY
(Fiel - Servicios especiales de 

Efe-National Star)

LUNES, DIA 19 
APERTURA

MUEBLES SAN PABLO

CHIPRE

Un comunista preside ei 
Parlamento provisionalmente

NICOSIA, 17 (Efe).— La Asamblea chipriota pospuso ayer la elección del presidente de la 
Cámara y solicitó de un miembro del Partido Comunista chipriota que ocupara ei puesto tem
poralmente. Los diputados acordaron no celebrar la votación para elegir al presidente de la 
Cámara hasta el jueves que viene, dado que el único candidato propuesto, Tassos Papadopoulos, 
es el nuevo representante grecochipriota en las conversaciones entre las comunidades griega y 
turca de la isla, y se encuentra actualmente fuera del país. I

El comunista Yangos Potamitis, un abogado de Limassol de 73 años de edad, como diputado ¡ 
más anciano de la Cámara, será el que sustituya en este intervalo a Glafkos Clerides, cuyo man- j 
dato oficial expiraba ayer. Según la Constitución, el presidente de la Asamblea se convierte au- ¡ 
tomáticamente en el jefe del Estado, en caso de que algo ocurriera al actual presidente, arzobis- ¡ 
po Makarios. . .. . .
— i t .il .Tàtrirribl ob «¿writ m
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FESTIVAL PRO-DAMNIFICADOS DEL
INCENDIO DE RODRIGO REBOLLEDO

Las Asociaciones de Barrios han preparado para hoy 
sábado, a las ocho y media de la tarde un festival 
pro-damnificados del incendio de Rodrigo Rebolledo, que se 
celebrará en el campode fútbol del Juventud y para el que se 
cuenta con la actuación desinteresada de Ana Martín, 
Valentín Mairal y Joaquín Carbonell. Los beneficios que se 
obtengan pasarían a engrosar la suscripción popular solicitada 
al Gobierno Civil por la Agrupación de Barrios de la 
Federación Provincial de Asociaciones de Cabezas de Familia 
y la cual está pendiente de aprobación. Pasado un tiempo más 
que prudente para que los organismos locales, la justicia y el 
propio pueblo dieran su veredicto sobre el suceso, ha 
ocurrido que, los primeros con su silencio, y falta de apoyo 
en la mayoría de los casos pagaron las deudas contraidas ante 
los perjudicados y las promesas hechas a raíz del incedio. Es 
de esperar que los zaragozanos asistan masivamente a este 
festival cuya finalidad es ayudar a esas personas que sufrieron 
Jas consecuencias del incendio.

CONCIERTO EN EL PARQUE DE 
PRIMO DE RIVERA

Granada 'Entre Flores". Los numerosos aficionedoi:
seguirán con gran interés dichas composiciones. La Banda 
Proirincial corKfuista en todas sus actuaciones numerosos 
aplausos de todos tos zarago^anos.

Como ya es habitual todos tos sábados, esta tarde tendrá 
lugar en el kiosco de la Música del Parque de Primo de Rivera, 
un concierto de la Banda Provincial, bajo la dirección del 
maestro don \/ictorino Bel. Dicho acto ha sido programado 
por la Comisión de Cultura del Ayuntamiento. Las obras que 
serán interpretadas en la primera parte. Son "Ceramen 
Levantino", "El Barbero de Sevilla" y "La Reina Mora". Tras 
un breve descanso, sonarán las notas musicales 
correspondientes a "La Marcha de Cádiz". "Una noene en

H W
CLAUSURADAS LAS JORNADAS HISPA 
NOAMERICANAS DE DERECHO AGRARIO

Ayer finalizaron las Jornadas Hispanoamericanas y 
Europeas de Derecho Agrario las cuales se han venido 
desarrollando en Zaragoza y Jaca. El acto de clausura se 
celebró tras una visita a Sos del Rey Católico, donde se 
almorzó y posteriormente visitaron los regadíos de 
las Bárdenas. Tras volver a nuestra ciudad y en el salón de 
actos'^de la Casa de Economía Rural de Nuestra Señora de 
CoguHada, los numerosos asistentes a estas /ornadas 
escucharón las conclusiones que se habían aprobado. 
La presidencia estaba ocupada por el presidente de la 
Asociación Española de Derecho Agrario y otras 

. personalidades extranjeras. Asimismo estaba presente don 
José María Royo Sinués, director general adjunto de 
la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja. Los 
jornadistas han vivido unos días de muy intenso trabajo, 
tratando a forKio los graves problemas que afectan al campo. 
Esperemos que las conclusiones las lleven a la práctica los 
organismos correspondientes.

FIESTA FIN DE CURSO EN LA ACADEMIA 
GENERAL MILITAR

Como estaba previsto se celebró en la Academia General 
Militar una fiesta de gala, que tuvo como marco el patio del 
Caudillo. Asistieron a la misma los caballeros cadetes que en 
en estos momentos cursan sus estudios en dicho centro castren
se, familiares y amigos de los mismos, aproximadamente fueron 
más de mil las personas. La fiesta se inició con el desfile de seño - 
ritas que iban a ser presentadas en sociedad. Una vez finalizach la 
misma estas iniciaron el baile con un vals, finalizado el cual se 
sirvió la cena. Entre las personalidades que asistieron se 
encontraban, el capitán general de Aragón, jefe déla II Región 
Aérea, gobernador militar y otros mandos de la plaza. Como 
invitados figuraban el gobernador civil de la provincia, el 
presidente de la Diputación y distintas personalidades. El 
baile fue amenizado por dos conjuntos musicales y se 
prolongó hasta altas horas de la madrugada.

LA MUSICA POPULAR ARAGONESA

Desde hace un par de años han ido surgiendo ¿n nuestra 
región una serie de grupos musicales, los cuales, querían llevar 
al pueblo por medio de sus canciones problemas que afectan 
a Aragón o simplemente canciones ya olvidadas. Algunos 
desaparecieron muy pronto y otros siguen en la brecha 
recorriendo continuamente nuestros pueblos. Las actuaciones 
previstas para la próxima semana son, hoy sábado en el 
Círculo Instructivo de Seira, Huesca, actuará Tomás Bosque. 
El lunes. La Bullonera dará un recital en Cánfranc. Asimismo 
tie.ne previstos otros dos, uno el día 21 en el parque de 
Castreros de Vigo y el veintitrés en Utebo a las nueve de la 
noche. En cada uno de ellos interpretarán lo mejor de su 
repertorio y el público que vaya a sus actuaciones conocerán 
un nuevo tipo de música.

Sfi celebrará lí.a FIESTA dfi LA RADIO, 
hoy.sábado / en el JARDIN de INVIERNO

■ Varios artistas intervendrán en ei espectáculo
I* ara hoy . sábado a las diez cifa* 

renta y cinco de la noche, se va a 
^l®brar en el Jardín de Invierno un gran 
**'i*al nHJsical, con la actuación de 

^umerosos artistas y patrocinado p«r la 
ociación Provincial de Radiotelevisión, 

*>«* Juan Chicón, presidente de la misma, 
sniplía más detalles.

■“ ¿Cómo se va a denominar este es
pectáculo?

■“La Fiesta de la Radio"; todos los 
hacemos que sea una realidad, somos 
«ionales de la radio local y querennos 

T** •! público que está en contacto con
* través de las ondas, también lo 

mañana personalmente.

— ¿Habrá también desfile de modelos?
— Sí; consistirá en trajes de estilo "ad 

lib" que gentilmente nos ha cedido una 
"boutique" de nuestra ciudad. Posterior
mente pasaremos a las actuaciones de los 
artistas.

— ¿Hay gente importante entre ellos?
— Puedes citar a Carlos Luengo, que 

acaba de actuar en Benidorm con un gran 
éxito; Maya, que se encuentra en estado 
de buena esperanza, no podrá hacerlo co
mo tenía previsto. Sin embargo, también 
puedes añadir al grupo argentino "Gau
chos 4", "Los Ballenatos", el grupo de 
jazz de Luis Fatás; como representante 
"folk" está Gonzalo Isasi; otro grupo 
muy interesante "Shockwage", también

"Alcor", con música antigua, el grupo 
de joteros "Los de Alma de Aragón", etc.

— ¿También habrá sorpresas?
— Sí, hay regalos y obsequios de diver

sas casas comerciales de nuestra ciudad, 
las cuales colaboran con nosotros de una 
manera totalmente desinteresada.

— Ante todo — nos dice Chicón — que
remos que los zaragozanos pasen una jor
nada muy agradable. Pienso que hay de 
todo como para que esto sea una realidad, 
si el tiempo no lo impide.

— ¿Cuál es el precio de las entradas?
— Cincuenta pesetas y las pueden ad

quirir en todas las emisoras de radio
Los zaragozanos- resporulerán porque 

el espectáculo merece la pena.

POR LA

Por JOSE LUIS EKCILLA

itiiiSéiat

CASETAS es un barrio de nuestra 
ciudad, así que por tanto, es 
Zaragoza. No lo olvidemos. Y sus 

anhelos, sus inquietudes y sus 
problemas, debemos tomarlos como 
cosa nuestra.

No es la primera vez —y nos 
Justaría gue fuera la última— que nos 

emos rererido a la acequia que cruza 
gran parte de este importante sector 
urbano. Una acequia que junto al 
mismo parque de Ricardo Mur, 
constituye un auténtico nido de 
inmundicias, donde campan a sus 
anchas las ratas. Aparte ei constante 
peligro que supone para los niños que 
juegan por los alrededores.

En repetidas ocasiones, el 
Ayuntamiento de Zaragoza, ha 
prometido el lógico cubrimiento de 
dicha acequia. Pero pasan los días, los 
meses e incluso los años y todo sigue 
igual. ¿Hasta cuándo?

Aparte de la suciedad y los peligros 
ya mencionados, la acequia de marras, 
causa al vecindario otros 
inconvenientes y molestias. Por 
ejemplo cuando su caudal rebasa sus 
limites —lo que ocurre con harta 
frecuencia— el agua inunda las calles 
cercanas. En la fotografía 
contemplamos un aspecto de la calle 
Rafael Buerba, totalmente encharcada
por culpa de la famosa acequia.

Creemos que sobran promesas 
faltan realidades. Entendemos que 
es hora de que se proceda 
cubrimiento tan necesario de 
acequia que cruza Casetas. Ahora es

y 
ya 
al 
la 

un
foco de infección que atenta contra la 
salud pública y también un peligro 
para la chiquillería y una amenaza 
permanente para todos. Las cosas 
claras.

COMO claro e importante es el 
nuevo convenio colectivo que ha 
sido aprobado para los empleados de 

fincas urbanas, conocidos 
popularmente con el nombre de 
porteros. Parece ser que su nuevo 
sueldo será de doce mil pesetas. Según 
se dice la cantidad que solicitaban 
estos trabajadores, cuando se iniciaron 
las gestiones para el convenio, era 
inferior a la que ahora se ha 
establecido. Y es que en este nuevo 
sueldo se ha tenido en cuenta el 
incremento del coste de la vida, 
circunstancia en la que, en un 
principio, no habían pensado los 
propios empleados de finchas urbanas.

Los porteros, pues, están de 
enhorabuena.

I COMO también están de 
enhorabuena los Caballeros 
Alféreces Cadetes de la XXXIII y 

XXXIII-B promociones que esta mañana 
a las diez, en el transcurso de una solemne 
ceremonia han recibido sus norriramientoS' 
Junto al director de la Academia 
General Militar, con Antonio Rey 
Ardid han estado) presentes nuestras 
primeras autoridades militares y 
civiles.
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Filé clausurado el Curso de Gerencia v
Présider

Dirección de Empresas
El pasado miércoles se celebró, en uno de los salones 

del Hotel “Don Yo”, la clausura del Curso para Gerentes 
y Directivos de la Pequeña y Mediana Empresa, 
patrocinado por ¡a Caja de Ahorros de la Inmaculada, 
que ha tenido úna duración de cinco meses. Han tomado 
parte en este interesante curso veintidós alumnos que 
han demostrado, a lo largó de las distintas clases que se 
impartían por las tardes, el interés por todas y cada una 
de las materias objeto de estudio.

don Andres f-ernandez 
Romero, director general de 
Consultores Españoles, 5.A., 
como responsable de la 
Entidad que ha organizado 
la dirección técnica de este 
Curso.

El resaltó la

Presidió el acto. al que
PALABRAS DEL 
DIRECTOR DEL 
CURSO, DON 
FRANCISCO RIO

importa "''■a nue tiene para 
los eiiipicsarios la 
actualización de sus 
conocimientos. Se refirió al 
libro de Servan-Schreiber 
‘•El desafio americano”, 
verdadero ‘‘boom” editorial, 
en el que se relata la 
hegemonía de los Estados 
Unidos de Norteamérica, en 
comparación con los países 
industrializados. Y esta

u NA nueva 
do: las 14

nil!
Dirigido a la pequeña y mediana 
empresa, con la dirección técnica 
de Consultores Españoles, S.A.

asistían los alumnos 
acompañados por sus 
esposas, el director general 
de la Caja de Ahorros de la 
Inmaculada, don Manuel 
Solá Sanchez de Rojas, que 
estaba acompañado en la 
presidencia por don Andres 
Fernández Romero, director 
general de Consultores 
Españoles, S.A.; don 
Francisco Río López, 
director del curso, y los 
profesores, don Jesús
Carrera Morales, de 
Industrias Balay, S.A., don 
Jesús García Anadón, de 
Caja de Ahorros de la 
Inmaculada, don Fernando 
Gil Martínez, de Industrias 
Balay, S.A. don José María 
Gil Urcola, de la Sociedad 
Española del Acumulador 
Tudor, S.A., don Miguel
Angel Hernández Gálvez, de 
Economistas Asociados y 
don Antonio Polo Navarro, 
de la Sociedad Española del 
Acumulador Tudor, S.A.

Abrió el acto el director 
del Curso, don Francisco 
Río, recordando que hacía 
cinco meses se habían 
reunido en aquel mismo 
hotel para iniciar las tareas 
de este Curso de Gerencia y 
Dirección de Empresas, y 
diciendo que era deseo de la 
Caja de Ahorros de la 
Inmaculada que estos cursos 
y la convivencia con los 
alumnos tengan una 
continuidad en el futuro.

Después de agradecer el 
esfuerzo de todos, 
profesores, y alumnos, y la 
colaboración de las 
Empresas y de Consultores 
Españoles, S.A., agradeció la 
presencia de los asistentes.
INTERVENCION DEL 
director general 
DE CONSULTORES 
ESPAÑOLES, S,A^

Presidió si acto ei director genera/ de 
la Caja de Ahorros de la Inmaculada, 
don Manuel Solá Sánchez de Pojas

En breve se organizarán nuevos cursos 
destinados a distintos niveles de la empresa

hegemonía se debe a 
forma de dirigir 
empresas, pues en

la 
las 
I os

Estados Unidos se aplican 
unas técnicas de dirección 
mas acertadas. El tradicional
b n o
ex pe rien cia-in tuición,

I o 
en ei

que se basaban no hace 
mucho los hombres de 
empresa, ha sido ahora 
superado por el binomio 
información-raciocinio.

la empresa en particular, 
hasta el punto que se puede 
asegurar que dentro de diez 
años las materias primas de 
entonces son ahora 
desconocidas todavía. Por 
ello, es necesario que tas 
personas se actualicen no 
sólo en los datos, sino 
también en las técnicas de 
dirección dentro del mundo
complejo 
tocado

en que nos ha

Intervino a continuación

Destacó el continuo y
vertiginoso cambio que se

contrario 
d e s plazad os 
personas y !

r. En caso 
se verán 

i por otras 
sus empresas

económico sin empresarios 
y el desarrollo de Aragon y 
de Zaragoza será lo que 
nosotros queramos que sea. 
Se mostró satisfecho por 
haber podido patrocinar 
este Curso de formación de 
empresarios, que tan gran 
aceptación ha tenido, y 
anuncio que se realizarán 
otros cursos para niveles 
inferiores, y que el presente 
Curso será mejorado en lo 
posible.

está operando en el mundo 
en general y en el campo de

correrán indudables riesgos.

No hay duda alguna de que

í VISO A LOS NOVIOS Y
.muchos fracasos de 

empresas so basan en 
i n c o m p e tencia de 
personas que las dirigen.

las 
la 

las

Todavía anunció el 
director general de esta 
prestigiosa Entidad de 
ahorro nuevos proyectos en 
el campo de la exportación:

PUBLICO EN GENERAL
La Agrupación Provincial de Fotógrafos Profesionales tiene conocimiento y ha 

comprobado personalmente toda una serie de coacciones e imposiciones de las que 
vienen siendo objedo un gran número de novios, a los que se trata de imponer los 
servicios de un fotógrafo determinado para que realice su reportaje de boda.

La Junta Directiva de la Agrupación de Fotógrafos Profesionales, consciente de 
su responsabilidad, velando por los intereses del público en general, al que la profe
sión se debe, y porque el respeto que el mismo les merece así lo exige, se ve en la 
necesidad de denunciar públicamente toda esta serie de manipulaciones de las que 
los novios vienen siendo objeto, al propio tiempo que considera oportuno informar 
al público lo siguiente:

Por todo lo apuntado. 
Consultores Españoles, S.A. 
filial de la Confederación de 
Cajas de Ahorro Españolas, 
desarrolló estos seminarios 
con las ideas que se manejan 
en las empresas más 
avanzadas en el mundo y la 
Caja de Ahorros de la 
Inmaculada se apuntó con
guste a 
pensando 
desarrollo

esta iniciativa.
que no 
económico

empresarios: Esto 
aprecia, por ejemplo.

hay 
sin
se 
en

1. QUE NO EXISTEN EXCLUSIVAS FOTOGRAFICAS EN LOS 
CASOS DE LAS CELEBRACIONES MATRIMONIALES.

países como Sudán o Bolivia 
que no han avanzado en su 
desarrollo, a pesar de las 
importantes ayudas 
financieras que han recibido 
de otros países.

2. QUE LOS NOVIOS TIENEN RECONOCIDO EN UNAS ÑOR 
MAS LA PERROGATIVA DE PODER ELEGIR LIBREMENTE 
SU FOTOGRAFO.

3. QUE LA IMPOSICION A LOS NOVIOS DE UN FOTOGR A KO 
DETERMINADO VA CONTRA LO ESTABLECIDO EN LA 
NORMA QUE FACULTA A LOS MISMOS PARA ELEGIRLO 
LIBREMENTE.

El señor Fernández 
Romero dijo finalmente que 
lo que hay, en realidad, no 
son pequeñas y medianas 
empresas, sino pequeños y 
medianos empresarios y lo 
que se ha querido con este 
curso es convertirlos en 
grandes empresarios.

Por todo lo cual, rogamos al público en general y de manera especial a los 
futuros contrayentes, comuniquen a esta Agrupación de Fotógrafos Profesionales 
de Zaragoza (con la urgencia posible), cualquier tipo de coacción de lasque preten
dan ser objeto a fin de recurrir ante las autoridades competentes.

Por la Agrupación Provincial de Fotógrafos Profesionales,

Cerró el acto, don 
Manuel Sola Sánchez de 
Rojas, director general de la 
Caja de Ahorros de la. 
Inmaculada, afirmando que* 
una buena parte del 
desarrollo experimentado en 
España se ha debido a la 
iniciativa de las empresas
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,EL PRESIDENTE privadas. El está de acuerdo
i Jip, hay de^íQllq , _

las Cajas de Ahorro tienen 
deseos de resolver los 
problemas de exportación 
que tienen las empresas en 
otros continentes y facilitar 
la penetración en esos 
países, a través de la 
oportuna financiación. El 
tema está en estudio y se 
espera que esté ultimado 
dentro de un año.

Sus últimas palabras 
fueron de agradecimiento 
por la ayuda de Consultores 
Españoles, S.A. y de los 
destacados empresarios y 
directivos zaragozanos que 
han desarrollado, de forma
magnífica, < 
monitores, 
agradeció

e I

demostrado 
alumnos.

e I

papel de 
T a m b i é n 
I i n t e rés 

por los

Don Fernando Royo 
Palacio, de Industrias Relax, 
S.A. después de la entrega 
de diplomas* recuerdo y en 
nombre de todos los 
alumnos, pronunció unas 
palabras de agradecimiento, 
destacando el interés del 
curso que se clausuraba, que 
calificó de sensacional.

Como prueba de afecto se 
entregó un obsequio a los 
profesores.

Como colofón se sirvió 
una copa de vino español.

•*R”.

Relación de asistentes
a este curso

Don Ildefonso Aguado de Andrés, de Fort 70, S.A.
Don Mariano Ariño Chinestra, de Vidrios Ariño, S.A.
Don 
Don 

S.A.

Don
S.A.

Rafael Borque Cespedes, de Vitrogar, S.A.
Miguel Carreras Calvete, de Transportes Carreras,

Adolfo Cepero Ezquerra, de Manufacturas Rodex,

Don José L. Clemente Ibáñez, de Dexsa, S.A.
Don Manuel de Codes LIantada.de Codes Gil, S.A.
Don Pablo Espuny Aused, de Estructuras Prefabricadas, 

S.A.

Don Félix Gracia Lores, de Imag (Industrias de la Madera) 
Don José María Izuzquiza Rueda, de Kalfrisa, S.A.
Don Fernando J. Lafuente Laborda, de Nasa (Industrias 

Lafuente, S.A.)
Don Francisco J. Laguens Sahun, de Frutos del Ebro, S.A.
Don Jesús Lanuza Arregui, de Hogar Cristiano.
Don Juan R. Martínez Roldan, de Impresora Aragonesa.
D on Aristides Maurel Tomás, de Industrias Miju, S.L.
D on José L. Molero Ara, de Muebles D livera, S.A.
Don José A. Mouton Magallon, de Talleres 

Iserna-Benavente, S A. (TIBSA)

Don José R. Morato Morato, de Talleres Morato.
Don Juan Bautista Peiró Pardos, de Focoinsa Aragon.
D on Fernando R oyo Palacio, de I ndustrias Relax, S.A.
Don Pedro Semitiel Carreno, deTauste Ganadera
D on Javier île la Sei na Leon, de Mecánicas de la Serna.

ten en España 
protesta para of 
a revisar los mán 

Los márgenes 
el 30 por cien d 
camentos que c 
setas: el 20 por 
pesetas: y el 15 
pesetas en adelai

En Zaragoza 
das, de tipo m 
dente del Colee 
ticos, don Jesús 
bre moderado 
llegar a una si 
adoptar la post< 
ma sobre la o 
esta situación.

“LOS MARGEN 
SON MUY RED

— ¿Qué hay 
que se prepara

— Es totalme 
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Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Zaragoza
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U
NA nueva huelga se está preparan
do: las 14.500 farmacias que exis- 

! ten en España han anunciado un cierre- 
í protesta para obligar a la Administración 
{ a revisar los márgenes comerciales.
\ Los márgenes actuales datan de 1964: 
J el 30 por cien de porcentaje en los medi

camentos que cuestan menos de 1 50 pe
setas; el 20 por cien, en los de 1 50 a 500 
pesetas; y el 1 5 por cien en los de 500 
pesetas en adelante.

En Zaragoza existen unas 320 farma
cias, de tipo medio casi todas. El presi
dente del Colegio Oficial de Farmacéu
ticos, don Jesús Maorad Bello, un hom
bre moderado que considera necesario 
llegar a una situación limite antes de 
adoptar la postura de huelga, nos infor
ma sobre la opinión del Colegio ante 
esta situación.

“LOS MARGENES
SON MUY REDUCIDOS”

• "Pero agotaremos 
todos los recursos legales 
antes de llegar a ella

• "Se está degradando la 
profesión"
"Las medicamentos 
son ya caros al salir 
de tos laboratorios"

haber un Ministerio de Sanidad, depende
mos del de Gobernación, y a él hemos de 
presentar nuestras reivindicaciones.

Queremos ejercer dignamente nuestra 
profesión, queremos ampliar nuestros 
campos profesionales. La ampliación de 
los márgenes redundaría en beneficio de 
la sociedad. El farmacéutico necesita 
desarrollarse profesionalmente, y en la 
actualidad perdemos la mayor parte del 
tiempo en labores burocráticas.

— ¿De qué tipo son esas labores buro
cráticas?

— En general, la relación con el INP y 
la Seguridad Social acarrea una labor 
burocrática tremenda y son necesarias 
muchas personas para dedicarse a ello. 
El farmacéutico ha de hacer algo más: 
una labor de información, de educación 
sanitaria, de estudio de medicamentos...

La profesión se está degradando. Mu
chas farmacias no podrán realizar estas 
labores porque los honorarios son muy 
reducidos. No es sólo un problema pro
fesional; lógicamente, suben los sueldos 
del personal auxiliar... El problema 
económico está llegando a muchas far
macias.

EL AUMENTO DE LOS

P a labras 
lecimiento 
onsultores 
y de los 

■•esarios y 
?anos que 

de forma 
papel de 

■ a m b i é n
i n t e rés 

por los

— ¿Qué hay de cierto en el rumor de 
que se prepara una huelga de famacias?

-Es totalmente cierto. El origen está 
en una situación que data de hace doce 
años. En 1964 apareció una disposición 
que regula los márgenes comerciales de 
los farmacéuticos y desde entonces no 
ha cambiado. Los honorarios están hoy 

.desfasados. Desde hace varios años, el 
* Consejo General de Colegios ha estado 

pidiendo una puesta al día, sin conse
guirlo.

El problema fundamental es que los 
márgenes son muy reducidos, y, a causa 
de ello, el servicio farmacéutico se está 
degradando. Para un buen servicio son 
indispensables unos honorarios más 
altos.

— ¿De qué Ministerio dependen estos 
márgenes?

— Directamente, del Ministerio de la 
Gobernación; los precios los establece la 
Junta Nacional de Precios. Indirectamen
te, también están implicados el Ministe
rio de Industria y el de Comercio. Al no

— Las autoridades sanitarias han ex
presado en algunas ocasiones lo irracio
nal del minifundismo farmacéutico. ¿No 
estaría la solución del problema en la 
reordenación del sector, en vez de en el 
aumento de los márgenes?

— Es posible. Nosotros también hemos 
abogado por esa reordenación. España es 
uno de los países europeos que tiene un 
número más reducido de habitantes por 
farmacia. Pero, aun con una reordena
ción, yo no veo clara la solución, tal 
como está estructurada ahora la farmacia.

— El año pasado hubo una reestructu
ración de los precios de los medicamen
tos, que se tradujo en un aumento de cara 
al consumidor. ¿Cuál fue la repercusión 
para los farmacéuticos?

—No se puede afirmar que fuera 
desfavorable; pero los medicamentos son 
cada vez más caros —el precio medio es 
más de 150 ptas— y nosotros seguimos 
con los márgenes del 64. Con los 
medicamentos de precios muy elevado 
casi no ganamos nada.

— No es un?, amenaza, pero no 
queremos ocasionar problemas, porque 
bastantes hay. No queremos organizar 
líos aprovechando la ocasión. Yo, 
particularmente, no soy partidario de una 
medida como la huelga.

Hay un problema latente. No 
queremos hacernos multimillonarios: los 
farmacéuticos viven en condiciones 
iguales a las de otras profesiones liberales. 
Pero hemos llegado al problema 
económico, y las farmacias acabarán 
convirtiéndose en un sitio donde se venda 
de todo.

“NO QUEREMOS CREAR 
PROBLEMAS A LA 
ADMINISTRACION”

do Royo 
rias Relax, 
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lo español.
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ARAGON/exprés

CARTAS EL BARRIO 
DE LA SEO

- ¿Son los laboratorios los más 
beneficiados?

—Hay que tener en cuenta que el 
medicamento es un producto 
controlad ísimo. La tecnología y la 
fabricación es cada vez más cara, porque 
es más complicada. Es lógico que los 
medicamentos sean cada vez más caros.

“ES DIFICIL UNA SOLUCION
QUE NO AFECTE AL CONSUMIDOR"

—¿Cuál es la postura del Colegio de 
Zaragoza ante la posibilidad de la huelga?

—Este Colegio no ha pensado aún en 
organizar la huelga. No tenemos ningún 
interés en crear problemas a la 
Administración, pero tendremos que 
hacer algo, porque hemos llegado a una 
situación límite. Hay otros lugares más 
politizados, como Cataluña y el País 
Vasco, donde están en un plan más 
agresivo.
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Zaragoza, 11 Julio 1976

Sr. Director de ARAGON/exprés

Muy Sr. mío:
Con desconfianza, incredulidad y 
amargo sentimiento de ironía he 

leído en su periódico que hay un 
proximo plan de reestructuración (? ) y 
remodelación (? ? ? ) del antiguo 
barrio de la Seo.

Como vecino de dicho barrio y por 
lo tanto conocedor a fondo de las 
peripecias, abandonos y asesinatos 
ortisticos que allí se han perpetrado 
^e atrevo a afirmar lo que sigue:

, Que no creo cuantas promesas 
hagan respecto a la consentación y 

mejora de dicho sector que desde años 
y oños se halla total y absolutamente 
obandonado.

Que la ocasión, si es que la hay, 
yo está perdida por completo, puesto 
goe allí ya no hay barrio como tal en 
* mentido artístico.... Poraue todo se 

o ido cayendo y derribando ante la 
^os absoluta indiferencia de mandados 
y ^ndatarios.

Qpe sólo hace falta darse un 
P^eo por allí para confirmar cuanto 
^^’^ifiesto. Desde luego, Conviene ir 
Provisto de casco protector, ya que los 

de bases de 
cones, revestimientos y trozos de 

jochada están a la orden del día. Verán 
aquello no es más que un 

solares a medio 
^otas y suciedad y de 

yicios a medio caer. En la calle Don 
de Aragón, por ejemplo, a 

f^ntinuación del colegio de las Paulas, 
edificio de puro 

/f ^’'ogonés cuya reestructuración 
‘ ‘ ) fué abandonada hace

anos. También podrán ver montones 
de suciedad y escombros en la calle a 
su alrededor y un grupo de vallas 
municipales que alli permanecen 
tu mbadas, rotas y oxidadas desde 
tiempo inmemorial. En la parte alta, 
los cañizos rotos unos y colgantes los 
otros y los maderos a medio caer 
componen una gran sinfonía que jamás 
se debiera tolerar en lo que se tiene 
por ciudad culta y respetuosa con sus^ 
tradiciones. Hay más ejemplos 
plenamente demostrables, pero me 
faltaría papel...

4 y último.— Que en vez de 
cometer otro desastre reconstructor 
creo que lo mejor es dejarlo que acabe 
de morir tranquilo como un mejo y 
glorioso veterano que desde hace años 
está herido de muerte por quienes 
debieron tener el deber y el honor de 
venerarlo y conservarlo como preciada 
reliquia de nuestros antepasados.

Según mi criterio una de las más 
fuertes puñaladas fue cuando se 
derribó el arco que unía la Seo con el 
palacio arzobispal. Quizá no tuviese 
valor artístico, pero daba carácter y 
sabor a aquella zona. Nadie dijo nada 
ni nadie hizo nada, y así 
sucesivamente.

Ruego perdonen a “quienes 
corresponda” la dureza de mis 
opiniones, pero me revelo contra lo 
que mis sentimientos no pueden 
aceptar de ninguna de las maneras. No 
soy aragonés, pero quiero a Zaragoza 
porque me ha ganado erj todos los 
sentidos y porque Zaragoza es España 
y soy español que ama las bellezas y 
las glorias de su patria, sean de la 
región o ciudad que sean.

Con mi mayor consideración y 
respeto, le saludo atte. ss. ss. q.e.s.m.

—El aumento de los márgenes 
supondrá un aumento de precios.

¿No han estudiado una solución que 
no repercuta en el consumidor?

—Es muy difícil una solución que no le 
afecte. Cuanto más elevada sea la calidad 
de un producto, más beneficioso será. Es 
P’^eferible un medicamento de más 
calidad y más caro, que un medicamento 
menos caro y de calidad mediana. La 
calidad, en cuanto a la salud, es 
imprescindible.

—En los últimos años ha aumentado 
considerablemente el consumo de 
medicamentos. Esto se tiene que notar en 
las farmacias.

—Es cierto, pero ahora el consumo se 
ha estabilizado, en cuanto a unidades; y 
es normal que se estabilice alguna vez. En 
Zaragoza, el consumo de medicamentos 
es más bajo que en otras provincias.

Un exceso en el consumo de 
medicamentos no favorece a la salud; el 
medicamento es un arma de dos filos. 
Queremos crear un centro de control de 
medicamentos; este servicio nos va a 
costar dinero. No buscamos puestos de 
trabajo; queremos que el farmacéutico 
ejerza bien, y el medicamento ha llegado 
a tal grado de complejidad que es 
necesario crear un servicio de información 
y asesoramiento.

“TODO SON BUENAS 
PALABRAS....”

J.M. SORANDO RÍSSECH

-¿Cómo están las negociaciones?
—Todo son buenas palabras, y nunca 

llega la ocasión de arreglar el problema; 
estamos llegando a un límite. No 
queremos crear problemas, queremos que 
nos oigan.

—Primero se anunció que se esperaría a 
que pasase la crisis de Gobierno para 
organizar la huelga después que se 
"tomarían medidas” después de las 
vacaciones. ¿Por qué una huelga tan 
cortés? , ¿no será tan sólo una amenaza 
para presionar más a la Administración?

—¿Qué medidas van 
evitar llegar a la huelga?

a tomar para

—El diáligo. L.a farmacia no ha creado 
nunca problemas a la Administración, 
pero la gente tendrá que hacer algo si no 
atienden nuestras peticiones; unas 
peticiones que son legítimas.

—¿Por que no les hacen caso?
—Significaría una subida de precios 

que ahora no interesa. Y alguien tiene que 
pagar.

“LOS MEDICAMENTOS YA
SON CAROS CUANDO
SALEN DEL LABORATORIO”

— Los precios en general, suben 
continuamente, ¿por que esta distinta 
actitud respecto a los precios de las 
farmacias?

—El medicamento no es como los 
otros productos. Los medicamentos ya 
son caros al entrar en el mercado, salen de 
los laboratorios con un precio alto; no 
están en el proceso de oferta y demanda. 
Los medicamentos que llevan ya tiempo 
en el mercado mantienen su precio, pero 
los que van apareciendo nuevos, surgen 
con precios altos, por lógica; ha de ser así 
a la fuerza.

"NO ACTUAMOS AUN
POR LA SITUACION POLITICA”

—Ha hablado de una situación límite-. 
¿Hasta cuando esperarán?

—Esa situación límite ya ha llegado, 
pero no actuamos aún porque no creemos 
oportuno el momento. Gobernación ya 
tiene muchos problemas; no es momento 
para que nosotros le creemos más.

La situación es crítica. Podemos llegar 
al extremo de que ciertos medicamentos, 
al no ser rentables, desaparezcan de las 
farmacias. Pero, dada la situación 
política, agotaremos todas las vías legales 
antes de llegar a la huelga.

1
Lo que pido es que, de una vez, se 

aclare la situación.

Blanca SAINZ
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El Zaragoza
y «La Paríala»
DONDE DIJE DIGO, AHORA, DIEGO

IX DESCENSO INTERNACIONAL 
DEL RIO ESERA
IV SUBIDA CICLISTA AL MONCAYO

Estos días, quizá por 
efecto de las 
‘ 'calort'as” que nos 

manda el astro rey, un 
sol de justicia que se sube 
a la cabeza y es capaz de 
abrasarnos los cinco 
sentidos, todos andamos 
un poco “tarotis” a la 
hora de ofrecer 
comentarios futbolís
ticos, emulando el más 

difícil todavía que se estila en 
el circo. Donde dije digo, 
ahora Diego y así un día 
y al siguiente también. 
Por estos pagos, como 
ustedes pueden observar, 
no nos privamos de nada; 
sob;;e todo de nada que

pueda intrigar a los 
aficionados. Me 
explicaré...

Hace unos días, muy 
pocos, se publicaba el 
casi seguro fichaje de 
“Niño” Arrúa, por el 
Real Madrid, a carnbio de 
Vitoria, Sdnehez-Barriqs 

treinta millones de 
pesetas. Torcí el gesto al 
leer la noticia por varias 
razones, muy fáciles de 
entender. Vitoria es un 
elemento joven y de gran 
porvenir, que incluso 
puede cubrir la vacante 
de Arrúa, con plena 
garantía; Sánchez-Barrios 
es un extremo de 

categoría, como pudo 
demostrar en Salamanca 
y no se lo permitieron en 
el Real Madrid, y treinta 
millones, además de estos 
dos excelente futbolistas, 
me parecían demasiados 
millones.

Enseguida me dijeron 
que al Madrid no le 
in teresaba ‘ 'Nin o” A rrúa, 
más por motivos 
personales y discipli
narios que profesionedes; 
que el olímpico Vitoria 
continuaría en las filas 
del conjunto “merengue” 
y que Sánchez-Barrios 
podía ser traspasado, 
pero no a cambio de 
Arrúa y a b oríando 
semejante ensalada de 
millones. A continuación 
leo que Flanelles, en 
versión valencianista, era 
seguro jugador del 
Zaragoza; pero al día 
siguiente se afirma 
rotundamente que se han 
roto las negociaciones. El 
argentino Rezza también 
estaba en el bote, pero el 
Salamanca sube las 
cuotas de sus asociados y

SANCHEZ BARRIOS *

de lo dicho no hay nada. 
Sigo suponiendo, si no es 
mucho suponer, que José 
Angel Zalba, tendrá en la 
manga sus bazas de 
triunfo, para presentarlas 
en la Junta General de 
Socios.

Y todavía hay mas. 
Después de publicarse 
que el Zarago za ha 
montado el trofeo que 
lleva el nombre de la 
ciudad sin necesidad de 
recurrir a los 
intermediarios, aparece 
en escena el nefasto 
Marcovic, el mismo 
elemento que “nos 
falsificó con la mejor 
intención del mundo” los

informes sobre el Inter 
de Bratislava, en el 
torneo de la UEFA^ 
portanto los contratos de 
los equipos que van a 
participar en el 
mencionado troféo 
zaragocista. Resumiendo: 
Vitoria, sí, p.ero no; con 
Rezza y Flanelles parece 
que ocurre tres cuartos 
de lo mismo; pequeños 
detalles nos separan de la 
firma de Jordao y el 
señor M ar c o v ic“nos 
ayuda’’ en los 
preparativos del Trofeo 
Ciudad de Zaragoza. ¿En 
qué quedamos.. ?

Gloria ARIAS

¿Será jugador 1^0770 
zaragocista? till i Vil

pero no imposible
Esta pretemporada 

que las anteriores
acusa mayor calma 
con relación a los

fichajes. Solamente al principio se levantaron 
unas piezas importantes que fueron captacbs 
por los madrugadores. Y ¿ahora a continuar la 
vigilia ojo avizor en constante expectación 
armada.

Quizá haya sido el Zaragoza por lo menos 
hasU la fecha, el que ha protagonizado dos 
operaciones de las más espectaculares. El 
sensaciooal traspaso de Ciarte ai Valencia por 
sesenta millones de pesetas y taponar el hueco 
inmediatamente, con la adquisición de Jordao 
el delantero centro, segundo goleador de 
Europa, considerado como uñó de los mejores 
jugadores internacionaies, por veinte millones. 
Total cuarenta para el bote.

S'm duda alguna, nuestros técnicos tienen 
el punto de mira dirigido hacia lugares 
distintos. No es posible, que nadie cree que 
dejen de producirse ciertas adquisiciones que 
den garantía y solidez a los puntos flacos del 
equipo. Por lo menos que aparecen como tales 
y hace tiempo que están pidiendo a gritos su 
releva

A este respecto quizá el nombre que con 
.más fuerza suena es el de Rezza,el defensa que

está a las órdenes de José Luis y que tanto ha 
contribuido a la buena campaña llevada a 
cabo por el Salamanca.

Parece ser que alguien ha lanzado la especie 
de que al ser aprobada por el cuerpo social 
salmantino la subida de cuotas, Rezza ya no 
se traspasa. Tal hipótesis no es cierta. O por lo 
menos no es exacta.

Lo que ocurre es que el refuerzo 
económico que supone el aumento de cuotas 
sociales no deja de ver un balón de oxígeno 
que le permite al Salamanca hacer 
elucubraciones económicas con más soltura de 
movimientos.

Pero, según nuestras noticias las 
negociaciones continúan sobre tan interesante 
jugador. Puede que el Zaragoza esté lanzando 
sedal maniobrero para tratar de poner la pieza 
en condiciones de captura.

De cualquier forma, Rezza todavía no ha 
sido borrado de la lista de posibles jugadores 
zaragocistas. Hay que reconocer que puede 
que se haya encarecido algo la mercancía. 
p>rrn no hasta el extremo de hacerla 
inasequible. Difícil pero no imposible.

Antonio SARRIA

PD CAS pruebas deportivas 
hay para este fin de semana. 
Los aficionados ai deporte en 

general tienen no obstante dos 
de categoría suficiente como 
para no perdérselas. En ambas se 
pueden compaginar la excursión 
familiar, y la asistencia a las 
mismas. Las zonas donde se 
realizarán ambas, son propias 
para estos días en que la 
canícula aprieta y hace que 
todos acudamos a zonas altas y 
con árboles o ríos, piscinas, etc. 
todo con el único fin de 
refrescarnos de los altos grados 
que padecemos en la ciudad. Las 
pruebas deportivas son tas 
siguientes:

IX DESCENSO 
INTERNACIONAL DE 
PIRAGÜISMO DEL RIO 
ESERA.— Nuevamente la villa 
oscense de Graus se prepara a 
celebrar la segunda de las 
pruebas nacionales de 
piragüismo en aguas bravas y 
una de las más importantes 
dentro del ámbito internacional. 
El calendario es como sigue: el 
día 17, hoy sábado, Slalon 
internaciopal. El día 18 a tas 
cuatro de la tarde, desde Besians 
se dará la salida para el IX 
Descenso internacional con la 
participación de los clubs:

, lAlemania, Bélgica, Francia, 
Holanda, Inglaterra, Italia, 
Lux emburgo, Noruega, Suiza, 
CN. de Cádiz, Club S. Fernando 
de Ciudad Real, Club Buenos 
Amigos de Irún, CN. Iruñesa, 
Irún, Santiago
Tarak de Irún, Club Hispánico 
de León, A.D. Antorcha de 
Lérida, Club Kar de Tremp 
Lérida, Sicoris Club de Lérida, 
CN. Ciencias de Madrid, CN. 
de Pamp Iona. Kayak de 
Salamanca, Kayak Club de Seo 
de Urget, Circulo de Labradores 
de Sevilla, Club N. Vitan flor de 
Sort, C.N. Arenas de Tudela, E. 
y D. de Tudela, Club Antella de 
Valencia, Club O.J.E. Cultera de 
Valencia, Club Silla de Valencia, 
C N. de Zaragoza, C. N. Esca trón 
de Zaragoza, C.N. Helios de 
Zaragoza, Capri Club 
Mequinenza de Zaragoza, Club 
Náutico Grádense, Club Náutico 
Zamora, Scootes Club Algemesí, 
Club Canoe Duero (Zamora).

Antes de la salida, en la calle 
Salamero de Graus tendrá lugar 
la concentración de todos los 
clubs participantes para su 
desfile. La meta final estará 
situada en el Puente Romano.

El día 19 se celebrará un 
Rallye turístico con el cual se 
dará fin a tas actividades 
deportivas que con motivo del 
IX Descenso Internacional 
organ izan el Club Náutico 
Grádense, con la colaboración 
del ayuntamiento de Graus y 
diversas firmas comerciales.

IV SUBIDA CICLISTA AL 
MONCAYO.— Un año más, en 
que el Club Ciclista Iberia, con 
la valiosísima colaboración del 
ayuntamientq ^qriasonense, se

prepara a celebrar una de l3i 
mejores pruebas ciclistas ilt 
montaña de las que se celebm 
en Aragón. Esfuerzo que año 
tras año, trae consigo i¡ 
incremento de participantes en 
las tres categorías de la prueba, 
juveniles, veteranos y 
aficionados. Año tras año b 
cantidad destinada a trofeos y 
premios se aumenta. Así com 
la asistencia de público (fi( 
tiene la facilidad de pasar uo 
bu en domingo en una air» 
propia para estos días de grf' 
calor, al propio tiempo <fi( 
presencia una bonita 
interesante prueba ciclista.

La misma comenzará a
10,30 horas dentro del casa 
urbano de Tarazona, en w 
recorrido todavía por precis' 
—es posible que sean dia, 
quince y veinte vueltas a 
mismo, en las tres categoría 
mencionadas—, para luego seguí 
camino del Monea y o en « 
ascenso al mismo.

La asistencia de corredonat 
prevé que sea superior a l<a 
cien, existiendo la confirmaciof 
de inscripciones de Logroño, 
Lérida, Vascongadas, Barcelon 
y Tarragona.

El club organ izadoi 
díspondrá como en añoi 
anteriores de un autocar 
cuantos deseen trasladarse, 
inscripciones para el mismo, oo 
el domicilio social, Pignajoñi, 
núm. 53, o llamando al teléfono 
215607 a partir de las ocho)! 
la tarde.

Proveemos un nuevo éxiK 
deportivo, de público y 
organización, no en vano con^ 
ya hemos dicho, el esfuertov 
organizadores y patrocinador> 
ve aumentado en beneficio do* 
categoría de la prueba.

ATLETISMO.- El doming", 
a partir de las diez de la mañam, 
se celebrarán, en las pistas do 
Universidad Laboral Femenil' 
pruebas de control 
puntuables—, en 3.000 
1.500 metros obstáculos, ' 
metros, jabalina, peso Y 
metros. Para las cat^^. 
cadete femenino, e 
masculino, las pruebas serón 
80 metros.

BOXEO.- No hay velado 
nuestra región, pero a 
desplazan los boxeado 
Bernal, Sierra, Arias y 
Suerte para todos ellos.

XXII CAMPEONATO 
ESPAÑA DE BElSB^ 
JUVENIL.- En el oaOV 
"Diamante" de Miralbueno 
celebrará a las diez horas 
final del campeonato-, 
encuentro entre el 
Campeón de España Y 
selección del resto 
participantes al campeooeto- 
final del mismo, se hará 
de trofeos y clausura áol 
Campeonato de España. 
asistirán diversas personahd^

R.J. GRACIA
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¡Ya están en Montreal!
AE / 17-7-76 / PAG. 1 9

3NCAY0

La era griega, que dio abundante luz al mundo, tuvo 
la mas exacta concepción de lo que era 
"Olimpiada”. Busca de fortaleza física y espiritual. 

Unidad entre todos los hombres del mundo. Ausencia de 
rencores ante la pérdida da una competición. Saber 
perder, buscar ganar, saber vivir. Alegria y perfección. Y 
todo eso que se h;: pœ'ic.i leer tantas y tantas veces.

Pues nada. Ni d propio Coubertin, también idealista 
se podía imaginar que podía estar el pensamiento 
olímpico y su me-isíije, tan apretado por una serie de 
intereses y materialismos que idan pena!

Federico Luis Jahn, presentaba el deporte como un 
lema que trasciende igual que ramillete de plantas 
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alpestres de potente aroma: "frisch, frei, frohiieh, 
fromm! " que vienen a decir: fresco, libre, divertido, 
religioso.

Pues nada de eso. Se le complican los caminos a los 
Juegos Olímpicos y hasta la política está 
involucrándolos, de tal modo, que van alejándose más 
cada vez de su significado y el motivo de su creación.

Mas con todos los defectos, estár. ahí. Y la presencia 
de los españoles también. ¡Ya están en Montreal!

¿Qué hará España en ésta Olimpíada? Lo que hagan 
nuestros deportistas en Canadá, debe servir de lección y 
modificación de unas estructuras que están siendo

RETRATO DEL FOROFO INTEGRAL

Abucheado Keita y 
ovacionados
dos demás»

j hay velada 

oero a 
: boxeado'^ 

\rias y 
s ellos.

neonato

En el caidif 
Miralboenoj' 

horas

Eipnás I- 
9/ resto o 
:ampeonat<^- 
se hará entr<V

£ L forofo integral se parece bastante 
sur Í” fodas partes, por cuyo motivo 

5on muy similares en 
y Sebastopol. El miércoles, 

Dresnní®”® ‘^®’ «cfoa*. to*o lugar la 
K m®'?"/*® plantilla valencianista 
rio ar. • Casanova”, ante unos miles 
afick!?£i®"’'î?? forofos y de sensatos 
siemnr Mangase muy presente que ft 5. ««o Oe diferenciar al forofo 
un a®'?."ado, puesto que igualarlos en 
supondría positivo y ecuánime 
Dior fanto como el comparar a 
Verdad?" "" 9’fano. Al aficionado de 
la rpri. ® 9"sta el fútbol de verdad, valga 
sólo k"Mientras que ai forofo 
como J”’***® 'I"® 9®"® equipo, sea 
tocan 5“®’® frailar al son que le 
Botono/j ® medios informativos. 

Pupr .muestra los hay a millones... 
Presenta,.?'®"’ la mencionada 
comunií?"" valencianista, según nos 
asísma i“" f®5f'9o presencial de la 
">oren¡F« c .L fofofos abuchearon al 
* Oü* d 5® Keita, por el mero hecho 
Y. al ® 5"® ’® raspefen el contrato 
* Bonh r»*'* imposibilitado el fichaje 
i^eita I. I’ •'acordamos que Salif 
^Porta^*"® solucionado al Valencia 
^i siemí” P'^oblemas, ha jugado bien 
'*®cisivft¿Pr® y además consiguió goles 
5’ntandJ®®'"® ®’ * la victoria en 
”*9aren,or« sobre el Zaragoza) 
‘'stedes m ® ® conclusion de que si 
•"tadadn Î aP“>’an alguien puede estar 

ouíí^®" ^^aifa* Paro tanto como 
*®® abucheado en una 

“Los^ y raservas... 
ovae^!???"’. ®" cambio, recibieron 

^•ifa í ^ï®® obligan a dar la 
v® caído wZ?**®!’ aquello de que 

refar!?í5"’ 1® menos de momento. 
?°'^brar demás", quiero 
r^os y H«ri?'®f*®í Castellanos, Juan 

Í1V“***® entre otros, 
’aguro, más que seguro 

convencido, de que si por unas u otras 
razones “pincha” el Valencia a las 
primeras de cambio, que tampoco le 

ningún mal, comenzarán a 
dividirse las opiniones en torno al 
entrenador, siempre cabeza de turco, y 
los mismos que ovacionaron a Diarte, 
Castellanos y Juan Carlos, futbolistas de’ 
moda en el momento, valencianista, 
serán los primeros en recordarles 
pequeños y grandes detalles de tipo 
negativo, tanto personales como 
profesionales.

Y a lo peor entonces, claro está, 
ovacionan al morenito Salif Keita y 
recuerdan sus mejores actuaciones y más 
importantes goles._^poniendo que Salif 
Keita continúe en el Valencia, que ÿa es 
bastante suponer. Así es la vida y estas 
suelen ser las reacciones de los forofos 
más forofos, ^pecie que proliféra en los 
campos de fútbol, con la nueva ola, 
como los hongos en terreno abonado. 
Triste pero cierto; una historia que se 
repite al dos por tres.

Enrique PEYRONA

demostración, hasta la mayor claridad de que no puede 
seguir bajo unos modos tan perjudiciales para la 
educación de esa juventud que merece todas las 
atenciones por parte de quienes les orienten.

Mientras, alambradas, policías y perros guardianes, 
forman el entorno de lo que debió ser muestra de 
expresión cultural y unidad entre los hombres de todo 
color, se pretenderán establecer marcas, prosperar en el 
concepto velocista —símbolo del mundo— para ser los 
primeros

¿Y qué? Por ese sendero, por esa calle de la pista o la 
piscina ¿no se unen más los hombres?

Con ese record, se busca más que una mejora social, 
superar a un país.

El control antidoping estará presente también. Porque 
la buena fe, el deportista auténtico desaparece 
totalmente con el uso del dopage, tan utilizado 
mundialmente. ¡Ya están en Montreal!

A mí me causa cierta pena que, en esta fiesta 
deportiva tengan que estar presentes ejército, policía, 
alambradas y perros guardianes.

Todo ello cuando necesitamos una juventud vigorosa, 
dorada por el sol, desinteresada y de alma pura. Pero...

¡Ya están en Montreal!

Antonio MOLINOS

Una 
presentación 
con alicientes

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA 
INMORTAL CIUDAD DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado número 161 de 
fecha 6 de julio del año 1976, se publica anuncio de 
convocatoria de concurso para contratar la adquisi
ción de una carretilla elevadora con destino a la 
inhumación de féretros en el Cementerio de Torrero.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secreta
ría General, durante el plazo de veinte días hábiles 
a partir del siguiente al de la publicación arriba men
cionada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en el concurso en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 20-VII-76.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I .C. Zaragoza, 7 de julio de 1976.
El secretario general,

XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

flJflW AHORROS
-* [)€ZfllMúOZfl,ARflGOnYRIQ|A

«foestra Caja es nuestro poetaio.

>876 ’CIEN ANOS A SU SERVICIO * '976

46 AGENCIAS URBANAS
OFICINA central:
500 OFICINAS EN

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

Concurso de Músico-Folk
en Radio Juventud 

la Emisora convoca a todos
luvcnes aragoneses interpretes 
Miisiea Folk que deseen participar en 
el Primer Encuentro Internacional

los 
de

Gran éxito en /as 
competiciones de béisbol

EL
VILADECAWIPS" 

CAMPEON 
NACIONAL

Bajo el signo del calor, pero con un gran éxito 
deportivo, se han venido desarrollando estos días 

en nuestra ciudad los encuentros del Campeonato de 
España de Béisbol Juvenil. A b hora de mencionar a las 
novenas más destacadas, hay que poner en el cuadro de 
honor a “El Viejo Rufo” de Zaragoza, al “Condepols” 
de Madrid y al “Vibdecamps” de Cataluña.

Se proclamó campeón nacional el “Viladecamps”, 
siendo un justo vencedor, aunque hay que reconocer que 
b suerte se inclinó a su favor, pues todo el desarrollo de 
la competición ha resultado muy competido y 
disputado.

La Federación zaragozana de Béisbol, los actuales 
dirigentes, llevan tres años haciendo una admirable labor, 
con resultados muy positivos. Nos decía el otro día Lúis 
Blanco:

—Nos preocupamos mucho de cuidar a los pequeños, 
pensando en el ^turo. Procuramos hacer cantera propia, 
y lo estamos conaguiendo. También en sofbol (béisbol 
femenino) se están consiguiendo desbeados logros.

Efectivamente, el béisbol aunque todavía es un 
deporte de nunorías, esta funcionando en Zaragoza a las 
mil maravillas. Los dirigentes de la Federación, los 
técnicos y los jugadores, están poniendo todo su 
esfuerzo y entusiasmo para que así sea. El mejor 
exponente y el más realista, es ese XXII Campeonato de 
España de Juveniles que, con nobble éxito, se ha 
dispubdo en el campo Diamante de Miralbueno. 
Mañana, a partir de las diez de la mañana, en este mismo 
escenario, también habrá un plato fuerte, ya que 
competirán una potente selección y el equipo triunfador 
de estos campeonatos. Merece la pena acudir a 
presenciarlo pues el béisbol, es un deporte que encierra 
muchos alicientes.

J.L.E.

EL INDICE DE PELIGRO 
DE INCENDIO FORESTAL

HOY es

alto

ICONA

P^ED/Cq

SAN JORGE. 8
5 PROVINCIAS

radio juventud
ARGSA-FOLK 76
Inlurinaeion. bases e inscriptiones en 
RADIO JLVE\TID DE ZARAGOZA

cor
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MOSCU , 17 (Crónica especial 
para ARAGON/exprés, por Anne
VAHL.)

Como Paul Nizam no está editado en la 
URSS, los jóvenes soviéticos no han leído 
nunca el principio de su "Aden, Arabie : 
"No dejaré decir a nadie que los veinte anos 
son la mejor edad de la vida"

Sin embargo, los cinco millones de 
soviéticos nacidos en 1956, el ano del 
famoso XX Congreso del PC soviético q^ 
inició la "desestalinización", estarían de 
acuerdo seguramente con las palabras del 
intelectual "renegado" del PC francés: 
"Obligados a una severa competición para 
entrar en la Universidad, teniendo a la vista 
un largo servicio militar, viviendo en el piso 
de sus padres incluso una vez casaos, 
teniendo que luchar con la insuficiencia de 
los servicios y de las posibilidades para 
disfrutar del tiempo libre, sin poder 
satisfacer sus sueños de exotismo y evasion 
viajando por el extranjero, los jóvenes 
soviéticos no puede decirse que tengan una 
vida fácil". . . j I

El control del PC soviético sobre toda la 
vida pública y el silencio de la prensa 
soviética sobre los debates relativos lioo 
de sociedaa, que están limitaoosa o 
dirigentes, la "politización de la 
juventud, tal como se conoce en Occidente, 

al
no existe en la URSS. Pero los que no tienen 
muchas ambiciones, ignóran el miedo al 
paro y no se preocupan mucho por 
futuro.

su

UN GRAN MERCADO DE
CLASES PARTICULARES

la

'w T.

Los exámenes de ingreso en 
Universidad son muy difíciles y la relación 
entre el número de ingresados y el de 
candidatos es generalmente de uno a diez.

Si un joven no consigue ingresar en la 
Universidad, puede encontrar un empleo y 

♦

acudir a clases nocturnas, sistema muy en 
boga en la URSS.

Pero una de las razones por las que la 
familias se sacrifican para enviar a sus hijos a 
la Universidad es porque de este modo 
pueden reducir y retrasar el servicio militar^ 
que dura dos años, e incluso tres en la 
Marina, cuando los jóvenes empiezan a los

Obligados a una fuerte competición para entrar en la universidad, 
tienen que vivir además con sus padres después de casados

Las escasas diversiones y la imposibilidad de visitar el extran
jero difunden un clima de aburrimiento entre los jóvenes

No existe la politización, pero los que no tienen muchas ambiciones 
desconocen lo que es el paro y no sienten preocupación por el futuro

LA MODA DE LOS 
"VAOUEROS"

18 años. Los estudiantes se benefician de 
prórrogas por estudios y hacen sólo un año 
de servicio, después de haber seguido 
algunas clases de formación militar en la 
Universidad.

matrimonios PRECOCES

PAG

UM

es ser jcven!
¡Qué difícil

ÎR^

LAS DISTRACCIONES

Los soviéticos se casan muy jóvenes. El 
número de dicierhbre de 1975 de la revista 
("Vietsnik" Statistiki", revelaba que en los 
2.600.000 matrimonios que se registraron 
en 1974en la URSS, 800.000 cónyuges 
tenían menos de 20 años y 1.700.000 entre 
20 y 24 años.

Muchos de estos matrimonjos son 
forzosos. Entre las parcas jóvenes que se 
inscriben en Tos "zags" (alcaldíasde distrito) 
de Moscú, hay muchas novias que no 
pueden llevar vestidos ajustados. El mismo 
número de la revista citada decía también, 
que de las 4.500.000 madres que dieron a 
luz en la URSS en 1974, 400.(X)0 tenían 
menos de 20 años y casi dos millones entre 
20 y 24 añ os.

La inmadurez de lasparejas y las 
dificultades de la vida cotidiana acarrean un 
número cada vez mayor de divorcios entre 
los jóvenes. La revista mencionada decía que 
265.400 de los casados que habían solicitado 
el divorcio (de un total de 743.000 
divorcios) en 1974 tenían menos de 24 
años. Varios artículos de la prensa soviética 
piden que sean n»ás rigurosos los requisitos, 
tanto para el matrimonio como para el 
divorcio. En varias ciudades, y sobre todo en 
Moscú y en teningrado, se han creado 
centros de educación sexual para ayudar a 
los matrimonios jóvenes.

quedano lesA los jóvenes soviéticos 
mucho tiempo para divertirse. El cine es .la 

«
i

diversion más abordable, y actualmente un 
gran número de filmes occidentales están 
proyectádose en las pantallas moscovitas. 
"iOh, Lucky Man! " cáusó una impresión"iOh, Lucky ___  
inolvidable y "Le retour du gran blond" 
provoca actualmente el delirio en las salas de
la capital.

La lectura no es una actividad tan fácil 
como pudiera parecer a primera vista, pues 
en las librerías moscovitas se encuentran 
pocos libros interesantes. Las novedades se 
venden en una hora, o desaparecen 
inmediatamente bajo los mostradores, 
reservadas para los amigos de los 
vendedores. Durante algún tiempo, hubo un 
mercado negro de libros de ocasión, muy 
frecuentado por los jóvenes, delante del teatro 
Bolshoi, con gran desesperación de los 
adultos aficionados, a la lectura, que les 
acusaban de hacer subir los precios y de 
"especular” con ios libros como con los 
"vaqueros". También hubo un mercado 
negro de discos, pero está en regresión 
gracias a las radios extranjeras y a que la 
industria del disco soviética empieza a editar 
a los Beatles, Louis Armstrong y Joan Baez.

Los pantalones vaqueros occidentales, 
siguen siendo el no va más de la elegancia 
para los jóvenes soviéticos, e incluso para los 
menos jóvenes. Un gar de "Levi's" se 
cotizaba a 60 rublos en el mercado negro el 
año pasado. Pero también las autoridades, 
para combatir el mal, decidieron fabricar 
este tipo de^ pantalones en la UR^S o 
importarlos de las democracias populares. 
Sin embargo, estos pantalones "oficiales" no 
tienen el mismo prestigio entre los jóvenes 
que los de "verdad"

Las minifaldas ya han sido reemplazadas 
por las "maxis" e incluso por las "midis". 
Las jóvenes soviéticas siguen cada vez más 
de cerca la moda occidental. Los zapatos de 
gruesas suelas de corcho están también muy 
en boga.

Algunos jóvenes, pero sobre todo los 
"farsovthchiki" {trancantes) que se dedican 
al mercado negro en la Avenida Kalinin de 
Moscú, han creado una lengua especial, 
derivada del inglés, en la que ofrecen a sus 
compatriotas "vaitovye traouzizi 
(pantalones blancos), fingiendo preguntarles 
la hora.
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los 'Mosos” aspntes
a la casa Planca Ford y Carter, los dos candida

tos más caracterizados a la Presi
dencia de los Estados Unidos. En el 
centro, Harold Stassen, veterano as
pirante que siempre ha visto frustra
das sus esperanzas (Foto Efe-Fiel.)

iII

»

■
* ■ «

Ernest Whitford, de San Pedro, 
California, promete, si le eligen 
presentar un plan de seguridad médica 
para controlar el estreñimiento. Ira R. 
Waggoner, de Chicago, quiere remolcar 
hasta California icebergs, fundirlos y 
usar el agua para irrigar los desiertos de 
América.

David Hanley, alias Choque, de St. 
Louis, Estado de Missouri, que atrajo 
mucha atención hace cuatro años 
cuando embistió con su coche un 
avión secuestrado, ha concebido un 
plan para hacer desaparecer el 
Congreso (no, no se trata de una 
bomba). Sam Silverstein, alias “Don 
Limpio”, de Pittsburgh, se opondría ai 
control de armas pero decretaría la 
disminución de la velocidad de las 
balas en un 98 por ciento, emitiría 
sellos de correos de 10 centavos con ' 
fotografías de americanos famosos 
desnudos para sanear el déficit del 
servicio postal y obligaría a los 
fumadores a echar el humo en cajas de 
zapatos.

ASPIRANTES CON POCAS 
ASPIRACIONES

Estos inverosímiles competidores 
presidenciales —“caras nuevas” en el 
sentido más puro de la frase— se 
encuentran entre las 153 personas que 
se han inscrito en el registro de la 
Comisión Federal Electoral de 
Washington D.C. para competir en la 
carrera por la presidencia de los 
Estados Unidos.

La lista incluye amas de casa, 
pastores protestantes, conductores de 
camiones, peluqueros, mineros, 
soldadores, contables y unos pocos 
desempleados, además de un 
cultivador de cacahuetes (Jimmy 
Carter) y un Presidente en activo 
(Gerald Ford).

La mayor parte de los nombres 
resultan poco familiares a los votantes, 
pero después de todo, como dice uno 
*16 los candidatos inscritos que se ha 

personalidades no debieran desviar la 
etención de los verdaderos problemas. 

Si da la impresión de que todo 
quisque se está apuntando a la carrera 
hacia la presidencia, entonces es 
natural que también el más veterano 
de los candidatos habituales, Harold 
Stassen, esté considerando sus 
posibilidades.
À (®8 años), que aspiró sin 
exito a la candidatura del partido 
republicano en 1948, 1952, 1964 y

1968, dice que quizá abandone su 
bufete de Filadelfia para lanzarse a 
conquistar la presidencia porque cree 
que “podría unir al país”.

“Me he pasado todo el año diciendo 
que “no" a aquellos que me 
preguntaban si me presentaría esta vez 
—declara—. Pero este es un año 
electoral poco corriente y quizá 
cambie de opinión”.

Por otro lado, está Robert J. 
Kelleher, que se ha inscrito como 
“Primer Ministro’’. K e 11 e h e r, un 
abogado de 52 años natural de Billings, 
Estado de Montana, quiere cambiar el 
sistema presidencialista 
norteamericano y convertirlo en 
parlamentario.

Entre los 153 inscritos hay amas 
de casa, camioneros, peluqueros, 
contables, algún que otro
desempleado, un cultivador de
cacahuetes y un Presidente de
los Estados Unidos

Un candidato ha prometido introducir 
la semana de cuatro días por el sencillo 
procedimiento de eliminar el 
miércoles del calendario y otro 
pretende, si es elegido, llevar icebergs 
hasta California para regar los desiertos

BRUSCO AUMENTO

En conjunto, el número de 
candidatos inscritos ha aumentado 
bruscamente desde las últimas 
elecciones, en las que se inscribieron 
36. (Y mucho más desde aquella' 
tranquila época política de 1788, 
cuando el General George Washington 
fue el único candidato presidencial).

Una de las razones de este enorme 
aumento parece ser la desilusión con el 
sistema político tras el asunto 
Watergate. Otra es la “creciente 
cobertura informativa de esta campaña 
presidencial”, dice Kent Cooper, ¡efe 
de la División de Registro de la Comisión 
Federal de Elección.

“La prensa, la televisión y radio 
están informando sobre toda suerte de 
cosas -incluyendo los candidatos 
menos importantes —explica Cooper—. 
La religión es también un factor. 
Mucha gente parece estar recibiendo 
mensajes celestiales”.

El único requisito para inscribirse es 
que el aspirante tenga 35 años o más y 
haya nacido en los Estados Unidos. No 
uiesta nada inscribirse en el registro.

Uno puede hacerlo en persona 
(como lo hizo el comunista descalzo 
Conrad F. Morrow, de 35 años) o por 
correo (la carta de Lanyhow llevaba 
sello de 6 centavos, en vez de 10, y 
tenía remite, pero fue aceptada 
todos modos).

Deben someterse informes 

un 
no 
de

de
gastos. Las arcas de las campañas 
contienen cantidades que oscilan entre 
dos dólares 21 centavos (menos de 150 
pesetas) —el soldador de Texas J.W. 
Burdell— y cinco millones de dólares 
(unos,34 millones de pesetas)

¿Cinco millones de dcdares?. El 
informe financiero de Philip Vernon 
Baker, de Shively, Estado de 
Kentucky, les proporcionó un susto. 
Consultado sobre el particular, Baker, 
explicó que la coma de los decimales 
estaba fuera de su sitio y echó la culpa 
a su contable, la señora Baker.

INSOLITAS RECETAS

Un buen número de los candidatos 
parecen haberse presentado a modo 
de broma, lo que, por sf solo, puede 
decir algo sobre la opinión de los 
americanos en cuanto a la política y la 
Casa Blanca actualmente

Silverstein, por ejemplo, es la 
caricatura del típico aspirante a la 
Presidencia que promete lo que sea 
Eara conseguirla, en su caso, la semana 
iboral de cuatro días, establecida por 

un proceso de eliminación: quitando el 
rniércoles del calendario.

Otros candidatos, por muy inútil 
que pueda parecer su causa, expresan 
con su presencia el desasosiego que 
sienten muchos americanos. “Si 
alguien no tiene el valor de salir al 
ruedo y decir lo que piensa, aunque 
con ello pise algunos callos, este país 
no irá jamás a ningún sitio”, declara 
Kenneth Woodruff (54 años), uno de 
Jos candidatos operador de maquinaria 
pesada.

Eso sf, algunas de las recetas 
aportadas por los candidatos son, 
desde luego, algo insólitas.

Steve HARVEY
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 8-7-8-11 

(Todos púbUeoa). X* sema
na: Tanda y -1 niño de 
la la. Color. Mike Hen- 
ry^ Rafer Johnson.

ARGENSOLA^—6-7-9-11 (Ma
yores 18). Tocata y fuga de 
LoUta. Arturo Fernández, 

' Pauline Challenoor, Amparo 
Mufios.

AVENIDA. - (Ma^
res 18). La RanlHo. Un film 
de La-’taro Muruak. con 
MiriUna Ross. Mañana ma
tinal a las 11’45.

ERVANTE8 (Sala especial). 
4’45-T15 y 10’45 (May. 18). 
La naranja mecánica. Tech
nicolor. Un film de Stan
ley Kubrick, con Malcolm 
McDowell, Patrick Magee. 
Mañana matinal a las 11’30.

COSO. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). 2.* semana: Re
belde sin cama. Cinemasco
pe - Technicolor. James 
Dean, Natalie Wood.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.“ semana: Loe 
placeres de la noche. Vitto
rio Qassman, Gina Lollobrí- 
gida. Ueo TognazzL

DON QUIJOTE. — 6-7-9-11 
(May. 18). La otra aleoba. 
Elastmancolor Patxl Andlón 
Amparo Muñoz. Mañana 
matjnftl a ISS 11’45.

^PRIMER programa!
klOHBH^ROI

7,15
2,15

2,30 INFORME SEMANAL7,45

NOTICIAS.8,45
231

8,50
235 una3,00

i-9,00

330

TOROS
EN ZARAEOZA Juegos

430

11,30 )'
Sobre el agua».

5,00 12,25

A,
6,45 DIBUJOS ANIMADOS. 1230 DESPEDIDA Y CIERRE

ISEGUNDO PROGRAMÀJosé Luis VIUAVERDE
CARTA DE AJUSTE.8,00 9,55

Angel GONZALEZ
Pedro MONTOYA

830

1030

8,31 TE-

AUDITORIUM.10,30

ULTIMA IMAGEN.12,30
Localidades desde 50 pesetas

COLOR

COLOR

COLORCOLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

PRESENTACION 
Y AVANCES.

ción de los 
Olímpicos.

)> 
r

)• 
)-

ston.
BOXY.

Î 
Ï

Î- 
']■ 
J- 
b 
,í‘

)• 
J’ 
')■

NACIDA UBRE. 
«Los intrusos».

)- 
)•

APERTURA Y PRESEN
TACION.

CARTA DE AJUSTE.
■Johnny Hallyday».

RECUERDOS DEL 
LEFILME.

TOUR DE FRANCIA. 
Resumen de la etapa 
de hoy.

r

TELEDIARIO.
Primera edición.

LA LLAMADA DE LAS. 
PROFUNDIDADES.
«Los peces del arre
cife».

PALACIO DEL HIELO

SESION DE TARDE.
■Alice Adams».

NOTICIAS.
Resumen informativo.

PORTAVOZ.
■ Parques Nacionales

OPINION.
Programa informativo.

REFLEXION.
Espacio religioso.

iABRETE, SESAMO!
■Episodios núms. 19 
y 19 A».

■ Hoy: Marcus Welby: 
Saldremos juntos de 
aquí».

FLAMENCO.
José Mercé».

VENECIA. — 5-7,9-11 (Todos 
públicos). Scalawag <Pata de 
Palo». Kirk Douglas, Mark 
Lester.

VENTA DE LOCALIDADES. — En las TAQUILLAS DE 
XA PLAZA E« TOROS. HOY SABADO: De ONCE de la 

en adelante.

Desde las 4’45

AVANCE INFORMA
TIVO.

1^

¡Lts mejores promesas del toreo actual de España y América!
8 HERMOSOS NOVILLOS, 8 

ds la aeredltada g*»»»^***^ de DON BERNARDO GONZALEZ 
MARTIN (TAMAJUELO), de Salamanca, para

SSÜz "a BAYAS"

As Alaamta DUGO GIGANTE

CINES DE REESTRENO

»7-7-76/P

DISFRUTE UD?DE SU BEBID'a EXOTICA

O TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

CERRADA, 30

*

Exclusivo P ara navios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Hfno. 
211137.

MONTREAL 76.
« Inauguración Juegos 
Olímpicos».
Coment.: J. J. Casti
llo. y Héctor Ouiroga. 
Desde el Estadio 
Olímpico de Montreal, 
retransmisión en di
recto de la inaugura-

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.* semana: Aquí 
Montecarlo. «Atención a esos 
dos». Tony Curtís, Roger 
Moore, Susan George. Ma
ñana matinal a las 11*45.

fleta. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana: Cría enerves... 
Un film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, Ana To
rrent

GOYA. — »-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana: Terapia al dea- 
nndo. Carmen SevlUa, José 
M.* Iftigo, Ramiro Oliveros. 
Mañana matinal a las 11*45.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). Simón y Mateo. Paul 
Smith, Michael Coby. Es
treno. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 8.* semana: La tras
tienda. Cinemascope - East
mancolor. María José Can- 
tudo, Frederick Sttafford 
Rosanna Schiaffino. Mañana 

"matinal a las 11’45.
REX. — 6-7-9-11 (May. 18). 

El creto inconfesable de 
un chico bien. Eastmancolor. 
José Sacristán. María -losé 
Cantudo. Mañana matinal a 
las 11’45.

VICT'^RIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El comando del 
dragón. East mancolor. 
Chang Yu, Wan Yu.

SABADO

A hM ONCE de la noche 
GRAN ACONTECIMIENTO 

¡ARAGON BUSCA UN TORERO!

’'™ MLimrmA» CÚRMBES DE 
ssssea.. WEWA las bardenas”

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

rs 18). Encontrar a nn 
hombre (To Find a Man). 
Technicolor. Pamela Martin, 
Darren O’Connor.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 5.* semana: El ver- 
dngo. Un film de Berlanga, 
con Niño Manfredi, Emma 
Penella, José Luis López 
Vázquez, Alfredo Landa. | Ul
timos díasi

ARLEQUIN. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). Gran duelo al 
amanecer. Technicolor. Lee 
Van Cleef, Peter O’Brien.

DUT. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
años y menores acompaña
dos). Veracruz. Gary Cooper, 
Burt Lancaster. Technicolor.

GRAN VTA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Una extraña pare
ja de polis. Cinemascope - 
Technicolor. James Caan. 
Alan Arkin.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El divorcio es cosa 
de tres. Dustin Hoffman, 
Stefania SandrellL

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Vida íntima de 
nn seductor cínico. Eastman
color. Carlos Estrada, Tere
sa Gimpera.
SALA 2: 6-7-9-11 (May. 18). 
Problemas extraconyugales. 
Technicolor. Ursula Andress, 
Vima Lisl, Marisa MelL

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La zorrita en bikini. 
Espersinza Roy, Josó Saza- 
tomil.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Pies grandes. Bud 
Spencer, Al Lettieri.

PARIS. — . 7’15 y 10’45 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). 5.* semana: 
El gran dictador. Charles 
Chaplin, Paulette Goddard. 
Jack Oakle.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). En el Oeste se pue
de hacer... amigo. Bud 
Spencer, Jack Palance. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Vidas sin barrera. 
Jeff Bridges, Sam Watrer-

(May. 18). Tarde de perros. 
Technicolor. Al Paclno. John 
Cazale.

SALAMANCA.—Desde las 4*45 
(May. 18). Pinieo en 1» du
dad. Jean Paul Belmondo, 
Charles Denner.

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde de4a6yde7a 9*30. 
Noche de 10*30 a 1 de la 
madrugada. Cafetería For- 
migal Hielo. Servicio de ba
rra y platos combinados.

TELE/VISION
PROGRAMAS

H
oy la cineiT 

jufre en su 
general, el de 
apoderado de 

producción, cuai 
jóvenes directo 
prometen, se pue 
dedos de la mane 
han lanzado a Ií 
auténtico sub-gér 
experiencia. A t< 
en Cannes, no i 
una excepción qu 
regla que sufre I

Admin istracic 
contradicción, com 
problemas que suf 
películas polémica 
vacaciones del 36'' 
ciudad quemada" 
este mar de atai 
confusionismo, he 
sido dado a ci 
exponente de la jo 
realizadores españo 
con un curricului

PAGO-PAGO. DOCTORCADA NOCHE

Tardeesoecial ojrcjaa.

POLINESIAN • BARPACOPACOPACIFICO

PARSIFAL IGUANA

SENECA GALLERY 2

STORK - CLUB
1800

ASTORG'SNodie: 
3 de la 
ciudad. ' 14Í nueva discoteca, abierta de 5 

tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

NUEVA-D1ST1NT.4.ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
de! momento. Ya se dice: “Esto 
es Scnéca y su ambiente". LA 
RÎPA, 5

Recuerde los éxitos de ayer, tfWs 
los actuales y concaca 1* 
futuros virando a travée de !• 
música, Cavia, 10.

DESPliES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

Si busca tranquilidad y 
reservad ó ambiente, tenemós I® 

Tque Vd. desea Liñin,' ft (ÜetrM 
'telefónica, S. Vicente PsulK 
'ffna 291166

La disrateca que prefiere la 
Juventud para la» tarde de los 
sábados y festivo». jALEGRF., 
CON VIDA! Camino de las 
Tbrre», 96.

Noche de sábado: Fiesta de 
noche Pat* matrimonios 
ióvenea (insumisión incluida- 
□atados y festivos, tarde, fiesta 
joven. IkL 2551ft4

La música más original ¿I 
ambiente má» agradable. Sevilla, 
6. Teléfono, 37^00.

Ijuventud, ritmos, diversion 
Precio» jóvenes.-.C/ Ma^ 
Vedruna, 11. Teléfons^ 217052

en al,

Reunión y Juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurad»;. 
San Juan de la Cruz, 28.

IS’**’”’ inefat 
P“^'’^edadesu pasi

ducoteef-dubkW < Im 
madrugada. Centro 
Independencia, 19. Tffn-.' 
214804

CADA TARDE.

Sált <)e Fastas, Royo, 3. 
ToHono 211259. Siempre las

"EL PAPAGAYO"

CANCELA

Intecaacionales. Y LA CANŒLA DE ORO MuSlCAL

Elegante. Selecto. Distinto. “La< 
diferencia es su smbweite . San 

ie de Loyola, 3. Teléfono:*

GR AWER CLUB

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

CHARLESTON 
AÑOS 20

R ¡¡J^fitesante como e 
asplend 

l°’recido su segund 
■ ’‘‘’'encito Dráci 
lí^fodiando

I /ankenstoin, je 
1?'”!“,'« en una 
R^''ens' del persi 

f "J‘’®’09ía y las el 
L 2®. genero, C. Be 

I aun Sniór

i dn
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hoy la cinematografía española 
IB sufre en sus carnes la crisis 
neneral, el desconcierto se ha 
apoderado de la estructura de 
pr^oducción, cuando los nuevos y 
jóvenes directores españoles que 
prometen, se pueden contar con los 
dedos de la mano, y los veteranos se 
han lanzado a la realización de un 
auténtico sub-género indigno de su 
experiencia. A tal éxito conseguido 
en Cannes, no representó más que 
una excepción que confirmó la regla, 
regla que sufre los avatares de una

claramente "codornizesco”, 
mezclando las referencias a la política 
y el sexo junto con las connotaciones 
habituales de este género.

Uno de los alicientes del film 
radica en los continuos guiños al 
espectador; los homenajes a los 
hermanos Marx, en una impagable 
secuencia, al Nosferatu de Murnay y 
a Hitchcock, entre otros, son una 
delicia para el cinefilo, que siempre 
agradece el recuerdo nost^gico de los 
personajes que se han erigido en 
mitos a lo largo de la historia del 
cine.

esta ocasión, el descendiente de la 
saga vampírica es un ser ambiguo que 
estudia las características del 
vampirismo y que necesitará la sangre 
de una virgen para recuperar los 
atributos de su antepasado. En su 
camino se interpondrá su eterno rival 
Van Helsing, personaje inseparable de 
la de la mítica de Drácula, su mortal 
perseguidor y en esta ocasión 
convertido en el cacique de 
Transilvania, un plutócrata en toda la 
regla y dispuesto a apoderarse de la 
herencia de Drácula mediante un 
falso testamento. Junto a la pareja

“el jovencito drácula”
RANCIA, 
la etapa

«I 
)'

S:

6.
Juegos

la muestra del jove
J. Casti- 
Ouiroga. 

Estadio 
Ulontreai. 

en di- 
inaugura- 

Juegos

Administración en continua 
. contradicción,como se reflejan en los 

problemas que sufren actualmente las 
películas polémicas como "Las largas 
vacaciones del 36",, de Camino, y "La 

; ciudad quemada", de Ribas. Ante 
este mar de ataduras, intereses y 
confusionismo, hete aquí que me ha 

; sido dado a conocer un nuevo 
■ exponente de la joven generación de 

realizadores españoles, Carlos Benpar, 
con un curriculum corto pero ya

La sucesión de "gags" realizan 
dentro de un ritmo general lo 
suficientemente dinámico como para 
que no decaiga el interés del 
espectador. Alguno de ellos adquiere, 
el carácter de antológico, como el 
que se refiere a la señal que dejan los 
incisivos de Drácula en el cuello de 
sus víctimas pues cuando encuentre 
una virgen, hoy dfa harto difícil, a fin 
de saciar su sed de hemoglobina, esta

Drácula-Van Helsing, aparecen dos 
bellas adoradoras de Safo que 
introducen el picante en la historia. 
Esperemos que parte de este aderezo 
no se quede en el filtro de nuestra, 
otra vez, voraz y omnipotente 
censura, pues sería de agradecer que 
al adulto pueblo español se le permita 
previo pago de 100 pesetas (hasta 
nueva orden) ver las bellas anatomías 
de sus compañeras de fatigas en este

Carlos Benpar, director y actor
hacerlo rentable, sin recurrir para ello 
a los habituales "landismos".

i Ah! , el día en que el ingenio y la 
sutileza española tengan luz verde por 
parte de la censura y suficiente ayuda 
económica tengo la seguridad de que 
se podrá realizar un cine que, 
superando las decadentes barreras del 
que actualmente nos está siendo dado

a ver, nos permita integrarnos en un 
cine a nivel europeo. ¿Cuánto tiempo 
tendremos que esperar para llegar a 
esa tierra de promosíón? Mientras 
tanto aprovechemos estos chispazos 
de ingenio que de ciento a viento nos 
ofrece el depauperado ambiente 
cinefilo español.

José L ESPARZA

oso.

CIERRE

jrmativo.

ua».

C'A

(MAYORES 18 AROS Y 14 ACOMPAÑADOI^)

BAR

*

'll

ïrmativo.

SEN.

diversión, 
C/ Madre 

217052

lidad y 
nemo* I® 
8 (detrto, 
te FaidK

*“3

lOBca lo* 
ivé« de to

"opera prima" 
ofr^^ H ^^Plendor", y que nos ha 

^i^ido su segundo largometraje "El 
J®’”’cito Drácula", film que , 

L Corn”'*° título del 
Fra ®° Jovencito I ¡ni * Mel Brooks, nos 

adaptación "sui 
personaje creado por 

simh?] Respetando la
; ¿‘’ologia y las claves habituales de 

ún Benpar, apoyado en
“ ^os describe las

condp”'^^ biznieto del legendario 
de sil reafirmación

Venecia se 
búsnimV inefable Transilvania en 
"“^duedadesu pasado.

eró nica Mi riel

no presentará la típica cicatriz sino
una nueva señal, ¡las cuatro barras! 
en su lindo cuello, una concesión al 
Reino de Aragón que debemos de 
agradecer. Como no debía faltar en 
un film de terror-humor uno de los 
ingredientes necesarios es el sexo, y 
e'ste está cumplidamente 
representado por la colaboración de 
un conjunto de guapas actrices, tales 
como Susana Estrada, que exhibe 
generosamente su belleza. Veronique 
Miriel que introduce la picara 
ingenuidad y Marina Ferri en un 
papel sexy-cómico, que es otro de los 
hallazgos del film.

personaje creado por B. Stoker. En 
valle de lágrimas.

Pero no todo van a ser elogios, 
pues el film padece de una deficiencia 
crónica, la pobreza de medios con 
que ha sido rodado y que ha sido 
superada a base de ingenio y buen 
hacer cinematográfico, sobre todo en 
la filmación de interiores, pues en las 
secuencias exteriores el castillo-mona 
de Pascual, se lleva la palma del 
kitsch.

personaje, 
f^oder *J^'*'^3ción de un lenguaje 

”0, eo algunos momentos

El descendiente del Conde es 
interpretado por el propio director 
Carlos Benpar, que se adapta 
perfectamente a las características del

A pesar de todo ello creo que el 
jovencito D rácula es un ejemplo 
válido de lo que podría ser el nuevo 
cine español sin ataduras ni 
cortapisas, ni tampoco excesivas 
pretensiones con el único fin de 
obtener obras agradables que 
satisfagan a una audiencia lo 
suficieniemente amplia como para

¡LOS PROXIMOS GRANDES ESTRENOS! 
¡Un excepcional y original film!

Todo es posible por inverosímil que pa
rezca. No era un hombre completo, sólo 
era un compuesto químico. Ella sí que 

era una mujer completa 
¡El impacto más divertido de estos 

tiempos de Hollywood!

ELLIOTT GOÜLÛ 
EDDIE ALBERT HARRY 6UARDIN0 

GODFREY CAMBRIDGE JENNIFER 0 NEHL
GEORGE BARfflE • TED POST • joW CAMEWON

¡Un interesante film!
La vida íntima de una extraña mujer, 
arrastrada por un torbellino de pasión. 
¡Por miedo a la soledad, se entregó al 

primer desconocido!

fekrFALK/GENAm 
(A WOMAN UNDER THE (HUBKO

¿ PMuwi*i¿n Technicolor
NwwnrMCWM RMMMA7 OMecTOH JOHN CASSATETES

Primer premio de interpretación femenina

SGCB2021
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A LA DECLARACION 
PROGRAMATICA - 
DEL GOBIERNO Bnouou

TIERNO GALVAN:
ABIERTA LA POSIBILIDAD 
DE UN GOBIERNO DE COALICION

MADRID,, 17 (Europa Press).— El 
señor Tierno Galván, del Partido Socialis* 
ta Popular (PSP), ha comunicado esta 
mañana su opinión sobre la declaración 
programática del Gobierno.

“fcs a no dudar la declaración más 
abierta y prometedora que hemos oído 
los españoles desde que se habla de refor* 
ma y cambio. No obstante, son las obras 
y no las palabras las que tienen que servir 
de fundamento a la opinión pública para 
confiar en la gestión gubernamental”.

**En la declaración parece que existe la 
posibilidad de un Gobierno de coalición, 
y de abrir un proceso constituyente. Si 
esto fuera así, de tal modo que se pudiese 
discutir a fondo el problema regional, los 
objetivos fundamentales de una primera 
etapa se habrían cumplido. Si no es así, 
estaríamos en la situación actual^ y las 
dificultades para una conciencia pacífica 
continuarían".

“Yo temo que el programa quede su
mamente recortado y disminuido en la 
práctica".

SOLIS RUIZ: 
“INTERESANTE Y POSITIVA"

“Me parece que la declaración es muy 
interesante y positiva, y puede contribuir 
a un mejor entendimiento entre todos los 
españoles. Debemos sentirnos satisfechos 
porque el Gobierno está dando muestras 
de efectividad y eficacia. Yo creo que 
será bien acogida por toda persona de 
buena voluntad".

OPINAN VARIOS POLITICOS DE DENTRO 
Y FUERA DEL SISTEMA

nuevo presidente del Gobierno decíamos 
que su tarea sería juzgada por los hechos 
y no por las palabras. Ahora, ante la de
claración programática, constatamos la 
contradicción entre el reconocimiento, 
por primera vez, de la importancia de la 
oposición democrática y la disolución, el 
mismo día, de una reunión de Coordina
ción Democrática, el organismo más 
representativo de dicha oposición. Nos 
parece positivo que se afirme, implícita 
o explícitamente, que la soberanía resi
de en el pueblo, que sólo habrá un Go
bierno legitimo cuando surja de la mayo
ría, libremente expresada, y que se pida 
al Rey la amnistía, que es un clamor uná- 
n-me del pueblo. Esperamos que ésta 
tenga el alcance que la situación exige".

PROVERISTAS: 
LA DECLARACION, 
“MUY EQUILIBRADA”

José Boto Holgado' ha facilitado a Europa 
Press la opinión de la Asociación Política 
Proverista sobre la declaración programá
tica del Gobierno:

“Nos ha parecido muy equilibrada, 
muy en línea reformista. Esperamos que 
todos los puntos se lleven a cabo. Nos ha 
gustado especialmente oir que se va a 
consultar al pueblo sobre la modificación 
de las leye^ constitucionales. Y lo que 
nos ha llenado de gozo es que muchos 
puntos de la declaración, sobre todo en el 
aspecto económico y social, los hicimos 
nosotros públicos en el manifiesto dado a 
conocer con motivo del primer congreso 
proverista, manifiesto que enviamos a Pre
sidencia del Gobierno y al Rey.

JOAQUIN SATRUSTEGUI 
(Alianza Liberal)

“Aunque la declaración no es en 
realidad un programa, sus palabras 
parecen reflejar un espíritu que me 
satisface en lo esencial, y deseo se 
confirme rápidamente en hechos. La 
amnistía tiene que ser muy amplia, y el 
diálogo con la oposición debe convertirse 
inmediatamente en una negociación con 
participación de los miniskos militares, 
en quienes reside el poder. Es el único 
medio de afrontar el difícil momento 
político, social y económico, para 
desembocar pacíficamente en una 
situación en que sea realidad esa 
“convicción de que la soberanía nacional 
reside en el pueblo.

MORTES ALFONSO:

“Entiendo que es una declaración 
realista, porque sintoniza con los 
problemas que el país tiene planteados. 
Es, claro está, una relación de 
intenciones, que, salvo en el caso de la 
amnistía, que puede ser acordada en los 
próximos días, comporta en cada caso 
para ser llevada a buen puerto una 
instrumentación difícil y compleja, en la 
que se ha de ver la capacidad de gestión 
del Gobierno. Es esta capacidad de 
gestión en el campo estrictamente 
político —y en el menos complicado, 
difícil y acuciante de lo 
socio-economico— lio que irá dando la 
medida del grado de confianza de los 
españoles en el gabinete Sucrez, y hoy la 
confianza es esencial en todos los 
órdenes.

DON DAVID PEREZ PUGA

Don David Pérez Puga, miembro del 
Grupo Parlamentario Independiente, hi 
manifestado: “No debiera ser una decla
ración de intenciones, sino más bien un 
programa de Gobierno. El país estiba 
esperando una declaración del Gobierno 
con una mayor concreción de todas le 
actuaciones que se espera sean puesta; 
en marcha".

El señor Pérez Puga considera positi
vas la petición al Rey de que otorgue una 
amnistía para los delitos y faltas de mo
tivación política o de opinión que al 
Código Penal tipifica, la alusión directa 
de que “la soberanía reside en el pueblo”, 
y sobre la instauración de un sistema polí
tico democrático. Sin embargo, estas 
consideraciones requerirán una instru
mentación.

Para la manifestación del sentir popu
lar, piensa el señor Pérez Puga que 'Saose 
puede estar haciendo plebiscitos, refe
rendums, continuamente. Habría que 
instaurar un sufragio universal, la consii 
tución de unas Cámaras representativas 
de las Ideologías por medio de los parti
dos políticos”.

Al señor Pérez Puga le parece impor
tante un detalle: la falta de calendario 
^ra la reforma electoral. "El Gobierno 
debería haberse comprometido en un 
programa con un calendario muy con
creto y definido”.

Añadió que la fecha de “antes del 30 
de junio de 1977” para “someter a la de
cisión de la nación las cuetiones relativas 
a la reforma constitucional” y celebrar! 
elecciones generales, supone un plazo; 
excesivamente largo. “El tiempo apre
mia, y hay que celebrar un referénaum 
inmediatamente, y la convocatoria de las| 

/ elecciones generales, para que, constitui
das las Cortes, representativas ya median
te el sufragio universal, puedan hacerla 
reforma constitucional, o una nueva i 
Constitución,si cabe”.

RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA

Se trata de una exposición detallada 
de temas concretos y de propósitos del 
Gobierno sobre aspectos de la vida nacio
nal que están necesitados de un inmedia
to tratamiento. Se nota también en la de
claración el deseo de expresar que la po
lítica de apertura democrática del Gobier
no anterior ha de continuar, evitando 
cualquier recelo que se pudiera tener 
sobre un frenazo del ritmo de apertura. 
Es asimismo digno de mencionar el ofre
cimiento de dialogo con los grupos polí
ticos y el propósito de que se refleje el 
resultado futuro de las elecciones de esos 
grupos en la formación del futuro Gobier
no. Es destacable, por último, el llama
miento a la concordia entre todos los 
españoles y la decisión de aplicar la Ley 
a los que traten de romper ese entendi
miento colectivo nacional".

• CONSTITUIDA LA NUEVA 
«COORDINADORA DE JOVENES»

EJECUTIVA DEL P5.O.E.

H Denuncian la falta de puestos 
escolares y la desatención social 
a la problemática y actividades 
de la juventud

Faltan, según ellos, 
asociaciones culturales, 
bibliotecas, ayudas al 
deporte, etc.

La oficina de prensa del Partido Socia
lista Obrero Español (renovado) ha facili
tado la siguiente opinión de don Luis 
Yáñez, miembro de su comisión ejecutiva, 
sobre el programa del Gobierno:

“Con ocasión del nombramiento del

Podrá jugarse los 
viernes y los sábados

Autorizado el "bingo" 
en el casino de Jaca

7/lC/l, 7 7 (ARAGONjexpfes/.— El 
Casino de Jaca ha sido autorizado para que, 
en sus salones, se pueda jugar al “bingo”. 
Ayer v^rnes, a las ocho y media, se 
inauguró la temporada de “bingo”, siendo 
servido un “lunch” a los asistentes; De 
momento, el Casino de Jaca, sólo ha sido 
autorizado para el juego del “bingo” los 
viernes y sábados. Podemos decir que la 
primera jornada despertó gran expectación y 
para hoy sábado se espera que las partidas 
estén también muy animadas.

En el otro casino de la ciudad, ”La Unión 
Jaquesa", es posible que también sea 
implantado el juego del “bingo” más 
adelante. Un portavoz de la sociedad nos ha 
informado que ya se está acondicionando 
algún salón para eBo.

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/ex- 
prés).— La llamada “Coordinadora de 
Jóvenes de Zaragoza” nos hace llegar una 
nota en la que se da cuenta de su 
constitución a partir de distintas 
asociaciones juveniles de la ciudad 
compuestas por estudiantes, miembros de 
los barrios y jóvenes trabajadores. Su 
objetivo, según informan, es el de 
coordinar las actividades de las 
asociaciones y -grupos ya existentes y 
promover otros a nivel local. Preparan 
asimismo un Congreso- de Jóvenes y un 
estudio de base sobre la realidad juvenil 
en Zaragoza. Pretenden por último 
constituir una alternativa válida para la 
juventud, y se declaran abiertos a la 
colaboración de cualquier asociación de 
carácter juvenil, sea cual fuere su 
ideología o forma de trabajo.

PROBLEMAS JUVENILES 
ACTUALES

Según esta “Coordinadora de Jóvenes 
de Zaragoza”* en nuestra ciudad la 
juventud tiene una creciente importancia, 
reflejacja a través de festivales, ciclos de 
conferencias, cine-clubs, asociaciones, 
etcétera, en un intento de esa juventud 
zaragozana de vivir por sí misma.

“Sin embargo —manifiestan— la 
situación es todavía muy distinta. Las 
asociaciones juveniles con cierta 
importancia son poquísimas, los centros 
culturales casi inexistentes, las bibliotecas 
se cuentan con los dedos de la mano. En 
cuestión deportiva, que es casi lo único

que funciona, destaca la falta de centros y 
el abandono de los equipos juveniles e 
infantiles, mientras ios derroches con los 
equipos profesionales son escandalosos. 
Por otra parte la participación de la 
juventud en las decisiones de la vida 
ciudadana y socio-política son casi nulas 
y en ningún momento la opinión de los 
jóvenes es tenida en cuenta a la hora de 
realizar cualquier tipo de proyecto”.

MULTIPLES BARES Y 
DISCOTECAS

*‘Ante este -panorama —añade el 
comunicado al que hacemos alusión- 
vemos la existencia de miles de bares y 
multitud de discotecas que ocupan el 
tiempo de la mayoría de los jóvenes, que 
ven en ellas el unico lugar de desahogo y 
la posibilidad de relacionarse con el otro 
sexo, tras la hipc>crita separación e tantos 
años. Y si a nivel estudiantil existen 
multitud de dificultades, la juventud 
trabajadora ve unidos además los 
problemas de falta de tiempo y de 
inquietudes, debido a jornadas 
excesivamente largas y trabajos 
despersonal izados”.

“A pesar de este ambiente —dicen— los 
jóvenes buscamos soluciones, soluciones 
que no encuentran un mínimo apoyo. 
Los clubs y asociaciones tanto culturales 
como recreativas o deportivas van 
creciendo como setas aisladas, 
demostrando la capacidad de 
organización que a pesar de todo tiene la 

juventud. Sin embargo su actividad r*’ 
vez algutina a mucha gente”

ASOCIACIONISMO RESTRINGIDO

“A nivel estudiantil, la mayoría delo< 
colegios e institutos cierran sus puertas 
tras las clases y sólo se dan algunas 
actividades en los colegios privados”- , 

“Conjo vemos hasta este momeiito, • 
asociaciónismo juvenil se ha reducido*- 
aspecto religioso, a los grupos integra^^ 
dentro del Movimiento, lo cual impüc’J* 
gran restricción a nivel ideológico y °? 
forma muy minoritaria a lo deportivo- 

yA esto hay que añadir —termina 
diciendo— la falta de cordinación entre 
las organizaciones existentes- 
Coordinación que sirva para 
iniciativas y sea interlocutor valido de j’ 
juventud de Zaragoza.: Es necesaria 
alguna organización que «dé a conocer 
problemática juvenil y denuncie nuestra 
problemas comunes, que denuncie la faij 
de 40.000 puestos escolares, la falta o 
centros deportivos, de zonas verdes, o® 
subvenciones a las asociaciones y centrai 
que pida el derecho de voto a los 18 an»- 
que reduzcan la mayoría de 
etcétera”.

Según nuestras informaciones, 
nueva “Coordinadora de Jóvenes “ 
Zaragoza”, está promovida, entre otroj 
por Vicente Marín Salcedo, María 1^ । 
Miguel Rosal, Sebastián Iclaya 
Mariano Martínez Cabeza, Mana Doim 
Albiac Murillo y Violeta Ibañez Royo-
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